
L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Samedi 9 rabie el thani 1446
Samedi 12 octobre 2024

28 °C / 22 °C

Dohr : 12h35
Assar : 15h47
Maghreb : 18h18
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Sobh : 05h28
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Dans la journée : Nuageux
Vent : 21 km/h
Humidité : 61%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 19 km/h
Humidité : 70%
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La deuxième trêve internationale
de la saison 2024/2025 a

offert son lot de surprises et de
rebondissements dans la Ligue

des nations. La France a fini par
dominer son groupe tandis que

la Grèce a créé la surprise à
Wembley face à l'Angleterre.
Retour sur une soirée riche en

émotions et en résultats décisifs.

L a France a entamé son rassemble-
ment avec une victoire convaincan-
te pour son premier match disputé,

de la Ligue A. Une performance solide qui
a permis aux Bleus d'être confiants avant
la suite des qualifications. Pendant ce
temps, la rencontre entre l'Italie et la Bel-
gique s'est soldée par un match nul 2-2.
Les Italiens ayant rapidement pris l'avanta-
ge grâce à Andrea Cambiasso (1e) et
Mateo Retegui (24e), le carton rouge de
Lorenzo Pellegrini a vite fait de changer le
cours de la dynamique du match. Réduits
à dix, les Azzurri ont vu la Belgique revenir
au score, avec un premier but de Maxim
De Cuyper suivi d'une égalisation rendue
possible par Leandro Trossard (61e) et
durant la suite du jeu, aucune des deux
équipes n’a pu prendre le dessus sur
l'autre, jusqu'à la fin de la confrontation. 

SURPRISE GRECQUE
AU STADE WEMBLEY

Dans la Ligue B, la Grèce a créé, outre la
surprise, un sentiment d'une joie immense
chez ses fans, en s’imposant 2-1 sur la

pelouse de l’Angleterre. Evangelos Pavli-
dis qui a ouvert le score pour les Grecs à la
49e minute, a été rattrapé par Jude Bellin-
gham égalisant à la 89e pour les vice-
champions d'Europe et à Pavlidis, en gran-
de forme, de rebondir, inscrivant un dou-
blé dans le temps additionnel (90+4e),
offrant ainsi une victoire précieuse à la
Grèce qui prend la tête de son groupe
avec 9 points sur 9 possibles.

Dans les autres rencontres de la Ligue
B, l’Autriche n'a laissé aucune chance au
Kazakhstan, s'imposant 4-0 et l’Irlande a
fini par remporter une victoire précieuse

face à la Finlande, au terme du match joué,
à Helsinki et un score (2-1), tandis que la
Norvège s’est imposée 3-0 contre la Slové-
nie. Des résultats qui reflètent la cadence
soutenue de la compétitivité de la Ligue B
et la lutte serrée pour la qualification.

En Ligue C, la Macédoine du Nord a
dominé la Lettonie avec un score net de 3-
0, tandis que les Îles Féroé ont concédé le
nul 2-2 face à l’Arménie. Dans la Ligue D, la
Moldavie a pris le meilleur sur Andorre (2-
0) et Gibraltar a remporté une victoire pré-
cieuse face à Saint-Marin (1-0). Ces résul-
tats illustrent la détermination des
équipes des nations moins médiatisées à
briller et faire parler d'elles, sur la scène
européenne. 

La Ligue des nations poursuit sa caden-
ce et son calendrier et les résultats des
journées à venir, dont celle de samedi,
promettent des confrontations décisives
avec du suspense au bout des matchs
retours. La Grèce pourra-t-elle conserver
son avance face à l'Angleterre ? Et la Bel-
gique saura-t-elle tirer profit de son nul
contre l'Italie ? Réponse qui tombera avec
le sifflet de l'arbitre à la fin  du match et la
fin ainsi de  la prochaine journée.

Mohamed Amine Toumiat

LA LIGUE DES NATIONS DE FOOTBALL S'ANIME

Victoires, surprises et égalités
lors de la 3e journée

SOUS-RIRE

L’
ÉD

IT
O

S éance plenière à l’APN, jeudi dernier. « La ques-
tion du développement local est au centre de l'in-
térêt de l'État qui a adopté une vision globale

visant à transformer les collectivités locales en pôles
attractifs pour l'investissement, afin de créer de la riches-
se et réaliser un équilibre dans le développement » a pré-
cisé le ministre de l’Intérieur, Brahim Merad, jeudi dernier,
à la séance plénière de l’APN consacrée aux questions
orales. Il a résumé les grandes lignes de l’engagement
du président de la République, Abdelmadjid Tebboune,
concernant la gestion locale et son rôle dans l’édification
de l’Algérie nouvelle. Cette orientation rappelée par le
ministre de l’Intérieur, devra être la « boussole » des tra-
vaux de la commission nationale de la révision des codes
de la commune et de la wilaya, installée par le chef de
l’État au début de ce mois. Il est clair que la commune et
la wilaya forment la base de l’État. Ses racines. Et c’est
précisément pourquoi une commission est à pied

d’œuvre pour formuler, corriger et renforcer les textes
législatifs en vigueur actuellement. Le code communal
date du 22 juin 2011, tandis que le code de wilaya date
du 21 février 2012. Après quatorze années d’exercice,
une remise à niveau et, par certains aspects, des correc-
tions s’avèrent nécessaires. 

D’autant que la vision du président Tebboune qui
s’inscrit dans le vaste projet de l’Algérie nouvelle est
novatrice. Faire de la commune et de la wilaya des
«pôles attractifs pour l'investissement » donne le signal
pour une grande réforme qui englobe les textes régle-
mentaires mais aussi les comportements des élus. Faire
en sorte que l’APC soit débarrassée des lourdeurs et
entraves empêchant une gestion managériale. Projet
ambitieux s’il en est et qui doit être accompagné par l’État
représenté par les Walis. Accompagné ne veut pas dire
« étouffer ». Une grande marge d’action et de manœuvre
doit être accordée au président d’APC et aux élus qui le

secondent. La dépénalisation de l’acte de gestion des
élus et une participation active de la société civile doivent
être bien étudiées par la commission en charge de la
révision. Dans le premier cas, la nécessité d’un contrôle
régulier des comptes tandis que dans le second cas l’in-
troduction d’une mini consultation populaire pour les pro-
jets d’envergure, peuvent prévenir bon nombre d’aléas.
Le tout adossé soit à une prestation de serment soit à
une charte d’éthique ou aux deux à la fois. 

Du contenu du projet de révision des deux codes
dépendra la réussite du développement local tant attendu
par les citoyens de toutes les localités du pays. Il faudra
en finir avec des APC limitées à tenir à jour l’état civil et
à délivrer des actes administratifs aux citoyens. Ce qui
génère et favorise la bureaucratie voire même la corrup-
tion. Il faudra engager les élus sur la base de bilans
annuels soumis au quitus de la wilaya et rendus publics
obligatoirement. Avec la participation active des citoyens.
En gardant toujours à l’esprit que c’est  pour leur bien-
être!

Zouhir Mebarki
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EN RAISON DES TRAVAUX
La RN1 
temporairement
fermée 
à Birkhadem 
jusqu'à demain
L a route nationale RN 1 a été tempo-

rairement fermée à la circulation
depuis la nuit d’hier dans les deux sens
au niveau de Birkhadem, et ce, à comp-
ter jusqu'à demain, a indiqué un com-
muniqué des services de la wilaya d'Al-
ger. 

La même source a fait savoir que, 
« le calendrier de fermeture de la route
a été mis en exécution, la nuit d’hier de
00:00 à 07:00, suivi par la nuit d’aujour-
d’hui de 00:00 à 06:00 et la nuit de
demain de 00:00 à 05:00». Le document
a précisé que, « cette fermeture tempo-
raire de trois nuits est due à des tra-
vaux, la circulation dans les deux sens
devant être déviée vers les axes
mitoyens de la RN 1 ». 

Ainsi, la circulation sera déviée pour
les usagers de la route allant d'Alger
vers Blida (RN 1 Birkhadem) au niveau
de Tixeraïne via l'entrée centre de la RN
TPC vers Birkhadem, puis via le pont
(T63) avant de rejoindre la RN 1. S'agis-
sant de la circulation de Blida vers
Alger, «le trafic pour les véhicules légers
sera dévié vers la droite en direction de
la rocade jouxtant la mosquée Malek
Bennabi, puis vers la route nationale
(RN 1)», a ajouté le communiqué. Pour
ce qui est des véhicules lourds de 2,5
tonnes et plus, la circulation sera déviée
de la route nationale (RN 1), au niveau
de Baba Ali, vers l'autoroute reliant
Baraki-Oued Ouchayah, puis vers toutes
les directions. 

La circulation sera aussi déviée de la
route nationale (RN 1) au niveau de
Baba Ali, vers la route nationale (RN 38)
en direction de Guée de Constantine,
puis vers toutes les directions. 

À noter qu' «il est interdit aux véhi-
cules lourds de 2,5 tonnes et plus de
circuler sur la route nationale (RN 1) en
direction de Blida-Alger, à partir de l'in-
tersection de la route nationale (RN 1)
avec la route nationale (RN 38) jusqu'à
Birkhadem», lit-on dans le communi-
qué. 

La wilaya d'Alger appelle les usagers
de la voie publique à emprunter les
autres axes routiers, mais aussi à res-
pecter les panneaux de signalisation et
d'interdiction, a conclu le communiqué. 

L. Zeggane 

ORGANISÉE PAR LE HCLA AU PROFIT DE
JOURNALISTES 

Première session de formation
sur la maîtrise de l’arabe

L e Haut Conseil de la
langue arabe (HCLA)
a organisé, jeudi, à

son siège à Alger, la pre-
mière session de forma-
tion linguistique au profit
de journalistes de diffé-
rents établissements
médiatiques portant sur la
relecture et la révision lin-
guistique ainsi que la maî-
trise de la langue arabe. 

La session de formation
a réuni des journalistes de
différents médias audiovi-
suels et de la presse écrite,
issus de différentes
wilayas. Les participants
ont bénéficié de deux
interventions enrichis-
santes abordant de nom-
breuses difficultés linguis-
tiques rencontrées par les
journalistes lors de la
rédaction d'informations,
telles que l'écriture des
chiffres, la ponctuation,
les erreurs courantes, ainsi
que les caractéristiques de
l'écriture journalistique. A
l'ouverture de cette ses-
sion, le président du
HCLA, M. Salah Belaïd, a
salué la participation des

journalistes à cette forma-
tion, soulignant qu'«elle
s'inscrit dans le cadre des
missions du HCLA»,
notamment «la préserva-
tion de la langue, l'arabe
étant une des langues les
plus importantes au
monde, avec ses spécifici-
tés». 

M. Belaïd a précisé que
«l'objectif de ces sessions
était d'accompagner les
journalistes dans l'usage
de la langue arabe», met-
tant en avant la «complé-
mentarité» entre le HCLA
et les journalistes. Il a éga-
lement rappelé que,
«cette session sera suivie
d'autres qui seront ani-
mées par des enseignants
qualifiés ayant une grande
expérience», relevant que
«ces formations font suite
aux sessions «réussies»
organisées en 2017 et
2018, et suspendues en
2019 en raison de la pan-
démie de Covid-19». Ajou-
tant que, « leur reprise
cette année répond à une
forte demande de nom-
breux journalistes souhai-

tant améliorer leur maîtri-
se de l'arabe pour l'exerci-
ce de leur profession».
Dans ce cadre, Yassine
Bouras de l'Université de
M'sila, a traité des sujets
souvent problématiques
pour les journalistes, tels
que l'écriture des chiffres
en lettres, les règles d'or-
thographe, la ponctua-
tion, et la transcription
phonétique. 

Par ailleurs, Abdelhafid
Cherif, de l'Université Akli
Mohand Oulhadj de Boui-
ra, a donné une interven-
tion sur «les arts d'expres-
sion et les techniques
d'écriture dans le langage
médiatique», mettant l'ac-
cent sur «le style journalis-
tique et ses différences
par rapport aux styles lit-
téraire et oratoire». Le pré-
sident du HCLA a égale-
ment participé à cette
journée de formation, à
travers une intervention
sur les erreurs linguis-
tiques courantes répan-
dues chez les journalistes. 

L. Zeggane 
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DE BEYROUTH VERS ALGER EN
TRANSITANT PAR LE CAIRE 

Arrivée imminente
de 306

ressortissants
algériens du Liban
L'opération de rapatriement des res-

sortissants algériens au Liban, a
débuté hier, en application des instruc-
tions du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, concernant la
prise en charge des membres de la com-
munauté algérienne établie dans ce
pays. L'opération de rapatriement des
ressortissants algériens a été entamée
suivant un plan mis en place à cet effet.
Ainsi, les ressortissants algériens ont été
transférés de l'aéroport international
Rafic Hariri de Beyrouth vers l'aéroport
international du Caire à bord de deux
vols spécialement mobilisés pour cette
opération. La compagnie aérienne Air
Algérie assurera ultérieurement leur
transport vers l'Algérie, indique un com-
muniqué du ministère des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale à
l'étranger. Selon la même source, 306
ressortissants algériens, sont arrivés hier
tôt le matin en Algérie. Il s'agit de la
deuxième opération du genre, après
celle réalisée en août 2024, ayant permis
le rapatriement de plus de 125 citoyens
algériens. Tous les moyens nécessaires
ont été mobilisés pour assurer le succès
de cette opération et permettre aux
membres de notre communauté de
regagner le pays dans les meilleures
conditions, a assuré le ministère des
Affaires étrangères, ajoutant que
d'autres opérations de rapatriement
seront organisées, si besoin est. En appli-
cation des instructions des hautes autori-
tés du pays concernant la prise en charge
de la communauté à l'étranger, l’État
algérien, à travers le ministère des
Affaires étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger, ne ménagera
aucun effort pour se tenir aux côtés de
ses enfants à l'étranger dans les
moments de joie ou de peine, selon le
communiqué. «L'Algérie espère sincère-
ment que la situation en Palestine et au
Liban connaîtra prochainement un
dénouement positif et que la paix et la
stabilité reviendront dans ces régions
chères à tous les Algériens », souligne la
même source.

Sarah O.

L’ALGÉRIE APPELLE À UN CESSEZ-LE-FEU ET AVERTIT À NOUVEAU :

« L’agression sioniste ne se limitera
pas à la Palestine et le Liban »

Jeudi soir, en Conseil
de sécurité, où elle

occupe un siège non
permanent et par la

voix de Amar
Bendjama, son

représentant permanent
auprès des Nations

unies, l’Algérie a plaidé
pour un cessez-le feu

"immédiat" à Ghaza et
au Liban, soulignant la

nécessité de la mise en
œuvre intégrale et

immédiate de la
résolution 1701 du
Conseil de sécurité. 

C’est "la première étape
pour parvenir à un
calme global dans la

région", a déclaré Amar Bend-
jama devant les membres du
Conseil de sécurité, réunis
pour débattre de la situation
au Liban.   Cela, a-t-il poursui-
vi, "comprend le déploiement
de l’armée libanaise sur tout
le territoire libanais à l’inté-
rieur des frontières interna-
tionalement reconnues" et "le
retrait complet" des forces
sionistes des terres libanaises.
Il a rappelé que l’Algérie a
déjà averti que les actions
militaires de la puissance
occupante sioniste ne se limi-
teront pas à Ghaza et à la Cis-
jordanie, et que, une nouvelle
fois, "l'agression ne s'arrêtera
pas au Liban". Ce qui est visé,
c’est l’occupation continue
des terres arabes, en Palesti-
ne, au Liban et en Syrie par les
forces sionistes, a expliqué
Amar Bendjama qui confirme
qu’il s’agit de   « la menace
réelle et persistante pour le
Moyen-Orient ». Pour l’Algé-

rie, "ne pas s’attaquer à cette
cause profonde et se concen-
trer uniquement sur les symp-
tômes ne fera que garantir
que la tragédie se répétera".
Amar Bendjama a averti que
"l’occupation doit cesser
maintenant avant que nous
ne soyons à nouveau
confrontés à une catastrophe
irréversible" et a mis en garde
contre la passivité du Conseil
de sécurité, en soulignant "la
détérioration alarmante" de
la situation au Liban et "l’es-
calade dangereuse" qui met
gravement en danger la vie
des civils et des soldats de la
paix de l'ONU. Pour l’ambas-
sadeur  algérien, "la persistan-
ce de cette invasion et la vio-
lation de la souveraineté et
de l'intégrité territoriale du
Liban sans réaction sérieuse
du Conseil de sécurité", ne
feront qu’enhardir l’entité sio-
niste et encourager davanta-
ge de "violations du droit
international et une instabili-
té plus grande encore dans
toute la région", a-t-il souli-
gné. Tant que l’entité sioniste
continue de "bénéficier de

l'impunité de la part du
Conseil, elle perpétuera le
cycle de la violence, en
employant les mêmes tac-
tiques flagrantes de destruc-
tion massive et en ciblant des
vies civiles innocentes", c’est
la conviction de l’Algérie
exprimée par Amar Bendja-
ma. Quand ce Conseil assu-
mera-t-il ses responsabilités
en matière de maintien de la
paix et de la sécurité interna-
tionales ? Quand ce Conseil
imposera-t-il des sanctions
aux autorités sionistes pour
les atrocités et les violations
qu’elles commettent ?, s’est-il
interrogé. Réitérant la solida-
rité et le soutien de l’Algérie
au Liban face à cette "agres-
sion barbare", Amar Bendja-
ma a cité des chiffres et des
faits éloquents : « plus de 1,2
million de personnes ont été
déplacées à l’intérieur du
Liban, et des centaines de
milliers d’autres ont été for-
cées de se réfugier en Syrie
voisine » et « des milliers
d’autres personnes ont été
tuées ou blessées, et les infra-
structures du Liban sont en

ruines ». L’ambassadeur
Bendjama a évoqué "le rôle
central" de la FINUL dans la
sauvegarde de la stabilité
régionale, exprimant sa "pro-
fonde préoccupation" face à
l’établissement, par les forces
d’occupation sionistes, d’une
zone de rassemblement adja-
cente à la position de la
FINUL, dans la ville de Maroun
al-Ras. L’Algérie dénonce les
forces sionistes pour avoir tiré
sur trois positions utilisées
par la FINUL, blessant deux
soldats de la paix, a fait savoir
Amer Bendjama. L’armée sio-
niste, dans l’incapacité
d’avancer en territoire liba-
nais, a, en violation du droit
international, agressé la
FINUL dans le but d’occuper
ses position pour tenter, avec
le soutien inconditionnel des
Etats Unis, d’en faire ses
points d’appui. Sur le terrain,
les faits indiquent que l’action
armée de la résistance liba-
naise constitue un obstacle
efficace aux agresseurs sio-
nistes. 

M’hamed Rebah

FRANCE – MAROC 

Curieuses manœuvres navales en Méditerranée 
C et exercice naval conjoint entre la

France et le Maroc ayant cours
depuis 1996 n’est pas une surpri-

se. En revanche, le déploiement, pour la
première fois, d’un sous-marin nucléaire
d’attaque (SNA) français dans ces
manœuvres, exécutées à Casablanca puis
en mer d’Alboran, suscite des interroga-
tions.

Le traditionnel exercice naval « Che-
bec » conjoint entre la Marine royale
marocaine et la Marine nationale françai-
se,  dans sa 30e  édition, a été lancé le 7
octobre dernier pour se poursuivre
jusqu’au 13 du même mois. Selon des
sources médiatiques des deux pays, cet
exercice, placé prétendument sous le
signe de la lutte anti-sous-marine, a
débuté, dans un premier temps, à quai,
où la flotte des deux forces conjointes a
opéré à Casablanca. Pour la deuxième
étape, les opérations navales évolueront
en mer d’Alboran, sur les côtes méditer-
ranéennes est du royaume. D’ailleurs,
durant l’année passée, par exemple,  la
France avait déployé la frégate ‘’La Fayet-
te’’ pour le Chebec 2023, alors que son
homologue marocaine avait engagé la
frégate multifonctions ‘’Tarik Ben Ziad’’,

réceptionnée en septembre 2011. A ce
stade, il n’y a rien de curieux à noter pour
un exercice naval conjoint qui a cours
depuis 1996.

En revanche, ce qui suscite des inter-
rogations, c’est le déploiement, pour la
première fois, d’un sous-marin nucléaire
d’attaque (SNA) français, dans ces
manœuvres dans la Méditerranée occi-
dentale, soit à quelques encablures des
eaux territoriales algériennes. S’agit-il
d’un signe avant-coureur qui nous dit
l’objet de la visite, prévue fin octobre
courant, du président Emmanuel Macron

au Maroc, dans son dossier relatif à une
probable coopération militaire à renfor-
cer ? 

Pour des observateurs au fait des
affaires militaires et de défense, la pré-
sence d’un SAN dans les eaux marocaines
n’est pas un fait anodin. Les mêmes
sources expliquent, par exemple, que le
Royaume marocain tente de rattraper
son retard en matière de développement
de ses forces navales. Dans ce sens, les
Forces armées marocaines  seraient ten-
tées par un projet d’acquisition d’une
flottille de sous-marins français. En aout

2024, un média marocain avait fait état
de l’intérêt du Royaume qui a manifesté
son intention d’acheter un sous-marin
russe de classe ‘’Amour’’ (5� génération).
Mais, depuis, rien n’a été concrétisé avec
les Russes. Cependant, et  selon les obser-
vateurs cités en haut, le Maroc n’a pas,
pour autant, abandonné le dossier des
sous-marins. D’autres marchés  ? Pour
l’heure, soulignes les mêmes sources, le
curseur a été mis sur l’Allemagne et la
France, où deux constructeurs auraient
été sondés. 

Autre question qui taraude l’esprit, le
fait que ces manœuvres, sinon le déploie-
ment d’un sous-marin nucléaire en Médi-
terranée, intervient à quelques jours de
l’enterrement des accords commerciaux
entre le Maroc et l’Union européenne
concernant la pêche et des produits agri-
coles s. La France, entre autres pays euro-
péennes, qui a perdu gros dans cette
affaire, tente-t-elle, à travers  ce qui s’ap-
parente à une démonstration de force, de
dire qu’elle est prête, pour sauvegarder
ses intérêts au Maroc ou même ailleurs,
quitte à violer la souveraineté des terri-
toires sahraouis occupés ?   

Farid Guellil

Le Représentant permanent de l'Algérie
auprès des Nations unies,  Amar Bendjama
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APPEL D’OFFRES DE L’OAIC

Pas d’importation de blé français

COLLOQUE DES SÉNATS
D'AFRIQUE EN CÔTE D'IVOIRE
Le Conseil de la
nation participe
à l'ouverture 

L e Colloque des Sénats d'Afrique
a débuté à Yamoussoukro (Côte

d'Ivoire), parallèlement à l'ouverture
de la session législative du Sénat
ivoirien, avec la participation de
membres du Conseil de la nation, a
indiqué un communiqué du Conseil. 

Selon la même source,  « le Col-
loque ouvert en présence du vice-
président de la République de Côte
d'Ivoire, et de présidents des Parle-
ments et de délégations parlemen-
taires africaines et européennes, est
placé sous le thème «L'idée de Sénat
et l'expérience sénatoriale en
Afrique», a ajouté le communiqué.
Précisant que, «le Colloque débattra
du projet de création de l'Union des
Sénats d'Afrique et de la possibilité
d'en faire l'annonce, outre et la pré-
sentation des expériences de cer-
tains pays africains adoptant le sys-
tème bicamérale, dont l'Algérie». Le
sénateur Mouloud M'barek Flouti,
accompagné du sénateur Brahim
Ghouma, participe aux travaux de ce
colloque en qualité de représentant
du président du Conseil de la nation,
a conclu le document. 

L. Zeggane 

ANNULATION DES ACCORDS MAROC- UE 

L’Allemagne obtempère à l’arrêt de la CJUE 

Selon des « sources
commerciales », relayées par les

médias,  l'Algérie a exclu la
France d'un appel d'offres lancé

par l’Office algérien
interprofessionnel des céréales
(OAIC), pour l'importation de
blé, les entreprises françaises

n’ayant pas reçu d’invitation à y
participer alors que les autres
entreprises participantes sont

tenues de ne pas proposer de
blé français.  

C ette information n’a pas été com-
mentée par les sources algé-
riennes compétentes, mais elle est

rendue plausible par  les commentateurs
qui l’imputent aux tensions diploma-
tiques accrues et persistantes entre Alger
et Paris depuis quelques années, en parti-
culier celle due au soutien accordé par la
France à la thèse marocaine sur le Sahara
occidental, qui avait entraîné la décision
de l’Algérie de retirer son ambassadeur à
Paris. L'Algérie passe pour être l'un des
plus gros acheteurs de blé au monde et la
France a été, pendant de nombreuses
années, de loin son principal fournisseur.
Depuis quelque temps, on parle avec
insistance de la part prise par le blé russe
dans les importations algériennes en
substitution au blé français. Le président
de l’Union céréalière russe a expliqué que
le blé français était plus cher d’environ 20
dollars par tonne que le blé russe. Au
début de cette année, un rapport du
Centre fédéral pour les exportations
agroalimentaires du ministère russe de
l'Agriculture, cité par le site russe d’infor-
mation, Sputnik, avait relevé qu’en 2023,
l’Algérie a reçu 2,5 millions de tonnes de
blé russe, soit +91% par rapport à 2022 et
que les exportations d'orge vers l'Algérie
ont repris en novembre 2023 après une
pause de 2 ans et demi. La même source
avait estimé que les exportations agroali-

mentaires russes vers l'Algérie pourraient
dépasser 1,5 milliard de dollars. Ce qui
caractérise la démarche de l’Algérie en
matière d’importation de céréales est
surtout la volonté exprimée par les auto-
rités algériennes aux plus hauts niveaux
de réduire, voire cesser, à terme, les
importations de blé. C’est le défi affiché
pour la campagne des labours-semailles
de la nouvelle saison agricole consistant
à faire de 2025 la dernière année d’im-

portation du blé dur et de 2026 la derniè-
re année d’importation de l’orge, en
application des engagements du prési-
dent Abdelmadjid Tebboune. Le ministre
de l’Agriculture et du Développement
rural, Youcef Cherfa, l’a confirmé récem-
ment à Sétif, alors qu’il présidait le coup
d’envoi de la campagne des labours-
semailles, révélant qu’une surface agrico-
le globale de 3,069 millions hectares a été
réservée à la culture des céréales au titre

de la saison agricole 2024-2025. Des
contrats d’engagement ont été passés
entre l’administration centrale du minis-
tère de tutelle et l’ensemble des acteurs
au niveau local. Dans les détails, 1,069
million hectares seront consacrés au blé
dur et 1,017 million hectares à l’orge avec
la fourniture de 4,2 millions quintaux de
semences certifiées, une quantité qui
répond à la demande de l’actuelle cam-
pagne des labours-semailles, selon le
ministre. À cette occasion, Youcef Cherfa
a souligné que des superficies considé-
rables ont été dédiées à la céréaliculture
dans les wilayas du Sud du pays par des
investisseurs algériens ou en partenariat
avec des étrangers pour assurer la
concrétisation de l’engagement du prési-
dent de la République d’augmenter les
surfaces irriguées de 1 million hectares
qui s’ajouteront aux 1,6 million hectares
irrigués à l’échelle nationale. Le ministre
a insisté sur la nécessité d’accorder
toutes les facilités et d’assurer l’accompa-
gnement technique nécessaire aux
céréaliculteurs et de respecter l’itinéraire
technique pour améliorer le rendement à
l’hectare, assurant que toutes les disposi-
tions ont été mises en place pour garantir
le succès de la campagne des labours-
semailles et atteindre les objectifs tracés,
notamment celui d’assurer l’autosuffisan-
ce en blé dur et en orge. 

M. R.

M me Annika Clazen Idris, la porte-
parole du ministère allemand
des Affaires étrangères pour la

région Moyen-Orient et Afrique du Nord,
a annoncé que  son pays,
l'Allemagne,   acceptait l'arrêt de la Cour
de justice européenne (CJUE),  rendu le 4
octobre dernier invalidant les accords
commerciaux entre l'Union européenne
et le Maroc dans les domaines maritime,
pêche et agriculture et prévoyant dans
leur zone de mise en œuvre, des terri-
toires du Sahara occidental.

Klazen a souligné que  cette décision
confirme la nécessité de respecter l'indé-
pendance des institutions, notant que le
tribunal a donné raison au peuple du
Sahara occidental,  estimant que les
accords commerciaux signés entre
l'Union européenne et le Maroc en 2019
nécessitaient l'approbation du peuple du
Sahara occidental, ce qui les rend de ce
fait, caducs.

Il y a lieu de rappeler que la Cour de
justice de l'Union européenne (CJUE) a
statué le 4 octobre dernier en faveur du
Front Polisario en rejetant les recours
introduits par le Conseil et la Commission
de l'Union européenne (UE) et en approu-
vant l'annulation des accords signés entre
le Maroc et l'Union européenne étendus
au Sahara occidental occupé. En sep-
tembre 2021, le tribunal de l'Union euro-
péenne avait prononcé l'annulation des
deux accords de pêche et d'agriculture

liant le Maroc à l'Union européenne et
étendus au Sahara Occidental occupé,
affirmant qu'ils ont été conclus en viola-
tion de la décision de la Cour de justice de
l'Union européenne (CJUE) de 2016 et
sans le consentement du peuple du Saha-
ra occidental.

Les Conseil et Commission européens
avaient introduit un recours en appel
devant la CJUE en décembre de la même
année. Dans une déclaration à l'APS, le
représentant du Front Polisario en Suisse
et auprès de l'ONU et des organisations
internationales à Genève, Oubi Bouchraya
Bachir avait indiqué que la décision de la
CJUE constitue "une grande victoire" pour
la cause sahraouie dans sa bataille juri-
dique pour mettre un terme au pillage
des ressources du peuple sahraoui. C’est
une victoire importante pour la RASD qui
voit ainsi son action sur la scène interna-
tionale pour défendre les droits du
peuple sahraoui aboutir. Les pays euro-
péens qui avaient conclu avec le Maroc
des accords englobant, dans leur zone de
mise en œuvre des territoires sahraouis
occupés doivent aujourd’hui se confor-
mer à cet arrêt de CJUE.

Et cette décision de l’Allemagne d’ob-
tempérer à l’arrêt de la CJUE est déjà une
victoire qui efface d’un trait tout l’argu-
mentaire mis en place par le Makhzen
pour faire la promotion de son plan d’au-
tonomie des territoires sahraouis comme
cadre pour le règlement du conflit du

Sahara occidental. D’autres pays
membres de l’Union européenne sont
tenus aujourd’hui de se conformer à l’ar-
rêt du 4 octobre dernier et à suspendre
les contrats qu’ils avaient conclus avec le
Maroc en totale contradiction avec le
droit international.

Il y a lieu de rappeler que, outre le
développement de la pêche, le Maroc
avait signé un accord prévoyant la réalisa-
tion de la plus grande centrale de produc-
tion d’énergie solaire dans le Sahara occu-
pé. Ce projet d‘énergie verte devait béné-
ficier du soutien, notamment
financier,   de certains partenaires occi-
dentaux et même de l’entité sioniste pour
couvrir les besoins en électricité d’une
partie des besoins de l’Allemagne, de la
France et même de pays du Benelux (‘Bel-
gique, Hollande et Luxembourg).

Le Makhzen est aujourd’hui devenu
une tête à claque et celle  que vient de lui
asséner l’Allemagne est bien résonnante
et pourrait affecter les futurs projets du
gouvernement Akhenouch qui misait sur
les contrats, aujourd’hui invalidés, pour la
création d’opportunités d’emploi et
gagner la paix sociale.

Malgré ses gesticulations, la réalité lui
revient toujours à la face : le Sahara est un
territoire non autonome et il est inscrit,
par l’Onu, l’UA et le droit
international,     au   titre des territoires à
décoloniser  

Slimane B.        
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L’ Office algérien interprofessionnel des céréales (OAIC)
a réagi, dans un communiqué rendu public ce jeudi,
aux informations rapportées notamment par l’agence

britannique Reuters au sujet de l’exclusion des entreprises fran-
çaises d’un appel d’offres pour l’importation de blé, dont la rai-
son serait liée aux dernières tensions diplomatiques entre
Alger et Paris. Dans un communiqué, diffusé sur sa page Face-
book, l’OAIC a apporté des précisions en écrivant : « Suite aux
informations diffusées par certains médias européens concer-
nant l’exclusion présumée de certains fournisseurs de notre
short liste ». « Tous les fournisseurs de céréales figurant sur
notre short liste sont considérés comme des partenaires straté-
giques. Indépendamment de l’origine du produit, ils sont trai-
tés de manière équitable dans toutes les consultations lancées

au cours de l’année 2024 », pouvait-on y lire. L’OAIC a ajouté
qu’ « En ce qui concerne la consultation restreinte lancée par
l’OAIC le 6 octobre 2024, nous précisons qu’elle a été régie par
des critères techniques spécifiques, en fonction des besoins
industriels particuliers à cette période ». « Nous informons éga-
lement nos partenaires habituels européens que, selon les
besoins du marché national, des consultations seront réguliè-
rement lancées. Les fournisseurs partenaires répondant aux
exigences techniques et commerciales seront invités à y parti-
ciper », précise encore l’Office algérien. Enfin, l’OAIC réitère «
son engagement à maintenir une collaboration transparente et
équitable avec l’ensemble de ses partenaires européens habi-
tuels ».

R. N.

L’OAIC réagit  



AGRESSION SIONISTE DU LIBAN 
La Russie

condamne les
bombardements
israéliens sur le

Liban et exprime sa
solidarité avec

Beyrouth
L ' ambassadeur russe à l'ONU, VassiliNebenzia, a déclaré, lors de la séance
du Conseil de sécurité sur l'agression sio-
niste contre le Liban et la situation au
Moyen-Orient, la solidarité de la Russie
envers le peuple libanais et a condamné les
bombardements de l'occupant israélien
sur le pays du Cèdre, qui entraînent la
région vers «l'escalade la plus destructrice
au Moyen-Orient».
En effet, le diplomate a également

déploré l'attitude des États-Unis. «Le cynis-
me de ces attaques nous laisse pantois».
Face à la campagne de bombardements de
l'occupant israélien, lancée le 23 sep-
tembre, «nous exprimons notre solidarité
avec les dirigeants et le peuple du pays du
Cèdre, qui a fait l'objet d'une agression
armée», a lancé le représentant russe aux
Nations unies. Selon lui, «après Ghaza, c'est
Beyrouth qui est à l'épicentre de la crise»,
ajoutant que «les images déchirantes de
ses bombardements» ont «déjà fait le tour
du monde». Vassili Nebenzia a notamment
critiqué les frappes incessantes de l'avia-
tion de l'entité sioniste dont «certaines
visent des quartiers densément peuplés de
Beyrouth et d'autres villes libanaises», n'hé-
sitant pas à souligner que «l'État hébreu
bafoue de manière flagrante les principes
du droit humanitaire international», en trai-
tant les victimes civiles «comme des dom-
mages collatéraux, selon le principe «on ne
fait pas d'omelette sans casser des œufs».

L. Zeggane 

AGRESSION SIONISTE DE LA SYRIE
L’ambassadeur

syrien à l'ONU
appelle le Conseil
de sécurité à agir
immédiatement 

À cet effet, lors de la même session,
l’Ambassadeur syrien à l'ONU, Qusai

Al-Dahhak, a affirmé que «le Conseil de
sécurité doit agir immédiatement» pour
mettre fin aux attaques de l'entité sioniste
contre le territoire syrien, le Liban et la
Palestine occupée», a rapporté l'agence de
presse Sana. Le diplomate syrien a souligné
que «le Conseil de sécurité doit prendre
des mesures fermes et immédiates, et
adopter une résolution claire et sans ambi-
guïté obligeant l'occupation à arrêter son
agression contre la Syrie, la Palestine et le
Liban et à mettre un terme à ses tentatives
d'envahir le territoire libanais». Al-Dahhak a
également souligné que «les autorités
d'occupation sionistes n'écoutent pas ce
Conseil et continuent de défier l'ONU et le
droit international, tout en commettant
des crimes atroces et en versant le sang de
civils innocents». Et de poursuivre: «Il est
inacceptable que certains membres du
Conseil de sécurité, qui se proclament
défenseurs des droits de l'Homme, igno-
rent les violations sionistes des principes
de l'ONU et du droit international, allant
même jusqu'à déformer les faits pour pré-
senter l'entité sioniste comme une victime
plutôt qu'un agresseur qui menace la sécu-
rité et la stabilité régionales et internatio-
nales». Au milieu des inquiétudes crois-
santes concernant les menaces sionistes de
transformer le Liban en un autre Ghaza, Al-
Dahhak a exhorté le Conseil à «agir immé-
diatement pour mettre fin à l'agression
brutale contre le Liban, et qui a visé des
milliers de civils innocents, de journalistes
et de personnel médical, et provoqué la
destruction de vastes zones».

L. Z.

UNE VIOLATION DU DROIT INTERNATIONAL ET UN DÉFI À LA COMMUNAUTÉ INTERNATIONALE 

Israël tire sur les Casques
bleus au Liban ! 

Les forces d'occupation sionistes
poursuivent leurs attaques contre les
installations de la Force intérimaire

des Nations unies au Liban (FINUL),
dans le sud du pays, provoquant
des dégâts importants et blessant

deux soldats. 

L e haut représentant de l'Union euro-
péenne pour les affaires étrangères
et la politique de sécurité, Josep Bor-

rell a dénoncé ces attaques, les qualifiant
d’"inacceptables et injustifiées". Il a souli-
gné qu'une ligne dangereuse avait été fran-
chie, exprimant le soutien total de l'UE à la
mission de la FINUL, mandatée par le
Conseil de sécurité de l'ONU. Selon un com-
muniqué de la FINUL, des tirs de chars sio-
nistes ont touché leur quartier général,
blessant gravement deux Casques bleus
indonésiens. Les attaques israéliennes se
sont intensifiées vendredi, avec des frappes
visant une tour de surveillance de la FINUL
à Naqoura, endommageant l’entrée princi-
pale du site. Ces actes ont suscité une
vague de condamnation internationale,
notamment de la part de l'Union européen-
ne, qui appelle à un cessez-le-feu immédiat.
En parallèle, un officier de la résistance isla-
mique au Liban a affirmé que l'armée sio-
niste tente d’utiliser la FINUL comme bou-
clier humain pour masquer son incapacité à
progresser militairement. Il a également été
observé, via des images satellites, un
déploiement inhabituel de véhicules mili-
taires sionistes près d’un site de la FINUL à
Marun al-Ras le 5 octobre. La FINUL a exhor-
té l’armée israélienne à cesser immédiate-
ment ses opérations au Liban, lesquelles
mettent en danger à la fois des civils et ses
propres troupes, qualifiant ces actions de
"développement extrêmement préoccu-
pant".

LA SITUATION DES CASQUES
BLEUS SE DÉGRADE 

La sécurité des Casques bleus de la
FINUL, la mission de paix au Liban, est de
plus en plus menacée, a alerté Jean-Pierre
Lacroix, chef des opérations de paix des
Nations unies, jeudi dernier. Lors de son
intervention devant le Conseil de sécurité, il
a déclaré que "la sécurité des soldats de la
paix est aujourd'hui de plus en plus com-
promise". Il a rapporté que deux Casques
bleus ont été blessés et plusieurs véhicules
endommagés, notamment lorsqu'un poste
d'observation de l'ONU à Naqoura a été
touché par des tirs de chars de l'armée sio-
niste. Lacroix a dénoncé cette situation,
soulignant qu'elle témoigne d'un mépris
pour la protection accordée par le droit
international aux installations et au person-
nel de l'ONU. Le 10 octobre, l'armée sioniste
a effectivement ouvert le feu sur des
Casques bleus. Déployés depuis plusieurs
décennies dans le sud du Liban, ces soldats
patrouillent le long de la "Ligne bleue" de
séparation entre l'entité sioniste et le Liban,
conformément à un mandat du Conseil de
sécurité. Lacroix a noté que des affronte-
ments violents se sont intensifiés depuis le
début de l'invasion terrestre par l'armée
sioniste, le 1er octobre. Cette situation met
gravement en danger les Casques bleus.
Avant de lancer ses opérations terrestres,
l'armée sioniste avait demandé aux
Casques bleus de quitter leurs positions
situées à moins de 5 km de la Ligne bleue,
prétextant des raisons de sécurité. Toute-
fois, les Casques bleus sont restés en posi-
tion, respectant le mandat qui leur a été
confié, tout en réévaluant constamment
leur situation face aux risques actuels. En
réponse à cette menace, la FINUL a renforcé
la protection de ses positions près de la
Ligne bleue et a décidé de réduire de 25 %
l'empreinte des positions les plus touchées
en raison des conditions de sécurité. Le 6
octobre, 300 soldats de la paix ont été tem-
porairement relocalisés dans des bases plus
grandes, et le déplacement de 200 autres

est prévu. Lacroix a rappelé que la respon-
sabilité de garantir la sécurité des Casques
bleus incombe aux acteurs présents sur le
terrain, et l'ONU a "vivement protesté"
auprès des autorités sionistes concernant
ces développements. Il a également souli-
gné que le chef de la FINUL, en collabora-
tion avec la Coordonnatrice spéciale des
Nations unies pour le Liban, travaille active-
ment avec les parties concernées pour
encourager une désescalade immédiate et
un retour à la cessation des hostilités. "Nous
sommes prêts à soutenir tous les efforts en
vue d'une solution diplomatique", a-t-il
conclu.

LES MENSONGES DE DANNY
DANON À L’ONU

L'ambassadeur de l'entité sioniste à
l'ONU, Danny Danon, a affirmé que "Tel-
Aviv n'a pas l'intention d'occuper le sud du
Liban" et a accusé l'Iran de devoir "tenir ses
mains ensanglantées à distance du Liban."
S’adressant directement à Hadi Hachem,
représentant par intérim du Liban à l’ONU,
Danon a déclaré : "Vous devriez vous tenir à
mes côtés, et non avec le représentant ira-
nien. Que vous l'admettiez ou non, Israël, le
Liban et le monde libre sont unis contre le
régime islamique iranien." Il a également
appelé à condamner l’ingérence iranienne
au Liban. Danon a conclu son discours en
arabe, s'adressant au peuple libanais avec
ces mots : "Le Liban appartient aux Liba-
nais, pas aux Iraniens." Cependant, ses pro-
pos négligent la réalité sur le terrain, où la
résistance palestinienne et les leçons histo-
riques de la colonisation rappellent que "la
Palestine appartient aux Palestiniens, et
non aux sionistes." Malgré ses déclarations,
l'entité sioniste continue d'occuper les
fermes de Chebaa au Liban, malgré son
expulsion lors de son occupation précé-
dente. Lors de son intervention au Conseil
de sécurité, Danon a également affirmé
que le peuple libanais avait "longtemps
souffert sous l'emprise de cette organisa-
tion terroriste" et a ajouté que "le Hezbollah
serait repoussé au nord du fleuve Litani." Il
a souligné que la pérennité de cette situa-
tion dépendait de l'armée libanaise et de la
FINUL, précisant que leurs obligations
actuelles, en vertu de la résolution 1701,
devaient non seulement être respectées,
mais aussi renforcées. Selon lui, "le peuple
libanais, pris en otage par le Hezbollah, par-
tage avec Israël un intérêt commun à
atteindre cet objectif." Il a ajouté que "l'en-
tité sioniste n'a pas pour but d'occuper le
sud du Liban, mais de protéger ses
citoyens." Il a aussi exhorté le Conseil de
sécurité à garantir les mécanismes néces-
saires pour que l'armée libanaise et la FINUL
puissent remplir leurs missions.

LES CIVILS PRIS POUR CIBLE
À BEYROUTH ET DANS LE SUD 

Le Premier ministre libanais, Najib Mika-
ti, a appelé hier l'ONU à adopter une résolu-
tion pour un "cessez-le-feu immédiat" afin

de mettre fin aux agressions sionistes en
cours contre le Liban depuis trois semaines.
M. Mikati a averti que le pays traverse une
"phase délicate, dangereuse et très sen-
sible", précisant que "le Liban est aujour-
d'hui victime de l'arrogance" de l'entité sio-
niste. Il a insisté sur le fait que c'est cette
dernière, et non le Liban, qui rejette le ces-
sez-le-feu, affirmant l'engagement du gou-
vernement libanais envers la résolution
1701 et soulignant "la capacité de l'armée à
remplir son rôle". Le Premier ministre liba-
nais a également contacté le secrétaire
d'État américain, Anthony Blinken, pour dis-
cuter des efforts en faveur d'un cessez-le-
feu. Par ailleurs, il a souligné que l'attaque
sioniste contre la force de maintien de la
paix des Nations unies, la FINUL, "mérite
une réponse internationale ferme". Depuis
le 23 septembre, l'entité sioniste a mené
une opération de grande envergure contre
le Liban, en particulier dans le sud et la ban-
lieue sud de Beyrouth. Une semaine plus
tard, le 30 septembre, des opérations ter-
restres ont également été lancées dans le
sud du Liban. Les forces d'occupation sio-
nistes ont effectué une série de frappes
aériennes sur plusieurs villages libanais,
notamment dans la région de Bouday, à
l'ouest de Baalbek, causant la mort de cinq
personnes, selon un bilan provisoire. Ces
bombardements ont également touché
des villages tels que Jabchit, Kfartabnit,
Khiam, Blat, et Naqoura. Hier, l'aviation
israélienne a ciblé Bouday, tuant cinq civils,
selon le correspondant d'Al-Mayadeen
dans la région de la Bekaa. Dans le sud, des
frappes ont frappé des localités comme
Jabchit, Hula, Chebaa, Khiam, Blat, Shaqra,
Barachit, et les environs de Zrariyeh. À Jab-
chit, un raid a fait quatre victimes civiles et
endommagé plusieurs bâtiments, selon
l'Agence nationale d'information. L'aviation
israélienne a également violé l'espace
aérien libanais, franchissant le mur du son à
deux reprises au-dessus de Tyr, Saïda,
Rachaya et la Bekaa occidentale. Plus tôt
dans la journée, des forces israéliennes ont
tiré un obus sur l'entrée principale du QG
de la FINUL à Ras Naqoura, ainsi que sur
une tour de surveillance, blessant deux sol-
dats de la force internationale. Dans la nuit
d’hier, une frappe israélienne a touché un
immeuble résidentiel dans le quartier de
Haret Hreik, en banlieue sud de Beyrouth.
Jeudi soir, Israël avait déjà effectué un mas-
sacre à Beyrouth, son troisième en dehors
de la banlieue sud, après avoir frappé les
quartiers de Cola et de Bachoura. Deux
raids ont visé la capitale, l'un à Noueiri et
l'autre à Basta, tuant plus de 22 personnes
et blessant plus de 117 autres, selon un
bilan provisoire. Les recherches pour
retrouver les disparus se poursuivent. Le
ministère libanais de la Santé a annoncé
que le bilan total de l'agression sioniste
contre le Liban depuis le 8 octobre 2023
s'élève désormais à 2.141 martyrs et 10.099
blessés.

M. Seghilani

Ph
  :

  D
R

4 Vendredi 11 - samedi 12 octobre  2024 ACTUALITÉ



5ACTUALITÉ Vendredi 11 - samedi 12 octobre 2024

NORD DE LA BANDE DE GHAZA 

L'armée sioniste prend en chasse
les déplacés à Jabalya 

Les forces d'occupation
israéliennes poursuivent leur

offensive sur la ville de
Jabalya, au nord de la

bande de Ghaza, et son
camp depuis six jours,

imposant un blocus suffocant
sur toutes les routes menant

à ces zones. 

C ette offensive est mar-
quée par de violents
bombardements aériens,

des échanges de tirs et des
frappes d'artillerie. La situation
humanitaire dans le camp de
Jabalya devient de plus en plus
préoccupante, avec l'interdiction
d'acheminer des fournitures ali-
mentaires, médicales et d'eau,
rendant l'accès des équipes de
secours difficile pour récupérer
les corps des martyrs et évacuer
les blessés. Le 6 octobre, l'armée
israélienne a annoncé le lance-
ment d'une opération militaire à
Jabalya, quelques heures après
avoir intensifié ses attaques sur
les zones est et ouest du nord de
la bande de Ghaza, l'une des plus
sévères depuis mai dernier. Huit
civils ont été martyrisés et plu-
sieurs autres blessés à Rafah,
Jabalya et dans la ville de Ghaza
lors des frappes israéliennes. Des
sources locales rapportent que
des équipes de secours ont récu-
péré les corps de six martyrs à
Rafah, transférés à l'hôpital euro-
péen de Khan Younès depuis le
matin. Les avions de chasse
israéliens ont bombardé un
quartier résidentiel à l'est de
Khan Younès, tandis que l'artille-
rie israélienne frappait les zones
périphériques de la ville d'al-
Fukhari. Des frappes ont égale-
ment été menées au centre de
Rafah, accompagnées de bom-
bardements aériens et d'artillerie
sur le quartier d'al-Janina à l'est.
Un drone israélien a ciblé le club
sportif à Jabalya, faisant un mar-
tyr et blessant d'autres. Un drone
de type "quad copter" a ouvert le
feu sur des civils dans le quartier
d'al-Shuja'iya à Ghaza, causant la
mort d'un homme âgé. Un autre
drone a tiré un missile près du
centre du quartier d'al-Zeitoun,
tuant un autre homme âgé. Les
soldats israéliens ont tiré directe-
ment sur des civils dans la rue al-
Jala à Ghaza. Des sources médi-
cales indiquent que 21 civils ont
été martyrisés suite à des
frappes israéliennes dans
diverses zones de la bande de
Ghaza depuis l'aube. L'armée
israélienne a déjà mené deux
opérations terrestres à Jabalya
en novembre et décembre de
l'année précédente. Cette offen-
sive terrestre est donc la troisiè-
me depuis le début de l'opéra-
tion de génocide le 7 octobre
2023. Depuis le début de la
semaine, l'armée israélienne a
commis des massacres contre
des civils dans le nord de la
bande de Ghaza, alors que la
situation humanitaire se détério-
re en raison du blocus. Le nord
de la bande de Ghaza est le
théâtre d'une agression violente
ciblant les infrastructures, les
routes et les dernières habita-
tions civiles, tout en isolant les

zones. Cette offensive s'accom-
pagne d'une campagne systé-
matique de famine, avec l'inter-
diction d'acheminer des fourni-
tures alimentaires, médicales,
d'eau et de carburant, ainsi que
la destruction de boulangeries.
Sur le plan aérien, les drones
israéliens tirent de manière
intensive et aléatoire sur tout
mouvement des civils au sol.
Depuis le début de la semaine,
l'armée israélienne encercle les
trois derniers hôpitaux du nord
de la bande de Ghaza (Kamal
Adwan, al-Awda et l'hôpital
indonésien), avec des ordres
d'évacuation.  Le bilan des mar-
tyrs dans la bande de Ghaza
atteint désormais 42 126, la
majorité étant des enfants et des
femmes, depuis le début de
l'agression israélienne le 7
octobre dernier. Les sources rap-
portent également que le
nombre de blessés s'élève à 98
117 depuis le début de l'agres-
sion, tandis que des milliers de
victimes restent sous les
décombres.
Des rapports indiquent que

les forces d'occupation ont com-
mis quatre massacres contre des
familles dans la bande de Ghaza,
faisant 61 martyrs et 231 blessés
transférés dans les hôpitaux au
cours des dernières 24 heures.
De nombreuses victimes
demeurent encore sous les
décombres et dans les rues, ren-
dant l'accès des équipes de
secours et de défense civile
impossible.

OPÉRATIONS CHIRURGICALES
DE LA RÉSISTANCE 

Dans une série d'opérations
visant l'occupation israélienne, la
résistance paletinienne a
annoncé ce vendredi avoir
détruit un véhicule blindé à
l'ouest de la ville de Beït Lahia, au
nord de la bande de Ghaza. L'at-
taque a été réalisée à l'aide d'une
charge explosive de type "Sha-
waz" et d'un missile "Yassin 105",
causant des pertes parmi l'équi-
page, entre tués et blessés. Les
Brigades Abu Ali Mustafa, en col-
laboration avec les Saraya El-
Qods, ont bombardé un poste
de commandement dans la zone
de "Netzarim", au nord du gou-
vernorat central, à l'aide de mor-
tiers de 60 mm. Par ailleurs, les
forces du martyr Omar Al-Qas-
sem, en coopération avec les Bri-
gades Al-Nasser Salah al-Din, ont
ciblé les troupes israéliennes
autour du cimetière de "Falouja",
à l'ouest du camp de Jabalya,
avec des tirs de mortiers. Les Bri-
gades Al-Qassam avaient égale-
ment tendu un piège élaboré la
veille contre les forces d'occupa-
tion à l'est du camp de Jabalya,
infligeant des pertes à un certain
nombre de soldats israéliens. Ce
piège a visé une compagnie de
troupe mécanisée composée de
12 véhicules militaires et d'un
camion transportant des soldats.
Dans la continuité de cette opé-
ration, les Brigades Al-Qassam
ont attaqué deux chars israéliens
de type "Merkava" avec un missi-
le "Tandem" et une charge "Sha-

waz", après leur arrivée sur les
lieux avec des renforts. De son
côté, les Saraya El-Qods, le bras
armé du mouvement du Jihad
islamique, ont annoncé avoir
abattu trois drones israéliens lors
de missions de renseignement
dans le ciel de la ville de Khan
Younès, au sud de la bande de
Ghaza. Ils ont également confir-
mé avoir ciblé le site de "Netiv
HaAsarah" ainsi que des colonies
autour de Ghaza avec une salve
de roquettes.

ISRAËL EN PROIE À DES
DISSENSIONS INTERNES 
Des médias israéliens révè-

lent que la réunion du cabinet
de sécurité a été marquée par
des cris et des échanges houleux
entre les ministres concernant le
dossier du service militaire, sans
aborder la question d'une éven-
tuelle attaque israélienne contre
l'Iran. La réunion du cabinet
ministériel restreint, connu sous
le nom de "kabinette", a été le
théâtre de vives tensions entre
ses membres. Le journal Yedioth
Ahronoth a révélé que ces ten-
sions ont émergé en raison du
refus de dizaines de soldats
israéliens de servir dans l'armée
sans que des efforts soient
déployés pour libérer les prison-
niers israéliens dans la bande de
Ghaza. Selon le journal, la
ministre des Transports, Miri
Regev, a déclaré durant la
réunion : "Il n'y a pas de place
dans l'armée pour ceux qui refu-
sent de servir," ajoutant que l'ar-

mée, représentée par le ministre
de la Défense Yoav Galant, doit
exécuter les décisions du niveau
politique et que quiconque refu-
se un ordre doit rester en déten-
tion. Suite à une critique de
Regev à l'égard de Galant, ce
dernier a quitté la réunion visi-
blement mécontent. Ces désac-
cords surviennent alors que le
journal n'a pas indiqué si la
réunion du kabinette avait discu-
té de la question de savoir si une
frappe israélienne contre l'Iran
devait être lancée ou non. La
chaîne israélienne "13" a égale-
ment rapporté que les membres
du kabinette n'avaient pas voté
sur cette attaque lors de leur
réunion de la nuit dernière,
signalant une tendance israé-
lienne à ne pas se prononcer sur
une réponse à Téhéran, préfé-
rant reporter toute approbation
jusqu'à ce que l'exécution soit
imminente. Précédemment, le
site américain "Axios" a révélé
que la réponse d'Israël à l'Iran
aurait des implications sur les
intérêts de Washington dans la
région. Un groupe de soldats
israéliens a menacé de cesser
leur service militaire si le gouver-
nement ne s'engageait pas à
conclure un échange de prison-
niers. Dans une lettre adressée
au Premier ministre Benjamin
Netanyahu et à Galant, 130 sol-
dats ont affirmé : "Pour certains
d'entre nous, la ligne rouge a
déjà été franchie. Pour d'autres,
le jour où nous cesserons de ser-
vir approche rapidement.” Ils ont
souligné que "la poursuite de la
guerre à Ghaza ne retarde pas
seulement le retour des prison-
niers, mais met également leur
vie en danger, plusieurs d'entre
eux ayant été tués par des
frappes de l'armée israélienne."
La lettre inclut des réservistes et
des recrues de différentes unités
militaires, telles que les forces
blindées, l'artillerie, la direction
du front intérieur, ainsi que les
forces aériennes et navales.
Depuis des mois, l'armée israé-
lienne fait face à une grave
pénurie de recrutement en rai-
son de son offensive contre
Ghaza depuis le 7 octobre 2023,
tout en étant engagée sur plu-
sieurs fronts de soutien à la
région, notamment au Liban, et
face au refus des Haredim de
s'enrôler.

M. Seghilani
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LA SG ADJOINTE DE L’ONU ROSEMARY DI CARLO :

« Le Moyen-Orient au bord
d'une guerre totale » 

L a secrétaire générale adjointe des
Nations unies aux affaires politiques
et à la consolidation de la paix, Rose-

mary Di Carlo, a déclaré que les agressions
sionistes contre le Liban, la Syrie et les terri-
toires palestiniens occupés «indiquent une
région qui évolue dangereusement» et qui
se trouve «au bord d’une guerre totale».
Dans son exposé devant une session

tenue par le Conseil de sécurité pour discu-
ter de la situation au Moyen-Orient, Di Carlo
a déclaré : «Notre incapacité collective à
mettre fin à la violence et à l’effusion de

sang est condamnable», appelant l'entité
sioniste à «cesser ses bombardements sur le
Liban et à retirer ses forces terrestres». Di
Carlo a, en outre, affirmé que «les tra-
vailleurs humanitaires, le personnel médical
et les journalistes ne devraient pas être pris
pour cible», soulignant «la nécessité de pro-
téger le personnel des Nations unies, y com-
pris les soldats de la paix le long de la Ligne
bleue qui travaillent dans des conditions
aussi dangereuses partout dans le monde».
Elle a conclu son exposé en disant : «Nous
devons maintenant faire tous les efforts

pour inverser ce cycle de violence et sauver
le Liban et la région du bord d'une guerre
totale». Le ministère libanais de la Santé a
annoncé que, «le bilan de l'agression sionis-
te contre le Liban depuis le 8 octobre de
l’année dernière  s'est alourdi à 2 169 mar-
tyrs et 10 212 blessés. Et dans la bande de
Ghaza, où l'entité sioniste mène depuis le 7
octobre, une agression génocidaire, plus de
42 000 Palestiniens sont tombés en martyrs
et près de 100 000 autres ont été blessés»,
selon un bilan officiel provisoire. 

L. Zeggane
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BELARIBI FAIT LE POINT SUR L’OPÉRATION DE DISTRIBUTION DE LOGEMENTS PRÉVUE LE 1ER NOVEMBRE 

« Un engagement novembriste
du Président »

Le ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville,
Mohamed Tarek Belaribi,
a estimé que la prochaine
opération de distribution
de logements, coïncidant
avec la célébration du
70e anniversaire du
déclenchement de la

glorieuse Révolution du 1er
novembre 1954, témoigne

de «la détermination de
l’État à préserver le

message des chouhada, et
à concrétiser les principes
novembristes consacrant la
dimension sociale de l’État,

un message auquel
s'engage, à chaque fois,

le président de la
République, Abdelmadjid

Tebboune ».

Évoquant les détails de la pro-
chaine opération, lors d’une
réunion technique tenue au

siège de la Banque nationale de
l'Habitat (BNH), consacrée à l’éva-
luation des opérations de distribu-
tion de logements le 5 juillet der-
nier, et à s’enquérir des préparatifs
aux prochaines opérations pré-
vues le 1er novembre prochain,
Belaribi  a donné des instructions
pour accorder toute l'importance
au logement rural. Selon un com-

muniqué de presse qui fait état de
la distribution prochaine d’un
«  nombre important  » de loge-
ment public locatif (LPL). À cet
égard, le ministre a appelé à l’im-
pératif de contrôler la qualité de
ces logements, indique le commu-
niqué, soulignant que l’opération
prévoyait la distribution d’un
quota de 921 LPL dans la wilaya de
Tizi-Ouzou, 540 logements à Batna
et de 900 logements à Tipasa,
outre des logements de type loca-
tion-vente (AADL 2) à travers cer-
taines wilayas. Concernant le pro-
gramme quinquennal de loge-
ments 2025-2029 qui prévoit la
réalisation de 2 millions loge-
ments, en application de la déci-
sion du président de la Répu-
blique, le ministre a ordonné d'en-
tamer la préparation de la domici-
liation du programme de l'année,

avant « le début des travaux prévu
directement après adoption de la
Loi de finances 2025  ». Pour ce
faire, la direction générale de l'ha-
bitat est tenue, en coordination
avec la direction générale de l'ur-
banisme, de l'architecture et de la
construction au ministère, d'éla-
borer un programme détaillé sur
le lancement des projets au titre
de l'année 2025, en sus d'un autre
programme concernant l'opéra-
tion de distribution des logements
de la même année particulière-
ment lors des dates historiques
phares (5 juillet et 1er novembre),
selon la même source. 

Dans le même sillage,  Belaribi
a ordonné la réduction des délais
de réalisation des projets des pro-
grammes de logements des
années 2023-2024 et « à œuvrer à
payer les opérateurs à temps et

sans retard », ce qui est à même de
«  maintenir une cadence qui per-
met de respecter les délais de dis-
tribution des logements au titre
du quinquennat 2025-2029 ».  Par
ailleurs, le ministre a enjoint le
Directeur général de l'AADL ainsi
que le Directeur général de sa filia-
le chargée de la gestion immobi-
lière « Gest Immo », de poursuivre
la réhabilitation des immeubles
relevant des cités AADL, selon le
communiqué. Il a, également, rap-
pelé la nécessité de veiller à la
mise à jour permanant du fichier
national du logement, étant le
moyen principal devant faire face
aux tentatives visant à bénéficier,
indûment, d'un logement. En
outre, Belaribi a salué les efforts
fournis par les cadres et les
employés du secteur ayant permis
la distribution de 1,7 million de
logements entre 2020-2024. 

PLUS DE 14 000 HA DANS 11
WILAYAS POUR LE LOGEMENT 

Plus de 14.000 hectares, rele-
vant du domaine de l’État, au
niveau de 11 wilayas, ont été
consacrés à la réalisation de divers
programmes de logements, a indi-
qué jeudi, un communiqué du
ministère de l'Habitat, de l'Urba-
nisme et de la Ville. Il s’agit des
wilayas d’Alger, Batna, Tizi-Ouzou,
Jijel, Bordj Bou Arréridj, Sétif, Blida,
Tipasa, M’sila et Aïn Defla, aux-
quelles plus 14 000 hectares rele-
vant du domaine de l’État ont été
consacrés à «des programmes
importants de logements», selon
la même source.

Sarah O.

OCTOBRE ROSE

Les campagnes intensives contre 
le cancer du sein 

Les campagnes de sensibilisation pour le
dépistage du cancer du sein se sont inten-
sifiées en ce mois d' «octobre rose » en vue

de lutter contre cette pathologie. «Le mois
d'octobre est celui de la sensibilisation par
excellence contre le cancer du sein et à ce titre,
une instruction a été adressée aux établisse-
ments de santé de proximité à l'effet d'organi-
ser des portes ouvertes de sensibilisation et
d'information sur la nécessité du dépistage », a
déclaré Dr Djamila Nadir, chargée de la préven-
tion des maladies non transmissibles (MNT) au
ministère de la Santé. Ainsi, ces structures de
santé enregistrent, tout au long de ce mois,
une activité particulière ciblant la population
féminine afin de l'intéresser à l'importance du
dépistage de ce cancer, a-t-elle précisé, faisant

savoir que deux mammobiles effectueront, sur
plusieurs jours, une opération de dépistage
dans les wilayas d'Ain-Defla et Khenchela, en
plus de la mise en service d'une télé-radiologie
au niveau de l'unité de Sénologie de l'EPH de
Biskra. À cet effet, Dr Nadir recommande à la
population féminine de se faire dépister «dès
l'âge de 20 ans en cas d'antécédents familiaux
et à l'âge de 40 ans pour les autres catégories »,
précisant que «plus le dépistage se fait tôt, plus
les chances de guérison totale augmentent et
plus la durée et le coût thérapeutiques sont
réduits ». Elle a également relevé qu'en dehors
du mois d'octobre, la lutte contre le cancer du
sein s'inscrit dans «une stratégie nationale
incluant notamment un programme annuel de
dépistage  », se félicitant du fait que les trois

unités de dépistage fonctionnelles à Alger et
Sétif sur les cinq mises en place récemment par
le ministère de la Santé, aient donné d' «excel-
lents résultats ». Le plan d'action du ministère
prévoit, en outre, l'accroissement du nombre
des sénologues cliniciens pour pallier le déficit
en cette spécialité, a-t-elle poursuivi, assurant
que les soucis inhérents à la radiothérapie «ne
se posent plus au niveau des différents Centres
anti-cancer (CAC) », rappelant, par ailleurs, que
«toutes les wilayas sont dotées de mammogra-
phies  ». Pour leur part, les associations «El
Amel » et « El Fedjr » sont engagées, depuis de
longues années, dans la prévention contre le
cancer du sein.                                      

S. O.

TRANSPORT DE VOYAGEURS 
VIA L’ETUSTO
C’est parti 
pour la ligne
Tizi-Ouzou –
Aéroport d’Alger 
Une nouvelle ligne de transport de

voyageurs entre Tizi-Ouzou et l'aé-
roport Houari Boumédiène à Alger
entrera en exploitation, aujourd’hui, a
annoncé l'Établissement public de
transport urbain et suburbain de Tizi-
Ouzou (ETUSTO). En effet, «des four-
gons de 15 et 25 places transporteront
les voyageurs sur cette ligne à partir de
la gare intermédiaire de Timizart Logh-
bar, vers l'aéroport Houari Boumediène,
pour un tarif de 700 DA par personne»,
a-t-on indiqué de même source. Selon
le programme tracé par l'ETUSTO, «deux
départs de Timizart Loghbar sont pré-
vus durant le week-end, l'un à 5h30
avec un retour à 7h30, et l'autre à 17h30
avec un retour à 19h30». Précisant
que, «durant la semaine, cinq départs
sont prévus à 5h30, 9h, 11h, 14h et
17h30. Les retours à partir de l'aéroport
d'Alger sont programmés dans l'ordre à
7h30, 12h, 13h, 15h30 et 18h30». Un
ramassage de voyageurs se fera égale-
ment au niveau des arrêts de bus se
trouvant sur cette ligne dans la ville de
Tizi-Ouzou pour les départs program-
més avant 7h, pour les autres départs
les fourgons ne passeront pas par le
centre-ville de Tizi-Ouzou afin d'éviter
les embouteillages, selon l'ETUSTO, qui
a observé que «des ramassages pour les
autres départs (après 7h) pourraient
être envisagés ultérieurement». L'ouver-
ture de cette ligne a été décidée en
réponse à une demande exprimée par
les citoyens de la wilaya, notamment
ceux travaillant à l'aéroport ou voya-
geant via les lignes intérieures vers
d'autres wilayas, particulièrement celles
du Sud, ou internationales pour la com-
munauté algérienne établie à l'étranger.
L'annonce de la création de cette ligne
a été accueillie favorablement par les
voyageurs, dont nombre d'entre eux
ont salué, dans des déclarations à l'APS,
cette initiative, qui leur permettra «un
gain de temps (ligne directe jusqu'à
l’aéroport) et d'argent (frais de déplace-
ment par taxi individuel)». 

L. Zeggane 

ABDELHAKIM BELABED :
« Le statut
particulier
répondra aux
préoccupations
des travailleurs
du secteur » 
Le ministre de l'Éducation nationale,

Abdelhakim Belabed, a affirmé que le
statut particulier des fonctionnaires
appartenant au corps spécifique de
l'Éducation nationale répondra aux pré-
occupations des travailleurs du secteur
afin d'accorder à l'enseignant « la place
qui lui sied ». Lors d'une séance plénière
à l'Assemblée populaire nationale (APN),
le ministre a précisé que le statut particu-
lier des fonctionnaires appartenant au
corps spécifique de l'Éducation nationale
qui sera publié avant la fin de cette
année «a été examiné au niveau de la
Direction générale de la Fonction
publique et le Secrétariat général du
Gouvernement à travers plusieurs
réunions ». Le traitement de ce dossier, à
de hauts niveaux, constitue un précé-
dent dans le secteur de l'Éducation
nationale, à même de renforcer les
acquis, a indiqué le ministre qui a ajouté
que «ce texte a été enrichi par l'en-
semble des syndicats sans exception
aucune et a bénéficié de l'intérêt du pré-
sident de la République, Abdelmadjid
Tebboune, qui a réaffirmé son attache-
ment à ce que ce statut accorde à l'ensei-
gnant la place qui lui sied».

S. O.
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POMME 

Les intermédiaires mis hors-circuits pour baisser les prix
Le ministère de l'Agriculture et

du Développement rural, et
celui du Commerce et de la

Promotion des exportations, ont
annoncé jeudi une série de
mesures pour limiter la hausse des
prix de la pomme dont l'ouverture
d'espaces de vente directe gratui-
tement au profit des agriculteurs
au niveau des marchés de gros. Ces
décisions ont été prises lors d'une
réunion de coordination coprési-
dée par le ministre du Commerce
et la Promotion des exportations,
Tayeb Zitouni, et du ministre de
l'Agriculture et du Développement
rural, Youcef Cherfa, consacrée à
«l'examen des mécanismes et
cadres règlementaires de régula-
tion du marché de la pomme, dans
le cadre de l'approche participative
adoptée par l'ensemble des acteurs
concernés, ainsi que l'examen du
programme relatif au déstockage

de la pomme de terre  ». Lors de
cette réunion, il a été procédé à la
présentation des données relatives
à la filière de la pomme au niveau
national, ayant enregistré, durant
cette saison, «une augmentation
significative de la production et
une abondance en termes de
quantité et de qualité, mais les prix
connaissent une hausse notable
sur les marchés », selon un commu-
niqué conjoint des deux minis-
tères. Dans ce cadre, les ministres
ont souligné la nécessité d'étudier
les facteurs et raisons de la flambée
des prix de ce produit en pleine sai-
son de récolte, en dépit de son
abondance annoncée par les pro-
ducteurs, et ce pour la prise des
mesures nécessaires afin de garan-
tir la stabilité du marché, et préser-
ver ainsi les revenus des agricul-
teurs et le pouvoir d'achat du
citoyen, ajoute la même source. À

cet effet, il a été décidé de «l'ouver-
ture d'espaces de vente directe
gratuitement au profit des agricul-
teurs et des producteurs de
pomme au niveau de tous les mar-
chés de gros relevant de la Société
publique Magros à partir de same-
di prochain, outre plus de 144
points de vente mis à la disposition
des agriculteurs pour commerciali-
ser leurs produits directement aux
consommateurs y compris les
grandes surfaces commerciales  ».
Par ailleurs, les entreprises écono-
miques publiques Sarpa et Frigo-
medit ont été chargées de l'achat,
sans marge bénéficiaire, des
récoltes de pomme auprès des
agriculteurs pour constituer un
stock de régulation, en plus d'assu-
rer le transport gratuit de la pro-
duction de pomme des exploita-
tions vers les marchés de gros. Il a
été décidé, en outre, de procéder

au recensement des chambres
froides et des espaces de stockage
de la pomme et à la détermination
des quantités stockées, déclarées
et non déclarées, en vue de lutter
contre la spéculation, ainsi qu'à
l'élaboration d'un calendrier pour
le déstockage progressif pour
répondre aux besoins du marché,
selon le communiqué. Concernant
la filière de la pomme de terre, il a
été procédé, durant cette réunion,
à «la présentation du système de
régulation des produits agricoles
de large consommation, tout en
convenant de la coordination de
l'action pour préparer le program-
me relatif au déstockage de la
pomme de terre afin de réguler le
marché durant les périodes de sou-
dure, outre la mise en place de
mécanismes communs de contrôle
au niveau local ». 

S. O.
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Appels à l’impératif élargissement des
missions de la MINURSO à la surveillance
des droits de l'Homme au Sahara occidental

Le député Mohamed
Ouakli, membre du

Groupe parlementaire
d'amitié Algérie-Sahara

occidental, a condamné
l'exploitation illégale des

richesses du Sahara
occidental par l'occupant

marocain, soulignant la
nécessité d'élargir les

missions et la compétence
de la Mission des Nations

unies pour l'organisation
d'un référendum au
Sahara occidental
(MINURSO), à la

surveillance de la situation
des droits de l'homme

dans les territoires
sahraouis occupés.

Le député Ouakli s'expri-
mait lors du 2e jour de la
réunion annuelle de la

Quatrième commission de
l'ONU, spécialisée dans les
questions politiques spéciales
et de la décolonisation, tenue
mercredi au siège des Nations
unies à New York, et dont les
travaux ont débuté mardi par
écouter les déclarations
concernant la question de

décolonisation du Sahara occi-
dental. M. Ouakli a mis en
avant toutes les formes d'ex-
ploitations illégales des
richesses du peuple sahraoui
et de ses ressources naturelles
par l'occupant marocain, souli-
gnant qu'il s'agissait d'"une
violation flagrante des résolu-
tions de l'ONU notamment la
résolution 1803 relative à la
souveraineté permanente sur
les ressources naturelles".Et
d'ajouter que le Maroc "conti-
nue son exploitation injuste
des richesses du peuple sah-
raoui qu'il utilise désormais
comme arme économique
voire un moyen de pression
pour exercer le chantage sur
davantage de pays dans l'am-

bition de légitimer sa présence
sur les territoires occupés",
rappelant, dans le même
contexte, le rapport de l'Obser-
vatoire international Western
Sahara Resource Watch
(WSRW) de 2024, dans lequel
ce dernier avait dénoncé l'ex-
traction illégale continue, par
le Maroc, du phosphate à par-
tir des territoires sahraouis
occupés. A ce propos, le dépu-
té a salué la décision histo-
rique de la CJUE invalidant les
accords commerciaux Maroc-
UE, basé sur le fait que le Saha-
ra Occidental est un territoire
distinct et séparé du Maroc qui
ne relève pas de sa souveraine-
té. M. Ouakli a souligné "la
nécessité d'élargir les missions

et la compétence de la MINUR-
SO à la surveillance de la situa-
tion des droits de l'homme
dans les territoires sahraouis
occupés", rappelant les efforts
de l'Envoyé personnel du
Secrétaire général de l'ONU
pour le Sahara occidental, Staf-
fan de Mistura, en dépit des
entraves posées par le Maroc
pour mettre en échec ses
démarches. Par ailleurs, le
député a rappelé la position
constante de l'Algérie à l'égard
de la question du Sahara Occi-
dental qui repose sur les prin-
cipes de la légalité internatio-
nale et les résolutions onu-
siennes en faveur du droit du
peuple sahraoui à l'autodéter-
mination. M. Ouakli a réitéré
l'appel de l'Algérie à engager
des négociations sérieuses
entre le Royaume du Maroc et
le Front Polisario, unique
représentant légal du peuple
sahraoui, sans conditions préa-
lables pour parvenir à l'organi-
sation d'un référendum libre et
transparent sous l'égide de
l'ONU. Les travaux de la 4e
Commission de l'ONU, se pour-
suivront jusqu'à lundi prochain
pour écouter des déclarations
sur la décolonisation au Sahara
Occidental et dans d'autres
territoires inscrits à l'ordre du
jour.   R.I.

INONDATIONS AU SOUDAN DU SUD
Plus de 241.000
déplacées  
et 893.000
personnes
affectées
Quelque 893.000 personnes ont été

affectées par les graves inondations
au Soudan du Sud et plus de 241.000 per-
sonnes ont été déplacées par les intem-
péries, a annoncé jeudi le bureau des
Affaires humanitaires de l'ONU
(Ocha)."Les inondations continuent d'af-
fecter et de déplacer la population dans
tout le pays", a-t-il indiqué. "De fortes pré-
cipitations et des inondations ont rendu
15 routes principales impraticables,
restreignant l'accès" aux habitants de ce
pays parmi les plus pauvres au monde.
Selon l'Ocha, quelque 893.000 personnes
ont été affectées par les inondations dans
42 comtés et dans la région administrati-
ve d'Abyei, une zone que revendiquent le
Soudan et le Soudan du Sud. Plus de 40%
des personnes affectées vivent dans les
Etats d'Unité et de Warrap, dans le nord,
d'après la même source. Les plus de
241.000 personnes déplacées "afin de
trouver un abri plus en hauteur" provien-
nent de 16 comtés et de la région
d'Abyei, a précisé l'Ocha. Selon les organi-
sations humanitaires, le Soudan du Sud
fait face aux pires inondations qu'il ait
jamais connues depuis des dizaines d'an-
nées. La Banque mondiale indiquait le 1er
octobre que les inondations aggravaient
"une situation humanitaire déjà critique,
marquée par une sévère insécurité ali-
mentaire, un déclin économique, un
conflit permanent, des épidémies, et les
répercussions du conflit au Soudan". La
guerre au Soudan a entraîné le départ de
plus de 797.000 personnes vers le Soudan
du Sud, selon les chiffres de septembre
de la Banque mondiale, dont 80% sont
des Sud-Soudanais.

R.I.

NOUVEL APPUI BUDGÉTAIRE  
POUR LA CÔTE D’IVOIRE
Le FMI va
décaisser 820
millions de dollars
La Côte d'Ivoire va bénéficier d'un nou-
vel appui budgétaire de 820 millions

de dollars du Fonds monétaire internatio-
nal (FMI) au terme d'une mission d'éva-
luation des programmes économiques et
financiers conclus avec l'institution finan-
cière internationale sur la période 2023-
2026.   L'information a été donnée par le
chef de mission du FMI, Olaf Unteroberd-
ster, après un entretien avec le vice-prési-
dent ivoirien Tiémoko Meyliet Koné à
Abidjan.  
La mission du FMI entamée deux
semaines plus tôt avait pour objectifs de
procéder à la 3e revue du programme
économique et financier sur la période
2023-2026 et à la 2e revue du program-
me au titre de la Facilité pour la résilience
et la durabilité (FRD).   "Les revues des
deux programmes ont été concluantes et
leur approbation par le Conseil d'admi-
nistration du FMI entraînera un décaisse-
ment de fonds de 820 millions de dollars
au profit du pays", a annoncé M. Untero-
berdster.  En juin dernier, la Côte d'Ivoire
avait obtenu un appui de 570 millions de
dollars à la fin de la revue des deux pro-
grammes.  Le premier programme dit
accord FEC/MEC (Facilité élargie de crédit
et mécanisme élargi de crédit) vise la sta-
bilité macroéconomique et la transforma-
tion structurelle de l'économie ivoirienne
pour lui permettre de rejoindre le cercle
des pays à revenus intermédiaires de la
tranche supérieure.  Le second program-
me, l'accord FRD devrait permettre à la
Côte d'Ivoire de relever les défis liés au
changement climatique. R.I.

Ph
 : 

D
R

Les travaux de la 46e Conférence de
l'Union parlementaire africaine (UPA)
et de la 82e session de son Comité

exécutif, ont été clôturés à N'Djamena
(Tchad), avec l'adoption de recommanda-
tions appelant à intensifier la coopération
entre les pays africains en vue de surmon-
ter les défis auxquels ils sont confrontés, à
l'instar de la lutte contre le terrorisme et
les effets du changement climatique, a
indiqué un communiqué du Conseil de la
nation.
Les travaux des deux événements pré-

cités   ayant connu la participation de
vingt délégations parlementaires afri-
caines,  dont  algérienne, ont été clôturés,
selon la même source   par  l'adoption de
décisions et de recommandations   «
visant à intensifier la coopération entre les

pays africains en vue de surmonter les
défis majeurs auxquels ils font face, à l'ins-
tar de la lutte contre le terrorisme, du
règlement des conflits et de la lutte contre
les effets du changement climatique».
Dans ce cadre, les participants ont égale-
ment appelé à «coordonner les efforts des
parlementaires pour accélérer la cadence
du développement, via le suivi de la mise
en œuvre des programmes de développe-
ment, l'exploitation optimale des res-
sources naturelles dont regorge l'Afrique,
et l'autonomisation des jeunes Africains
pour développer leurs compétences et les
impliquer pour opérer une transformation
positive sur le continent africain». La délé-
gation parlementaire algérienne avait
tenu une rencontre avec le premier vice-
président du Conseil national de transi-

tion (CNT) tchadien, Ali Kolotou Tchaimi,
lors de laquelle les deux parties ont discu-
té du «niveau et des perspectives des rela-
tions bilatérales liant l'Algérie et le Tchad,
ainsi que des moyens de les promouvoir
et de les renforcer au volet parlementaire,
via l'activation des mécanismes de la
diplomatie parlementaire», a souligné la
même source. A noter que l'Algérie avait
participé à cet évènement continental
avec une délégation conjointe entre les
deux chambres du Parlement, composée
de Wassila Tayeb, membre de l'Assemblée
populaire nationale (APN) et présidente
de la délégation, et les sénateurs, Abdel-
madjid Benkeddache, Mokhtaria Chen-
touf, Abderrahmane Bensebgag et la
députée, Bouguettoucha Zakia.

L. ZEGGANE 

CONFÉRENCE DE L'UNION PARLEMENTAIRE AFRICAINE À N'DJAMENA, TCHAD
Des recommandations visant   l’intensification 

de la coopération entre pays africains

DES JOURNALISTES SAHRAOUIS MENACÉS PAR LES AUTORITÉS COLONIALES  MAROCAINES
«Harcèlements et  intimidations » 
rapportent des médias  étrangers  

L'agence de presse sah-raouie Equipe Média a
dénoncé jeudi "le har-

cèlement" et "l'intimidation"
des autorités marocaines à
l'encontre de deux de ses
journalistes brièvement rete-
nus par la police lors de leur
passage dans la ville de Bouj-
dour, au Sahara occidental
occupé. Dans un communi-
qué, l'agence a fait état de
"menaces" proférées par les
autorités marocaines dans la
ville sahraouie occupée, Bouj-
dour à l'encontre de son prési-
dent, Ahmed Ettanji, et son
coordinateur général, Moha-

med Mayara. Ces derniers qui
s'étaient rendus à la maison
de la sœur d'Ettanji à Bouj-
dour, dans le sahara occiden-
tal sous occupation marocai-
ne, , ont été surpris de voir
que «  le domicile avait été
rapidement encerclé par des
policiers et des militaires ». Les
autorités d'occupation ont
sommé, par la suite, les deux
journalistes de quitter les lieux
en les menaçant de prendre
des "mesures" à leur encontre,
a expliqué la même source.
Ettanji a précisé à l'agence de
presse espagnole EFE qu'ils
ont été retenus dans la mai-

son pendant environ 20
minutes. "On nous a dit : vous
ne pouvez pas rester dans
cette ville sous peine d'arres-
tation", a-t-il déclaré. Les deux
journalistes ont dû quitter  la
ville sahraouie occupée, Bouj-
dour sous la menace et  les
intidmidations des services de
sécurité de l’occupant maro-
cain. Par ailleurs, Equipe
Média a dénoncé l'arrestation
du militant sahraoui Ahmed
Abahi. 
Ce dernier a été "arrêté alors
qu'il protestait contre le har-
cèlement à l'encontre d'Ettanji
et de Mayara". Il a été libéré

une heure plus tard après
avoir payé une amende, rap-
porte  l'agence qui n’a pas
manquer de souligner que «
ces actions menées par les
autorités marocaines font par-
tie d'une campagne visant à
réprimer les militants au Saha-
ra occidental occupée ». Dans
son communiqué, Equipe
Média appelle l'Organisation
des Nations unies et la com-
munauté internationale à
"condamner ces actions
répressives" menées par les
autorités coloniales maro-
caines.

R.I.
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ANNABA. SALON AGRI TECH EXPO

Un moyen de consolider la coopération
agricole entre pays africains 

Le deuxième Salon international
de l'investissement agricole et de
la technologie (Agri Tech Expo),
qui se tient à Annaba du 8 au

10 octobre, est un "moyen
supplémentaire" de renforcer la
coopération agricole et culturale

entre les pays africains, ont
affirmé des ambassadeurs de

pays africains en Algérie,
présents au Salon. 

L 'ambassadeur de la République isla-
mique de Mauritanie, Sidi Mohamed
Mohamed Abdallah, dont le pays est

l'invité d'honneur de cette édition, a
déclaré, à l'APS, que de nombreux peuples
d'Afrique "font face à des défis majeurs
dans le domaine de l'agriculture" et
"œuvrent à renforcer leurs relations de
coopération pour atteindre la sécurité ali-
mentaire". Il a souligné que le Salon
"démontre les grandes capacités techno-
logique et technique des entreprises algé-
riennes dans divers domaines liés à l'agri-
culture" et "offre l'opportunité à la Mauri-
tanie d'explorer les possibilités de coopé-
ration avec les partenaires algériens spé-
cialisés en la matière", affirmant que le
choix de la Mauritanie en tant qu'invité
d'honneur du Salon "traduit les relations
fortes et historiques entre l'Algérie et la
Mauritanie". Pour sa part, l'ambassadeur

du Niger en Algérie, Aminou Malam
Manzo, a indiqué que ce Salon lui a permis
de constater le "niveau élevé" de dévelop-
pement des entreprises algériennes dans
le domaine des équipements agricoles,
dont son pays "peut tirer profit pour déve-
lopper ses activités agricoles". De son
côté, l'ambassadeur du Mozambique en
Algérie, Antonio Augusto Eduardo Nam-
burete, a estimé que le Salon a été une
occasion de prendre connaissance du
"remarquable développement" des entre-
prises algériennes dans le domaine de la
technologie agricole, ajoutant que son
pays, qui "cherche à tirer profit de ce déve-
loppement, offrira l'opportunité aux opé-
rateurs algériens désireux de transférer
leurs expériences au Mozambique". Dans

ce contexte, l'ambassadeur du Zimbabwe
en Algérie, Vusumuzi Ntonga, a déclaré
que ce Salon international constitue une
"précieuse opportunité" pour son pays
d'élargir les échanges et la coopération
avec l'Algérie dans le domaine agricole,
notamment les techniques et les techno-
logies adoptées en matière d'irrigation
agricole et d'utilisation d'engrais et de
pesticides. 

Le Salon Agri Tech Expo, organisé à
Annaba par la boîte de communication
Incop-Events, a vu la participation des
ambassadeurs de 10 pays africains, à
savoir le Cameroun, le Mozambique, le
Niger, le Nigeria, le Sénégal, le Togo, l'An-
gola, le Zimbabwe, la Tunisie et la Maurita-
nie.
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MÉDÉA. SECTEUR DE LA
FORMATION
PROFESSIONNELLE  
Conventions de
partenariat avec
des opérateurs
économiques 
T rois conventions de partenariat ont

été signées entre le secteur de la
formation et de l'enseignement profes-
sionnels de Médéa et des opérateurs
économiques pour assurer la forma-
tion et l'accompagnement des sta-
giaires issus des différentes structures
de la formation de la wilaya, a-t-on
appris auprès du directeur du secteur.
La première convention de partenariat
a été signée avec une entreprise de
statut privé implantée dans la commu-
ne de Ksar El-Boukhari, au sud de
Médéa, spécialisée dans l'industrie du
marbre et au titre de laquelle, celle-ci
assure une formation par apprentissa-
ge au profit des stagiaires du secteur
de la formation professionnelle, a
déclaré à l'APS le directeur du secteur,
Khaled Belkheroubi. L'entreprise "Bio-
nayzer" de fabrication de chaussure,
située dans la commune de Draâ-Smar,
à l'ouest de Médéa, prend en charge
dans le cadre d'une autre convention
la formation d'une soixantaine de sta-
giaires dans le domaine de la fabrica-
tion de la chaussure, a-t-il ajouté, pré-
cisant que l'entreprise s'engage à
recruter les stagiaires en formation. La
troisième convention lie le secteur de
la formation à l'Agence nationale d'ap-
pui et de développement de l'entre-
preneuriat (NESDA) pour la formation
et l'accompagnement des stagiaires
diplômés des désireux de créer de
micro-entreprises, a indiqué le direc-
teur de la formation et de l'enseigne-
ment professionnels.

TISSEMSILT. DÉPISTAGE
PRÉCOCE DU CANCER DU SEIN 
Plus de 1.000 tests
prévus
L 'Association "Fadjr" d'aide aux can-

céreux de Tissemsilt prévoit d'ef-
fectuer plus de 1.000 tests de dépista-
ge précoce du cancer du sein, dans le
cadre du mois "Octobre rose", a-t-on
appris, lundi, du président du bureau
de wilaya de cette association, Dr
Halim Kara. La même source a précisé
que la première journée de l'entame
de la campagne de dépistage préven-
tif a été marquée par une présence
notable de femmes, indiquant qu'il a
été procédé, lors de cette journée, à
plus de 100 tests. Dr Kara a estimé que
la large adhésion des femmes obser-
vée durant la première journée a
constitué une opportunité propice
pour les initiateurs de la campagne
pour sensibiliser la gent féminine à
l'importance de la consolidation de la
culture du dépistage précoce de cette
pathologie, ce qui, a-t-il fait observer,
contribue à la prise en charge des cas
avérés et l'accompagnement des
femmes qui en sont atteintes avant
l'apparition de graves complications.
La campagne cible également les étu-
diantes pensionnaires des résidences
universitaires, en particulier, et les
femmes en général, notamment celles
des zones rurales et enclavées des dif-
férentes communes de la wilaya, rele-
vant que tous les moyens humains et
matériels ont été mobilisés pour
garantir le succès de l'opération, ajou-
tant qu'une fois un cas suspect détec-
té, il est transféré à l'Etablissement
hospitalier Mère-enfant pour y subir
des tests radiologiques approfondis. 

U n nouveau pôle urbain
sera réalisé sur les hau-
teurs de la région d'Ain

Sennour, dans la commune de
Mechrouha (Souk Ahras), a
annoncé lundi le directeur de
l'Urbanisme, de l'Architecture
et de la Construction, Mokdad
Dhouib. Ce nouveau pôle
urbain, situé à 7 km du chef-
lieu de la wilaya, "permettra de
désengorger la ville de Souk
Ahras au plan de la densité
urbaine dès lors que les pro-
grammes d'habitat et d'équi-
pements publics dont la wilaya
a bénéficié et bénéficiera dans
les 10 prochaines années, y
seront implantés", a-t-il expli-
qué à l'occasion d'une exposi-
tion inaugurée par les autori-

tés locales à la Maison de la
culture Tahar-Ouettar de Souk
Ahras à l'occasion de la Jour-
née mondiale et arabe de l'ha-
bitat (célébrée le premier lundi
du mois d'octobre de chaque
année). 

Le responsable a souligné
qu'une assiette a, d'ores et
déjà, été choisie dans ce nou-
veau pôle en vue de la
construction de 1.600 loge-
ments de type location-vente
(AADL) et de 1.000 logements
publics locatifs affectés à la
wilaya de Souk Ahras au titre
de l'exercice 2024. M. Dhouib a
également fait savoir que des
"enquêtes foncières" étaient
en cours dans les communes
de M'daourouch, de Sedrata,

de Taoura et de Souk Ahras en
vue de la création d'autres
pôles urbains. De son côté, le
wali de Souk Ahras, Abdelkrim
Zinaï, a déclaré que de tels
pôles urbains "permettront la
création de nouvelles villes",
rappelant la politique sociale
de l'Etat en matière d'habitat
et l'engagement du président
de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, à faire réali-
ser, durant son deuxième man-
dat présidentiel, deux millions
de logements au niveau natio-
nal. 

"La wilaya de Souk Ahras ne
sera pas en reste de cet impor-
tant programme, c'est pour-
quoi, nous nous devons d'en-
tamer dès à présent la prépara-

tion les assiettes destinées à la
construction des logements
qui nous seront attribués", a
souligné le chef de l'exécutif
local. 

L'exposition mise sur pied à
l'occasion de la Journée mon-
diale et arabe de l'habitat,
organisée, cette année, sous le
thème : "Promouvoir le princi-
pe de la participation et de la
transparence dans le proces-
sus de planification urbaine" a
donné lieu à la présentation
des plans de développement
urbain ainsi que des statis-
tiques relatives aux projets
d'habitat achevés et à venir, en
plus de fiches techniques sur
les types de logements et les
conditions d'attribution.

SOUK-AHRAS. COLLECTIVITÉS 

Un nouveau pôle urbain sur les hauteurs 
de la zone d'Ain Sennour

Q uelque 6.800 nouveaux loge-
ments de différentes formules
seront réalisés au niveau du

deuxième pôle urbain de la commune de
Mazagran, dans la wilaya de Mostaganem,
a-t-on appris lundi de la directrice locale
de l'Urbanisme, de la Construction et de
l'Architecture, Hakima Hamza. En marge
des portes ouvertes organisées à la Mai-
son de la culture Ould Abderrahmane
Kaki, à l'occasion de la Journée mondiale
et arabe de l'habitat, Mme Hamza a souli-
gné que parmi les quotas localisés dans ce
site, qui s'étend sur une superficie de 78
hectares, il y a lieu de citer les pro-
grammes d'habitat dont a bénéficié la
wilaya de Mostaganem au titre de l'année
en cours, dont 2.800 logements publics
locatifs. Elle a ajouté que les autorités
locales muniront ce site de tous les équi-

pements publics nécessaires, à l'instar des
établissements scolaires, sanitaires et
sécuritaires, pour en faire un pôle d'excel-
lence, a ajouté la responsable. En vu du
lancement de la réalisation de ces projets
dans les meilleurs auspices, les services de
la wilaya ont entamé l'ouverture des voies
et le raccordement du pôle aux réseaux
d'alimentation en eau potable et d'assai-
nissement, a-t-on expliqué, précisant que
des études supplémentaires sont menées
pour l'amélioration de l'alimentation en
eau potable à l'avenir. S'agissant des opé-
rations d'amélioration urbaine achevées
ou en cours de réalisation, la responsable
a souligné que la ville de Mostaganem a
bénéficié d'importants projets touchant
des cités de la plage Djebli Mohamed, de
la Sûreté et au centre ville, et dont les tra-
vaux seront lancés incessamment. Ces

opérations, qui ont nécessité un montant
de plus de 400 millions DA, comprennent
le revêtement des routes, la réhabilitation
des trottoirs et l'aménagement urbain, en
général, outre l'aménagement des places
publiques et des espaces verts, a-t-on
signalé. 

A l'occasion de la Journée mondiale et
arabe de l'habitat, célébrée cette année
sous le slogan "Renforcer le principe de
participation et de transparence dans le
processus de planification urbaine", ces
portes ouvertes ont été organisées avec la
participation de tous les acteurs du sec-
teur et ont porté sur des exposés sur
divers projets d'habitat et urbains en
construction, des explications sur les ins-
truments d'urbanisme et les procédures
d'obtention des différents permis, entre
autres.

MOSTAGANEM. HABITAT
6 800 logements prévus au deuxième pôle urbain

de Mazagran 
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BATNA. FÊTE DE LA POMME 

65 producteurs à la quatrième édition
Pas moins de 65

producteurs ont participé à
la quatrième édition de la

Fête de la pomme, qui
s'est tenue mercredi à

Batna, sous le slogan :
''Une ère nouvelle pour

l'agriculture dans les
Aurès''. 

Des pavillons dressés
dans la salle d'exposi-
tion ''Assihar'', dans le

centre de Batna, ont mis en
valeur les meilleures variétés
de ce fruit, pour la culture
duquel la wilaya des Aurès est
devenue, ces dernières
années, le leader national en
termes de production. Le wali
de Batna, Mohamed Benmalek,
qui a présidé, aux côtés du pré-
sident de la Chambre nationa-
le de l'agriculture, Mohamed-
Yazid Hambli, l'ouverture de
cette manifestation, qui a atti-
ré un nombreux public, a rap-
pelé le soutien et l'accompa-
gnement dont peuvent bénéfi-
cier les pomiculteurs et, plus

généralement, les arboricul-
teurs fruitiers, en vue de déve-
lopper leurs productions au
double plan quantitatif et qua-
litatif. Visitant les différents
pavillons de l'exposition, le
chef de l'exécutif local s'est
longuement entretenu avec
les producteurs venus de plu-

sieurs communes de la wilaya,
dont il a écouté les préoccupa-
tions. Des préoccupations
liées, en particulier, au soutien
nécessaire pour l'acquisition
des filets anti-grêle et aux
autorisations de fonçage de
puits, que M. Benmalek a pro-
mis d'examiner et de régler en

fonction des moyens dispo-
nibles. Pour sa part, le prési-
dent de la Chambre nationale
de l'agriculture a salué les réa-
lisations de la wilaya de Batna
en matière de production de
pommes, en quantité et quali-
té, grâce aux efforts des agri-
culteurs, aux mesures prises
par les pouvoirs publics pour
protéger le produit national et
à la faveur de l'accompagne-
ment des producteurs qu'il a
encouragé à investir et à
étendre les vergers de
pommes en s'appuyant sur les
technologies modernes. La
superficie dédiée aux pom-
miers s'étend, dans la wilaya
de Batna, sur 5.639,77 hec-
tares, dont 4.696,69 hectares
productifs, qui relève notam-
ment des communes d'Iche-
moul, de Foum Toub, d'Inou-
ghissen et de Hidoussa, selon
le directeur des Services agri-
coles, Tahar Bekroun, qui a
indiqué que la récolte atten-
due, cette saison, est estimée à
plus de 1,65 million de quin-
taux avec un rendement de
351 quintaux par hectare.

KHENCHELA. TRANSPORT
ROUTIER DES PERSONNES
Délivrance 
de 49 nouvelles
autorisations
d'exercice 
Au total, 49 autorisations d'exercice

d'activités de transport routier des
personnes ont été délivrées dans la
wilaya de Khenchela, a indiqué, mer-
credi, le directeur des transports, Smail
Kacimi. "La direction des transports de
la wilaya de Khenchela a remis 49 nou-
velles autorisations d'exercice des acti-
vités de transport routier de personnes
entre le début de l'année 2024 et la fin
septembre dernier et ce, dans le cadre
du remplacement des autorisations
annulées pour cause de non-utilisation
par leurs détenteurs", a précisé le
même responsable à l'APS. M. Kacimi a
ajouté, dans ce contexte, que 21 nou-
velles autorisations ont été accordées
pour le transport urbain, 22 pour le
transport intercommunal, 2 pour le
transport rural et 5 pour le transport
inter-wilayas de voyageurs. Le même
responsable a fait part, à cet égard,
d'un "déficit" en matière de transport
rural au départ des communes d'El
Oueldja, de Khirane et de Djellal à des-
tination de la daïra de Chechar en rai-
son de la réticence des transporteurs à
exploiter ces lignes, une seule autorisa-
tion sur les 35 disponibles ayant été
délivrée sur ces itinéraires. La direction
des transports s'emploie, à l'heure
actuelle, en coordination avec la direc-
tion de la réglementation et des
affaires générales (DRAG), le centre du
registre du commerce, les caisses de
sécurité sociale, la direction des impôts
et les gares routières de la wilaya en
vue de parachever l'opération et d'as-
sainissement du secteur du transport,
et en vue d'accorder de nouvelles
autorisations d'exploitation à des opé-
rateurs du secteur afin de remédier aux
déficits enregistrés sur certaines lignes
de transport, a conclu M. Kacimi. 

TLEMCEN. AMÉNAGEMENT 
DE LA ZONE INDUSTRIELLE 
D’EL-ARICHA 
Une enveloppe de
4,5 milliards de
dinars allouée
La direction de l’Urbanisme, de l’Ar-

chitecture et de la Construction de
la wilaya de Tlemcen a réservé une
enveloppe budgétaire estimée à 4,5
milliards de dinars pour l’aménage-
ment de la zone industrielle (ZI) de la
commune d’El-Aricha, a-t-on appris du
premier responsable de cette direction,
Rachid Belkadi. M. Belkadi a indiqué à
l’APS que l’aménagement de cette ZI,
située dans la partie sud du territoire
de la wilaya de Tlemcen, porte sur la
réalisation de réseaux d’assainisse-
ment, d’eau potable et de voiries, ainsi
que d’un réseau d’éclairage, faisant
observer que le taux d’avancement des
travaux est évalué, actuellement, à plus
de 35%. La future zone industrielle, qui
s’étend sur quelque 300 hectares,
répartis sur 318 lots, devra entrer en
exploitation "à la fin de cette année", a
fait savoir la même source. La ZI d’El-
Aricha sera connectée à l’autoroute
Est-ouest et à la voie de chemin de fer
aux deux autres zones industrielles de
la wilaya de Tlemcen, implantées à
Chetouane (218 hectares), et Ben-
Damou, dans la daïra de Maghnia (103
hectares), ainsi qu’aux 7 zones d’activi-
tés, totalisant une superficie cumulée
de 148 hectares et au 3 micro-zones
d’activités (101 hectares) de la wilaya,
souligne-t-on. 

Ph
 : 

D
R

BLIDA. COURS D'ALPHABÉTISATION
Plus de 5 500 apprenants inscrits 

Quelque 5.585 apprenants ont
rejoint les classes d'alphabétisa-
tion au niveau de 23 communes de

la wilaya de Blida, au titre de la nouvelle
année scolaire 2024/2025, a-t-on appris
mercredi auprès de l'annexe locale de
l’Office national d’alphabétisation et d'en-
seignement des adultes (ONAEA). Sur ce
total d’apprenants, 3.674 sont inscrits en
1er niveau, tandis que le reste sont en 2e
niveau, avec un encadrement assuré par
près de 200 maitresses, a indiqué à l’APS la
directrice de l’annexe Samia Ouali, assu-
rant que les inscriptions sont toujours en
cours. Ces classes ouvertes dans des
écoles primaires, des mosquées et des
maisons de jeunes sont essentiellement
concentrées dans la zone urbaine, comp-
tant 203 classes, a-t-elle précisé, ajoutant
que 149 classes sont situées dans les
zones semi-urbaines et 65 autres en zone
rurale. Ce nombre est appelé à la hausse

avec l’ouverture programmée de nou-
velles classes d’alphabétisation prévues
dans les communes de Chréa et Souhane,
selon la même responsable. A noter que le
certificat d’alphabétisation délivré par
l’annexe aux femmes au foyer, ouvre à ces
dernières de nouveaux horizons, dont la
possibilité de poursuivre leurs études par
correspondance ou de rejoindre les
centres de formation professionnelle pour
bénéficier des différentes offres assurées à
cette catégorie de la société par le secteur
de la formation, a informé Mme Ouali.
Pour inciter les citoyens concernés à s'ins-
crire dans les classes d'alphabétisation,
quel que soit leur âge, des portes ouvertes

sur l'annexe de l’ONAEA de Blida sont
organisées, depuis mardi. La manifesta-
tion, organisée à la maison de jeunes
"Mustapha Benboulaid" et "El-Wouroud El
Banafsedj" vise aussi à faire la promotion
des offres assurées par l'annexe, à l’instar
du certificat d'études de base délivré à
l'intéressé après un examen écrit en
langue arabe et mathématiques, et lui
ouvrant le droit à l’inscription pour un
enseignement à distance. Mme Ouali a
rappelé que 328 apprenants, dont 290
apprenantes, se sont délivrés de l’anal-
phabétisme durant l’année scolaire écou-
lée à Blida.

Le secteur de la Poste
et des Télécommuni-
cations a bénéficié de

nouveaux projets dans la
wilaya d'El-Meniaâ, a-t-on
appris mercredi du res-
ponsable local du secteur.
Deux bureaux postaux,
l'un au niveau de la zone
enclavée de Hassi-Gha-
nem (60 km Nord d'El-
Meniaâ) et l'autre, mobile,
pour les quartiers du chef-
lieu de wilaya sont entrés
en service, a indiqué le
directeur du secteur,

Abdelkader Boumaâza.
Sept (7) autres nouveaux
bureaux postaux sont en
cours de réalisation, a-t-il
ajouté, détaillant que cinq
bureaux sont localisés à
El-Meniaâ, un dans la
commune de Hassi-Lefhal
et le septième au nouveau
pôle urbain de la commu-
ne de Hassi El-Gara. Ces
bureaux porteront à 15 les
structures du genre dans
la wilaya, a précisé le res-
ponsable, relevant que
huit (8) guichets de distri-

buteurs automatique de
billets de banque (DAB)
sont opérationnels dans
plusieurs communes. Le
responsable a annoncé
aussi la prochaine mise en
service d'un DAB dans la
commune de Hassi El-
Gara et d'un autre au
quartier El-Gara-Est, signa-
lant qu'un terrain a été
choisi à la nouvelle ville
d'El-Meniaâ pour accueillir
un projet de recette pos-
tale principale et de l'unité
de la Poste. 

EL MÉNIÂA. ALGÉRIE POSTE
De nouveaux projets pour améliorer 

les prestations postales 

GHARDAÏA. HABITAT
Réception de 650 logements publics

locatifs, début 2025

Un quota de 650 logements publics locatifs (LPL) devrait être réceptionné début
2025 dans la wilaya de Ghardaïa, a-t-on appris mercredi des responsables du sec-
teur de l'habitat. Ce programme de logement dont les chantiers enregistrent un

avancement des travaux, est réparti sur les communes de Zelfana, Berianne, Mansoura,
Bounoura, El-Ateuf et Metlili, a indiqué le directeur du secteur, Ali Djerbal . Ces nou-
velles cités ont été dotées de tous les équipements nécessaires, l’aménagement urbain
des places publiques, les infrastructures et les réseaux d'éclairage public, a ajouté le
même responsable. Dans le même sillage, des préparatifs sont en cours pour le lance-
ment d'une étude portant un nouveau programme d’habitat, composé notamment de
2.000 logements publics locatifs (LPL), en plus de 6.000 lots de terrains qui ont été rete-
nus pour l'auto-construction, a-t-on signalé .

EL-OUED. RÉSEAU D'ÉLECTRICITÉ 
Raccordement 
de 4.300 lots de
terrain d'auto-
construction
Pas moins de 4.300 lots de terrain des-

tinés à l'auto-construction au niveau
de neuf communes de la wilaya d'El-
Oued ont été raccordés au réseau d'élec-
tricité, a-t-on appris mercredi auprès de
la direction locale de la société de distri-
bution de l'électricité et du gaz (Sonel-
gaz). L'opération, d'un coût de 816 mil-
lions DA (étude et réalisation), concerne
les lotissements sociaux aménagés cette
année dans les communes d'El-Bayadha,
Robbah, El-Hamraya, Nekhla, El-Ogla,
Oued El-Allenda, Miyeh-Ouensa, Reguiba
et Ourmas, a indiqué le chargé de com-
munication, Habib Meslem. Le projet a
donné lieu à la réalisation d'un réseau de
distribution de 131 km, dont 51 km de
moyenne tension et 80 km de basse ten-
sion, ainsi que 82 transformateurs, a-t-il
ajouté. Pas moins de 684 foyers, dont
500 dans la commune d'El-Bayadha et
184 dans celle de Kouinine, seront rac-
cordés durant le dernier trimestre de
l'année en cours au réseau d'électricité, a
encore fait savoir le responsable. 
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NOUVEAU RAPPORT  SUR LES COURS D'EAU DE LA PLANÈTE 

Niveau de sécheresse sans précédent
depuis plus de trois décennies

Selon un nouveau rapport dont
l’Organisation météorologique
mondiale (OMM) a coordonné
l’élaboration, les cours d’eau de
la planète ont atteint en 2023
un niveau de sécheresse sans
précédent depuis plus de trois
décennies, ce qui annonce des
perturbations inquiétantes des

ressources en eau, alors que la
demande ne cesse

d’augmenter.  

L ’écoulement des cours d’eau et
l’apport dans les réservoirs ont été
inférieurs à la normale dans de

nombreuses régions du monde au cours
des cinq dernières années. Selon le rap-
port sur l’état des ressources en eau dans
le monde, cette baisse de régime se
répercute sur la quantité d’eau dispo-
nible pour les populations, l’agriculture
et les écosystèmes, aggravant la pression
qui s’exerce sur les réserves de la planète.
Au cours des cinq dernières décennies,
les glaciers ont subi la plus grande perte
de masse jamais enregistrée. Par ailleurs,

cela fait deux années consécutives (2022-
2023) que toutes les régions du monde
où se trouvent des glaciers font état
d’une diminution des glaces. L’année
2023 ayant été la plus chaude jamais
enregistrée, les températures élevées et
la faiblesse généralisée des précipita-
tions ont contribué à des sécheresses
prolongées. Les crues se sont toutefois
aussi multipliées sur la planète: les évé-
nements hydrologiques extrêmes ont
été favorisés non seulement par des fac-
teurs climatiques naturels, notamment la
transition de conditions La Niña à un épi-
sode El Niño à la mi-2023, mais égale-
ment par le changement climatique
d’origine humaine. Madame Celeste
Saulo, Secrétaire générale de l’OMM,
exprime son inquiétude: «Dans le
contexte du changement climatique,
l’eau nous donne un avant-goût des évo-
lutions à venir. Les signaux d’alerte se
multiplient: nous assistons à une exacer-
bation des précipitations, des crues et
des sécheresses extrêmes, qui lèvent un
lourd tribut sur les vies, les écosystèmes
et les économies. La fonte des glaces et
des glaciers menace la sécurité hydrique
à long terme de plusieurs millions de per-
sonnes. Pourtant, nous ne prenons pas
les mesures urgentes qui s’imposent.»
«L’élévation de la température a accéléré
le cycle hydrologique, qui est aussi deve-
nu plus irrégulier et moins prévisible.
Nous sommes confrontés à des situa-
tions de plus en plus difficiles, où l’eau
est soit trop abondante, soit insuffisante.
Une atmosphère plus chaude pouvant
contenir plus d’humidité, le réchauffe-
ment climatique augmente le risque de
fortes précipitations. Parallèlement, l’ac-
célération de l’évaporation et l’assèche-

ment des sols aggravent les séche-
resses», souligne-t-elle.  Pourtant, l’état
réel des ressources en eau douce de la
planète nous échappe encore dans une
large mesure. Nous ne pouvons pas
gérer un problème si nous ne mesurons
pas son ampleur. Ce rapport vise à pro-
mouvoir une amélioration de la sur-
veillance, du partage de données, de col-
laboration transfrontalière et des
mesures prises pour évaluer la situation»,
précise Celeste Saulo. «Nous devons agir
de toute urgence.» Les rapports sur l’état
des ressources en eau dans le monde
offrent une vue générale complète et
cohérente de la situation. Ils reposent sur
les contributions de plusieurs dizaines de
Services météorologiques et hydrolo-
giques nationaux (SMHN), d’autres orga-
nismes et d’experts. Leur but est d’infor-
mer aussi bien les personnes amenées à
prendre des décisions dans les secteurs
sensibles aux questions hydriques, que
les professionnels œuvrant à prévenir les
catastrophes. Cette série de rapports
constitue un complément aux rapports
phares de l’OMM sur l’état du climat
mondial.

La série de rapports sur l’état des res-
sources en eau dans le monde, qui a vu le
jour il y a trois ans, est la publication la
plus complète à ce jour dans le domaine.
Elle offre des informations réactualisées
sur le volume des lacs et des réservoirs,
des données sur l’humidité des sols et
des détails sur les glaciers et l’équivalent
en eau de la neige. Elle est destinée à
fournir un vaste ensemble de données
mondiales relatives aux variables hydro-
logiques, comprenant des données d’ob-
servation et des données modélisées
provenant de sources très diverses.

LE SAVIEZ-VOUS ?

C omme en 2001 et en 2022, plus
 de

50 % des bassins versants 
de la

planète ont présenté, en 2
023, des

conditions anormales, le plus souvent

liées à une baisse des eaux
. Plus rare-

ment, des bassins ont prése
nté des

excédents d’eau.

LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION
La COP 16 à Riyad

L a seizième session de la Conférence des
Parties (COP16) de la Convention des

Nations unies sur la lutte contre la déserti-
fication (CNULCD) aura lieu à Riyad, en Ara-
bie saoudite, du 2 au 13 décembre 2024,
sous le thème « Notre terre. Notre avenir ».
La première tentative, coordonnée à
l’échelle internationale, de lutte contre la
désertification remonte à la disette atroce
qui a frappé le Sahel, une des régions les
plus pauvres du monde, entre 1968 et
1974, et au cours de laquelle plus de 200
000 personnes et des millions d’animaux
ont trouvé la mort. On a dit que cette catas-
trophe a été déclenchée par la pollution
industrielle venue d’Europe et d’Amérique
du Nord. Une autre sécheresse, entre 1982
et 1984, est venue décimer davantage les
populations. En 1977, une Conférence des
Nations Unies sur la désertification s’est
tenue à Nairobi. L’Algérie y était. L’espoir
de pouvoir enrayer la désertification à la fin
du siècle dernier était encore permis. Mais
le plan d’action adopté échoua faute de
moyens parce qu’il n’existait pas encore de
mécanisme international de financement.
A l’époque, les pays développés, princi-
paux  bailleurs de fonds  de ce type d’ac-
tions,  se désintéressaient des problèmes
écologiques touchant les pays pauvres.
L’idée d’une convention sur la désertifica-
tion a commencé à germer à la première
conférence des ministres africains de l’En-
vironnement, tenue en 1991, à Addis
Abeba. Les choses se sont précisées à la
faveur de la préparation de la CNUED
(Conférence des nations unies sur l’envi-
ronnement et le développement). Le rap-
port Bruntland avait mis en lumière le lien
étroit entre la pauvreté et la dégradation
écologique. Entre temps, le phénomène de
la désertification non seulement n’a pas
été stoppé mais s’est aggravé : les pertes
de revenus annuelles sont évaluées à 42
milliards de dollars alors que 10 milliards
seulement étaient investis pour y faire face.
La seule Afrique perd chaque année un
potentiel économique équivalent à
quelque 9 milliards de dollars.  Suite à la
décision prise en juin 1992, à Rio de Janeiro
(Brésil), par la CNUED et conformément à
l’échéance fixée, la Convention des Nations
unies sur « la lutte contre la désertification
dans les pays gravement touchés par la
sécheresse et/ou la désertification, en par-
ticulier en Afrique » (CNULD), a été adoptée
le 17 juin 1994,  à Paris, par 115 pays et
ouverte à la signature en octobre de la
même année dans la même ville. La
CNULCD est l’un des trois principaux traités
des Nations Unies connus sous le nom de
Conventions de Rio, aux côtés du climat et
de la biodiversité. La COP16 est la plus
grande réunion jamais organisée par les
197 parties à la CNULD, la première à se
tenir dans la région du Moyen-Orient et la
plus grande conférence multilatérale
jamais accueillie par l’Arabie saoudite. De
plus, l’événement a lieu la même année
que le 30e anniversaire de la CNULD. 

Montée des eaux en Afrique

L es pays riverains de la mer Rouge et de l'océan Indien occidental sont les plus
susceptibles d'être exposés à la montée des eaux, avertit un rapport de l’Or-
ganisation météorologique mondiale (OMM). L'élévation du niveau des mers

autour du continent africain se poursuit, son taux est proche ou légèrement supé-
rieur à la moyenne mondiale de 3,4 mm par an. De nombreux pays côtiers du conti-
nent sont menacés, selon un rapport de l’OMM. Entre 1993 et 2024, les plus fortes
élévations ont concerné: l'Égypte, le Soudan, l'Érythrée, Djibouti et la Somalie. Selon
l'OMM, la mer Rouge présente le taux d’élévation le plus alarmant au monde. La
zone affiche une hausse moyenne de 4,1 mm par an. Les pays côtiers de l’océan
indien occidental, comme le Kenya ou la Tanzanie. La région a souffert d'une éléva-
tion de 4 mm/an; Le Sud-Ouest de l'océan Indien, avec des pays comme Madagascar
ou l'Afrique du Sud, a enregistré une hausse de 3,8 mm par an. Les pays du nord de
l'Afrique sont moins concernés. L'élévation en Méditerranée du sud s'élève à 3
mm/an.

INFO

Fichage 
des anti-OGM

D ’après des sources médiatiques, la
plateforme "Bonus Eventus" créée

par un ancien directeur de la communi-
cation de Monsanto (Jay Birne) fournit à
ses membres des éléments de langage
minimisant les réels impacts des pesti-
cides ou des OGM ainsi que des fiches
(plus de trois mille) concernant des
ONG, des organismes de recherche, des
fondations et des personnalités cri-
tiques de l’agriculture intensive. Ces
fiches détaillent les sources de finance-
ment, les personnalités-clés, leurs prises
de position ainsi que d'éventuelles
polémiques associées à ces structures
et personnalités. Des scientifiques, des
militants écologistes, des journalistes et
même des experts des Nations unies, de
différentes nationalités, favorables à
l’agriculture biologique et qui criti-
quent l’usage des pesticides et l’intro-
duction des organismes génétique-
ment modifiés (OGM) dans l’agriculture
font l’objet d’une campagne de fichage
au cœur de laquelle se trouve une
société étasunienne visant à défendre
les intérêts des géants de l’agrochimie
américaine.

Repéré pour vous
Au Chili et en J

ordanie, le nivea
u des

eaux souterraine
s s’est avéré infé
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normale, mais cette baisse, 
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ue davantage pa

r des cap-

tages excessifs q
ue par des facteu

rs clima-

tiques.
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S L’équipe nationale

d’Algérie a triomphé 5-1
face au Togo, jeudi soir,

lors de la 3e journée
des qualifications à la

CAN-2025. Malgré un
début de match difficile,

les Fennecs se sont
rattrapés et  ont montré

leur supériorité,  en
deuxième période au

stade du 19-mai 1956
à Annaba, jusqu'au

dernier souffle. 

L es Algériens ont été
bousculés dès le début
de la rencontre, encais-

sant un but précoce à la 11e
minute par Thibault Klidjé,
suite à une erreur défensive.
Mais Saïd Benrahma a  vite fait
de réagir, égalisant d’un
superbe tir lointain à la 29e
minute. La  première mi-
temps a été marquée par des
difficultés à imposer le jeu
face à une équipe togolaise
agressive, et par un milieu de
terrain algérien en difficulté,
maintenant  l'égalité du score,
jusqu'au sifflet de l'arbitre de
fin de la première mi-temps.
L’entrée de Hicham Boudaoui
à la reprise a changé la donne
pour les hommes de Vladimir
Petkovic. Ils ont repris le
contrôle, jusqu'à obtenir un
penalty transformé par Ben-
rahma à la 54e minute, offrant
à l’Algérie une avance pré-
cieuse. Les guerriers du
désert, ont  fini ensuite  pardo-
miner  la rencontre, marquant
trois autres buts par Houssem
Aouar (68’), Amine Gouiri (86’),
et Mohamed El-Amine Amou-
ra (90+4’), scellant une victoire
éclatante.

DÉCLARATIONS 
DE PETKOVIC ET NIBOMBÉ

APRÈS LE MATCH
Le sélectionneur algérien,

Vladimir Petkovic, s'est mon-
tré satisfait de la performance

de son équipe, « Je suis très
heureux d'avoir gagné ce
match et je félicite mes
joueurs. Nous avons bien
commencé la rencontre, avec
entre 12 et 13 tirs au but en
première mi-temps" , mais les
choses, a-t-il poursuivi,  "se
sont compliquées après le but
togolais» a-t-il affirmé, ani-
mant une  conférence de pres-
se après le match.  Reconnais-
sant  les faiblesses défensives
de son équipe durant les 45
premières minutes, Petkovic  a
déclaré en effet :  "nous avons
commis beaucoup d'erreurs
face à une équipe togolaise
agressive, mais nous avons su
ajuster notre jeu »a-t-il dit.  Il a
également souligné le redres-
sement de ses joueurs après la
pause , indiquant qu' « en
deuxième période, nous
avons mieux performé et cor-
rigé nos erreurs"  rappelant
que les verts  ont totalisé cinq
buts,  le coach affirme : "nous
sommes prêts pour le match
retour à Lomé lundi prochain
» a-t-il précisé.

De son côté, Dare Nibom-
bé,  n'a pas caché sa décep-
tion après avoir vu son équipe
battue et de surcroit de cinq
buts. « Encaisser cinq buts est
très regrettable, nous avons
bien joué en première mi-
temps" , mais, a-t-il poursuivi, "
nous avons eu des difficultés
après la pause et je ne com-
prends pas ce qui s'est passé
en seconde période" a-t-il
lancé. Poursuivant il dira tou-
tefois que  "nous avons man-
qué des ballons faciles » a-t-il
reconnu, sans manquer de
souligner  les compétences et
la qualité du jeu  l'équipe algé-
rienne,  confortant l'efficacité
offensive. Il a déclaré que
«L'Algérie dispose d'un grand
groupe et de jeunes talents
qui savent saisir les occasions
devant le but » a-t-il ajouté.

DES FENNECS EN CONFIAN-
CE POUR LA SUITE

Cette victoire, au-delà des
trois points, a été une
démonstration de force col-
lective. L’Algérie compte

depuis jeudi soir, neuf points
dans ce groupe E et  une qua-
lification pour la CAN 2025
semble de plus en plus à por-
tée de main pour les hommes
de Vladimir Petkovic, qui se
sont montrés solides et inspi-
rés. Les supporters, eux, ont
été à la hauteur de l’événe-
ment. Leur ferveur tout au
long de la rencontre a contri-
bué à maintenir la pression sur
l’adversaire et à motiver les
joueurs. Le stade d’Annaba a
vibré aux rythmes des chants
et des encouragements, ren-
forçant le lien entre l’équipe et
son public, notamment les
jeunes. Après cette victoire,
les fennecs et leur entraîneur
sont attendus  à relever un
autre défi, la manche retour,
prévue  après demain, lundi, à
Lomé. Une performance simi-
laire est  attendue des Fen-
necs ,  leur permettant  d'assu-
rer la qualification pour la
Coupe d’Afrique des Nations
2025. 

Mohamed Amine Toumiat

l La sélection algérienne, version Pet-
kovic, a réussi sa quatrième victoire de
suite et la cinquième en sept rencontres
depuis l’arrivée du technicien Suisso-bos-
niaque à la tête de sa barre technique en
mars dernier en remplacement de Djamel
Belmadi. Depuis, les camarades de Mandi
ont essuyé une seule défaite (à domicile
contre la Guinée) et fait match nul face à
l’Afrique du Sud.

lC’est la première fois depuis trois ans
que la sélection nationale parvient à ins-
crire au moins cinq buts dans un match
officiel. La dernière fois où l’attaque des
Verts avait brillé de la sorte remonte au
match face au Niger (6-1) en octobre
2021.

lC’est la première fois aussi que
l’équipe nationale inscrit quatre buts en
deuxième mi-temps depuis le même
match aussi. À l’époque, les protégés de
l’ex-sélectionneur Djamel Belmadi
avaient visité à cinq reprises la cage du
Niger en deuxième période.

lSous la houlette de Petkovic, les Fen-
necs ont inscrit 19 buts, dont 14 en
deuxième période, en sept matchs,

contre 9 autres encaissés.
lL’équipe nationale a enchaîné son

17e matchs sans défaite dans les élimina-
toires des dernières éditions de la CAN,
au cours desquels elle a réalisé 13 vic-
toires contre 4 nuls. La dernière défaite
dans ce registre remonte à octobre 2018
au Bénin au tout début de l’aventure de
Belmadi avec le ‘’Club Algérie’’.

lL’ailier de l’O Lyon a réussi pour la
première fois dans 31 matchs internatio-
naux à réaliser un doublé, portant à 4 son
total buts sous le maillot national, lui qui
en comptait seulement deux banderilles
lors de ses 30 rencontres d’avant en
sélection.

lLe néo-meneur de jeu de la forma-
tion saoudienne d’Al-Ittihad Houssem
Aouar a été buteur pour son troisième
match de suite avec les Verts après avoir
inscrit l’un des cinq buts algériens avant-
hier à Annaba. Il réalise la même perfor-
mance lors de ses deux précédentes
apparitions avec l’équipe nationale
contre l’Ouganda et la Guinée équatoria-
le. Il compte désormais 5 buts en seule-
ment 13 matchs.

lIncorporé dans les dernières
minutes de la partie, l’attaquant du Stade
rennais, Amine Gouiri, n’a pas manqué lui
aussi l’occasion de marquer son troisième
but de rang avec les Verts, portant à
quatre le nombre de ses réalisations en
neuf matchs joués sous le maillot natio-
nal.

lLe défenseur algérien, Aïssa Mandi, a
joué, contre le Togo, son 100e match
avec les Fennecs, un évènement qu’il a
fêté en fin de match avec le public et ses
coéquipiers en exhibant un maillot flo-
qué du N.100 que lui a offert le capitaine
Mahrez pour immortaliser cet évène-
ment.

lLe néo-attaquant de la formation
allemande de Wolfsburg, Amine Amoura,
incorporé en fin du match, a signé son 7e
but en sélection pour 27 apparitions. Il
renoue avec les filets après presque une
année de son dernier but sous le maillot
national et qui remonte au 12 octobre
2023 contre le Cap Vert en match amical
à Constantine soldé par la victoire de
l’équipe nationale 5-1.

H. S.

Autour du match Algérie-Togo

Ph
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BOUSCULÉS DÈS LE DÉBUT  DU MATCH 

Les Fennecs  se reprennent
et écrasent le Togo 
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La sélection algérienne de
football a déjà posé un pied
et demi à la Coupe d’Afrique
des nations 2025 au Maroc

en s’imposant largement,
jeudi soir, contre le Togo (5-
1) lors de la 3e journée des
éliminatoires du groupe E.

D ans un stade du 19-mai 1956
d’Annaba plein comme un œuf,
les protégés de Vladimir Petkovic

ont su renverser une situation compli-
quée après un début de match difficile,
marqué par une ouverture du score
togolaise sur une erreur défensive après
une mésentente entre Amine Tougai et
Alexis Guendouz dont c’était la première
titularisation avec les Fennecs. Ces der-
niers ont su réagir avec brio. Benrahma,
d’une frappe sublime, a remis les pen-
dules à l’heure (29e) avant de doubler la
mise sur penalty, que Bounedjah a réussi

à s’adjuger au début de la seconde pério-
de (55e). L’entrée en jeu, en tout début
de la deuxième période, de Hichem Bou-
daoui a apporté un plus indéniable au
milieu de terrain algérien qui n’a pas
bien fonctionné en première période,
permettant aux joueurs de l’ancien
sélectionneur de la Suisse de prendre le
contrôle du match et de multiplier les
occasions. Le meneur de jeu de la forma-
tion saoudienne d’Al Ittihad  Houssem
Aouar d’une frappe du gauche (68e) a
permis à son équipe de se mettre à l’abri
d’une éventuelle égalisation togolaise.
Dans les dernières minutes, les deux ren-
trants, Amine Gouiri (86e) et Mohamed
Amoura à la conclusion d’une action col-
lective de toute beauté (90e+5) ont
alourdi le score, offrant un véritable réci-
tal offensif au public annabi.

Avec trois victoires en trois matchs,
l’Algérie se rapproche à grands pas de la
qualification pour la CAN 2025. 

Les Fennecs auront cependant à
cœur de confirmer leur bonne dyna-
mique lors du match retour face à cette
même équipe du Togo, prévu lundi pro-
chain à Lomé. Cependant, il appartient
au coach national d’apporter des correc-
tifs à son équipe, notamment au niveau
de la charnière centrale de la défense et
en milieu de terrain, et ce, au regard des
frayeurs que les deux compartiments ont
donné au public algérien. Il n’en demeu-
re pas moins toutefois, que les coéqui-
piers du capitaine Mahrez, transparent
dans ce match, ont montré qu’ils étaient
capables de faire la différence dans les
moments clés.    

Hakim S.

MANCHESTER CITY
Le départ de
Pep Guardiola
se précise

Le départ de l’entraîneur catalan
semble être plus que probable. En
fin de contrat en juin prochain,
Guardiola a reçu une nouvelle en
interne qui pourrait tout changer
pour son avenir chez les Sky Blues.

C’est un secret de polichinelle,
mais le contrat de Pep Guardiola
avec Manchester City prendra fin le
30 juin 2025. Et depuis qu’il est offi-
ciellement entré dans sa dernière
année, le tacticien catalan maintient
un suspense irrespirable quant à
son avenir. «Je dois réfléchir à ce
que je vais faire de ma vie, si je veux
continuer ici, si je veux faire une
pause, si je veux entraîner une équi-
pe nationale ou non. Je suis très
excité par la saison, car je vois des
choses qui me plaisent. C’est un
nouveau défi, voir si nous pouvons
battre notre propre record», avait
même déclaré Guardiola lors d’un
point presse datant du mois d’août.
Une information, dévoilée hier dans
les colonnes de The Athletic, pour-
rait bel et bien changer toute la tra-
jectoire des Cityzens mais surtout le
maître d’orchestre de ce fabuleux
projet sportif entamé avec l’arrivée
de Pep Guardiola en 2016. En effet,
directeur sportif de Manchester City
depuis 2012, Txiki Begiristain a déci-
dé de ne pas poursuivre son aventu-
re en Angleterre après l’été pro-
chain. Il va néanmoins travailler en
collaboration avec son remplaçant
pour la seconde moitié de cette sai-
son pour assurer une transition en
douceur à la fin de la campagne.
Sous sa gouvernance, les Citizens
auront remporté de nombreux
titres, dont la fameuse Ligue des
Champions en 2023. C’est une page
qui se tourne à Manchester City.
Selon les dernières informations de
la presse britannique, Quique Cár-
cel, actuel directeur sportif de Géro-
ne, était l’un des candidats pos-
sibles pour remplacer Begiristain,
qui a joué un rôle essentiel dans le
succès de City au cours des 12 der-
nières années, mais il aurait déjà
décliné l’offre. Hugo Viana, direc-
teur sportif du Sporting Lisbonne,
est également sur la liste. Txiki Begi-
ristain est l’un des amis les plus
proches de Pep Guardiola et son
départ intervient dans un contexte
d’incertitude quant à l’avenir du
manager de Manchester City, dont
le contrat expire à la fin de la saison.
Au cours des dernières années, Txiki
Begiristain s’est forgé une réputa-
tion d’un des meilleurs dirigeants
sportifs du monde. Il a rejoint Man-
chester City en 2012 et a posé les
bases de l’arrivée de Pep Guardiola
à l’Etihad Stadium en 2016, aux
côtés de son ancien collègue du FC
Barcelone, Ferran Soriano, qui est
aujourd’hui le directeur général du
club mancunien. C’est ce même
Begiristain qui avait offert à Guar-
diola son premier poste de mana-
ger, le promouvant entraîneur du
FC Barcelone B puis de l’équipe pre-
mière en 2008, en remplacement de
Frank Rijkaard. «Quand personne
d’autre ne voulait prendre de
risques avec moi, quand peut-être
3% des gens du Barça croyaient en
moi, c’est Txiki qui a insisté pour
que je sois nommé en équipe pre-
mière. Rien de tout cela n’aurait été
possible sans lui», avait déclaré Pep.
Kevin De Bruyne, Rodri et Erling
Haaland… Begiristain et son bras
droit Omar Berrada ont négocié les
transferts de certains des joueurs
qui resteront dans l’histoire comme
les plus grandes recrues de l’histoire
du club.

APRÈS LEUR LARGE VICTOIRE 
CONTRE LE TOGO

Les Verts
posent un pied 
et demi 
à la CAN

E n difficulté financière, DAZN pourrait voir
son avenir s’éclaircir grâce à une aide inat-
tendue. Selon Reuters l’agence de presse

Britannique, le fonds souverain d’Arabie saoudi-
te (PIF) envisagerait de racheter 10 % de la plate-
forme de streaming sportive pour près d'un mil-
liard d'euros. Une bouffée d’air potentielle pour
le "Netflix du sport", au cœur de nombreuses
spéculations sur sa situation économique.

La plateforme de streaming DAZN, dirigée par
Shay Segev, traverse une période délicate. La
société britannique, spécialisée dans la diffusion
de ligues sportives majeures telles que la Serie A,
la Liga, la Ligue 1 ou encore la Bundesliga, pour-
rait trouver un allié de taille en l’Arabie saoudite.

Le PIF étudie en effet la possibilité d’entrer au
capital de l’entreprise à hauteur de 10 %, pour un
montant avoisinant un milliard de dollars, soit
environ 910 millions d’euros. Cette injection
financière pourrait non seulement répondre aux
besoins immédiats de liquidités de DAZN, mais
aussi renforcer sa crédibilité auprès des acteurs
du marché. Elle permettrait d’envoyer un signal
fort quant à ses ambitions à long terme et de sta-
biliser sa position sur le marché très concurren-
tiel de la diffusion sportive. Cependant, les dis-
cussions entre le fonds souverain saoudien et
DAZN, entamées il y a près d’un an, restent incer-
taines. Selon Reuters, bien que les pourparlers
soient avancés, aucune garantie n’existe quant à
un accord définitif. DAZN et les représentants du
PIF ont d'ailleurs refusé de commenter les infor-
mations révélées par l'agence de presse. Cette
prudence s’explique par les enjeux financiers et
stratégiques. DAZN évaluerait sa valeur entre 10
et 12 milliards de dollars et multiplierait les
échanges avec d’autres investisseurs potentiels.
Une transaction avec le PIF pourrait ainsi servir
de levier pour attirer d’autres financements.

LE DÉFI DE LA RENTABILITÉ POUR DAZN
Malgré son ambition de devenir leader mon-

dial du streaming sportif, DAZN peine à atteindre
la rentabilité, en raison de lourds investisse-
ments dans les droits de diffusion et d’une forte
concurrence sur le marché. Une potentielle
alliance avec   le PIF pourrait changer la donne,
avec un investissement de près d’un milliard. Au
delà du soutien financier, ce partenariat offrirait
à DAZN une opportunité stratégique afin  de ren-
forcer sa présence au Moyen orient, région ou les
investissements sportifs saoudiens sont en plein
essor. Une potentielle alliance permettrait ainsi à
la Platform britannique de diversifier ses revenus
et d’attirer de nouveaux abonnés dans cette
zone clé.

Alors que l’incertitude plane toujours sur l’is-
sue de ces négociations, une question reste en
suspens : DAZN parviendra-t-elle à sécuriser
cette aide précieuse et à redresser la barre pour
pouvoir  continuer à concurrencer les autres
géants du streaming sportif ? Affaire à suivre.

M. A. T.

INFRASTRUCTURES SPORTIVES EN ALGÉRIE
Le ministre met l'accent

sur la réhabilition 
et la relance  de projets 

L e ministre de la Jeunesse et des Sports, Abder-
rahmane Hammad, a rappelé jeudi à Alger l'en-
gagement de l'État à "améliorer progressive-

ment les infrastructures sportives  pour répondre aux
attentes des jeunes"  sans manquer de souligner que
"des efforts notables ont été réalisés" en vue de
moderniser le secteur, notamment les équipements
sportifs dans les différentes wilayas du pays. 

Lors de la session plénière, jeudi, de l'Assemblée
populaire nationale (APN), le ministre Hammad a mis
en avant l’importance  d'assurer "une gestion efficace
des infrastructures sportives"  notamment  par la capi-
talisation de celles déjà existantes. Il a souligné les
efforts déployés par son secteur,  visant "la lutte
contre la corruption et la violence", en rappelant  l'ins-
cription  de ces priorités dans les différents pro-
grammes de développement. Pour Hammad, cet
engagement s'est et continue d'être "  traduit par l'ac-
compagnement progressif des jeunes", en vue de réa-
liser, a-t-il poursuivi " les objectifs" fixés par les autori-
tés,  notamment  pour le secteur sportif. En réponse
aux questions des députés, Abderrahmane Hammad a
détaillé les avancées dans le domaine des infrastruc-
tures sportives, citant notamment "la construction de
piscines de proximité", dont celles réalisées dans
wilaya de Médéa. 

Plusieurs projets sont entrés en service cette
année, tandis que d'autres, gelés depuis 2022, "ont été
relancés" a-t-il indiqué . Parmi ces projets,  il s'agit des
piscines de Beni Slimane et Chellalat El Adhaoura en
cours de réalisation, dans le cadre de la généralisation
de  ces infrastructures à travers le pays. Dans la com-
mune de Aïn Boucif, , il est question de la construction
d'une nouvelle piscine prévue  l'année en cours  ainsi
qu'une  étude pour un projet similaire à Chahbounia.
Ces programmes visent à répondre à "la demande
croissante" de la population pour des infrastructures
sportives répondant aux normes modernes et   devant
être accessibles. En réponse à une question sur  les
programmes  de son secteur dans la wilaya de Mila,
Hammad a indiqué, celui relatif à "la   modernisation"
des infrastructures déjà  existantes, en particulier,   les
stades.   

À titre d'exemple, il a cité les études pour réhabili-
ter les stades de "Belkacem Belaid" à Mila et du "11
décembre" à Chelghoum Laïd,  financées, avec à hau-
teur de 15 millions de dinars pour chacun, dans le
cadre de "leur rénovation d'ici 2025". Le ministre a
insisté,  par la même occasion  sur "l'importance de la
réhabilitation" des infrastructures existantes, notam-
ment   pour "préserver les ressources publiques", dans
le cadre d' une politique de gestion rationnelle des
dépenses et de développement durable et permettre
ainsi d'offrir aux  jeunes en un laps de temps réduit
des espaces adaptés à leurs activités sportives.

LE PROBLÈME  DU FONCIER FREINE  LA RELANCE
DES PROJETS

Dans la wilaya de Bordj Bou Arreridj, plusieurs pro-
jets de piscines ont pu voir le jour en 2023, mais selon
le ministre  "la disponibilité limitée de terrains freine le
lancement de nouveaux projets" dans d'autres com-
munes, ce qui pose  un défi pour le ministère, qui sou-
haite multiplier les infrastructures tout en  composant
avec la rareté du foncier disponible pour les investis-
sements en général. Quant à la réalisation d’un centre
de préparation pour les clubs sportifs à Ouargla, le
projet initial, prévu depuis 2010, "n’a pu se concrétiser
à cause des contraintes économiques dues à la crise
pétrolière". Néanmoins, le ministre reste optimiste
quant à "la relance progressive de ces projets", notam-
ment dans les régions du Grand Sud.

RÔLE DES ENTREPRISES NATIONALES DANS LE
FINANCEMENT DU SPORT

Le ministre, Abderrahmane Hammad a également
évoqué le soutien financier des grandes entreprises
nationales aux clubs de football, soulignant leur
contribution essentielle au développement du sport
de haut niveau. Toutefois, il a précisé que le ministère
n’intervient pas dans les décisions commerciales de
ces entreprises, se contentant d’accompagner les
fédérations et de veiller à la conformité des clubs avec
les cahiers des charges internationales.

Le ministre a conclu sur l'importance d'une coopé-
ration continue pour améliorer les conditions de la
jeunesse à travers le pays, un objectif partagé par
toutes les instances. Reste à savoir si ces efforts réussi-
ront à combler les attentes croissantes des jeunes
Algériens et à favoriser leur épanouissement à travers
le sport.

Mohamed Amine Toumiat

S’ exprimant en point
de presse à l’issue du
match face au Togo,

le sélectionneur national, Vla-
dimir Petkovic s’est dit
‘’content’’ de la large victoire

réalisée par les siens, la qua-
trième de rang sous sa hou-
lette et la troisième d’affilée
en autant de matchs comp-
tant pour les éliminatoires de
la prochaine édition de la
Coupe d’Afrique des nations
(CAN-2025) au Maroc.

”Je suis naturellement
content parce qu’on a gagné,
je félicite mes joueurs pour le
match qu’ils ont réalisé, sur-
tout pour avoir bien réagi
après le premier but encaissé
d’une manière, on ne peut,
stupide. Pourtant, on était
bien entrés dans le match en
gérant à notre guise les pre-
mières minutes’’, a-t-il déclaré
d’emblée. Il a d’ailleurs fait
savoir avoir rémunéré pas
moins de 13 tirs sur le but
adverse, avouant que ses pro-
tégés se sont parfois ‘’compli-
qués la tache’’.

«Du côté de l’animation
offensive on a été bons, mais
en défense on ne l’a pas été.
Encaisser un but de cette
manière, ça met en difficulté.

Le but d’égalisation n’est pas
venu par hasard, je signale.”,
a-t-il encore dit. Mais au-delà
de cette large victoire qui a
permis aux Verts de porter à
neuf leur total points en tête
du classement de leur groupe
E, loin devant leurs poursui-
vants, le technicien suisso-
bosnien a prévenu qu’un
grand travail lui reste encore
pour corriger les lacunes
signalées dans cette ren-
contre, notamment en pre-
mière mi-temps avant de se
rattraper en alignant Bou-
daoui à la place de Zorgane:

“Même si on a gagné 5 à 1,
il reste du travail à réaliser. En
mettant Boudaoui sur le ter-
rain à la place de Zorgane à la
mi-temps, je voulais donner
plus d’élan à Mahrez sur le
côté droit.”, s’est expliqué
Petkovic.

A propos du match retour,
qui aura lieu lundi à Lomé, le
driver national a poursuivi :’’
Tous les joueurs seront là,
sauf s’il y a des blessés. Nous,

on va jouer avec les 26
joueurs convoqués à ces
matchs qualificatifs à la CAN
2025. Il fallait faire un choix,
j’ai choisi de laisser Bouanani
et Hadj Moussa en dehors de
la liste des convoqués pour la
rencontre, Hadjam de son
côté était blessé. La victoire
en appelle à une autre, et
c’est avec l’ambition d'en-
chaîner un nouveau succès
qu’on va se rendre à Lomé”,
a-t-il encore promis.

Enfin, le patron technique
des Verts a tenu à remercier
les Annabis pour leur soutien
aux coéquipiers de Mandi,
dont il s’agissait de son 100e
match sous les couleurs
nationales, et l’accueil qu’ils
ont réservé à la délégation de
l’équipe nationale qui va quit-
ter, aujourd’hui, Annaba pour
s’envoler vers Lomé. ”Je
remercie la ville d’Annaba,
pour tout ce qu’on a pu vivre
ici”, a conclu le sélectionneur
national.

H. S.

VLADIMIR PETKOVIC :

‘’Nous avons encore des lacunes  à corriger’’

DAZN EN QUÊTE DE SOUTIEN FINANCIER

Va-t-on voir  le  PIF  sauver la plateforme ?

D ans une vidéo émotive,
Nadal a déclaré : « Salut à
tous, je me retire du tennis

professionnel. Les dernières années
ont été difficiles, surtout les deux
dernières. Je ne pense pas être
capable de jouer sans limite » a-t-il
dit. Ces mots résonnent comme un
adieu à une carrière exceptionnelle,
entamée il y a plus de deux décen-
nies. Le Taureau de Manacor a
connu ses plus grands succès sur la
terre battue de Roland-Garros, où il
a triomphé 14 fois, son palmarès est
également impressionnant sur
d'autres compétitions : quatre titres

à l'US Open, deux à Wimbledon et
deux à l'Open d'Australie. Il conclu-
ra sa carrière avec le deuxième plus
grand total de Grands Chelems,
juste derrière Novak Djokovic.
Nadal a également connu une car-
rière marquée par des rivalités
mémorables, notamment avec
Roger Federer et Novak Djokovic.
Dans sa vidéo, il rend hommage à
ces affrontements, qui ont marqué
l'histoire du tennis. "Je me sens
super heureux de tout ce que j'ai pu
vivre", ajoute-t-il, soulignant « l'im-
portance » de la Coupe Davis dans
son parcours. L'Espagnol a rempor-

té 92 titres en simple et a été numé-
ro un mondial durant trois décen-
nies différentes, un exploit sans
précédent. Ses titres olympiques,
une médaille d'or en simple à Pékin
en 2008 et une médaille d'or en
double à Tokyo en 2016, viennent
s'ajouter à sa collection déjà
impressionnante. Malgré ses der-
nières années affectées par des
blessures, Nadal a fait un retour à
temps pour les JO 2024, où il a été
éliminé au second tour par Djoko-
vic, futur vainqueur. Il abordera la
Coupe Davis avec la volonté de
représenter fièrement son pays,

une compétition qui a marqué le
début de sa carrière en 2004.

La retraite de Nadal marque la
fin d'une époque pour le tennis.
Alors qu'il se prépare pour son der-
nier tournoi, les fans se remémo-
rent  déjà ses plus grands moments.
La légende de Nadal perdurera,
comme avant lui, celle  de  John
McEnroe, d' Ivan Lendl  ou bien
Jimmy Connors et continuera à ins-
pirer les futurs talents pour  être les
nouvelles étoiles du  monde du ten-
nis.  

M. A. T.

LÉGENDE DU TENNIS AVEC  14 TRIOMPHES À ROLAND-GARROS 

Nadal annonce
son retrait  après
la Coupe Davis 

LIGUE 1 MOBILIS (4E JOURNÉE) 

CRB-MCEB délocalisé au stade 
du 5-juillet 

Le match CR Belouizdad-MC El-Bayadh, comptant pour la 4e journée du championnat de
Ligue 1 Mobilis de football, prévu initialement au stade Nelson-Mandela de Baraki, se joue-
ra le samedi 12 octobre au stade du 5-juillet 1962 d'Alger (19h00), a indiqué la Ligue de

football professionnel (LFP) jeudi sur son site officiel. L'enceinte olympique a été fermée après
la finale de la Coupe d'Algérie entre le CR Belouizdad et le MC Alger (1-0), disputée le 5 juillet
dernier, pour des travaux de rénovation et de remise en état de la pelouse. Le Chabab, qui reste
sur trois nuls de rang, occupe la 11e place au classement (3 pts), alors que le MCEB n'arrive pas
à décoller, et reste sur une série de trois défaites en autant de matchs, occupant la dernière posi-
tion. 

L'un des plus grands noms de l'histoire de ces
dernières décennies, du  tennis, Rafael Nadal, a

annoncé qu'il mettrait fin à sa carrière après la Coupe
Davis, prévue en novembre. À 38 ans, le champion

espagnol, vainqueur de 22 tournois du Grand
Chelem, évoque une décision difficile mais

nécessaire, marquée par des années de luttes contre
des blessures.

ARSENAL 
Énorme coup dur
pour Martin 
Odegaard
A bsent des terrains

depuis le 9 sep-
tembre dernier et une
blessure lors d’un
match de Ligue des
Nations avec la Norvè-
ge, Martin Odegaard
prend actuellement
son mal en patience.
Dernièrement, il sem-
blait même inquiéter
un peu du côté d’Arse-
nal puisque Mikel Arteta évoquait « des
dégâts, en particulier au niveau d’un des liga-
ments de la cheville ». Et alors qu’on s’atten-
dait à le revoir rapidement, sa blessure conti-
nue de traîner et il n’a pas été appelé pour le
rassemblement de ce mois d’octobre.

Mais problème, son retour à la compéti-
tion n’est pas prévue pour tout de suite. Loin
de là. En effet, selon les informations de la
BBC, alors qu’Arsenal pensait le revoir rapide-
ment, le milieu de 25 ans a rechuté et ne sera
pas disponible avant le mois de décembre.
Un énorme coup dur pour les Gunners qui
perdent donc leur capitaine pendant encore
de longues semaines…

RED BULL
Le salaire de Jürgen Klopp dévoilé

Bild fait une révélation à propos du prochain salaire de Jürgen Klopp chez Red Bull. L’ancien
entraîneur de Liverpool percevait un salaire annuel de 20 à 22 millions d’euros chez les Reds, mais
il va désormais devenir directeur du football mondial chez Red Bull, à partir du 1er janvier 2025.
Pour son nouveau poste, son salaire devrait être compris entre 8 et 11 millions d’euros. Ce qui repré-
sente la moitié de ce qu’il gagnait à Liverpool. Klopp a exprimé le souhait de ne plus être respon-
sable des opérations quotidiennes, acceptant ainsi une baisse de salaire.

L a saison 2024-2025 sera
plus chargée que la sai-
son 2023-2024. La ten-

dance est à l'augmentation des
matchs, notamment en raison
des nouvelles formules de la
Ligue des Champions et du
Mondial des Clubs, et cela
inquiète le sélectionneur alle-
mand Julian Nagelsmann.

"Il faut trouver un équilibre

sain et peut-être procéder à
certains ajustements. Je ne
pense pas qu’il y aura moins
de matchs à l’avenir, plutôt
davantage. Il faut simplement
parler un peu de l’organisation
des pauses. C’est ce qui ressort
de la réunion des entraîneurs
de l’UEFA. On a des idées.
Arsène Wenger avait proposé
des choses sur les pauses, de

les rendre plus longues. Quand
je pense à l’été prochain… On
aura peut-être de la Ligue des
Nations, un match de qualifica-
tion au Mondial et le Mondial
des clubs pour certains
joueurs. Ils n’auront aucun
répit, c’est un problème", a
estimé l'ancien coach du
Bayern Munich en conférence
de presse.

ALLEMAGNE 
Le calendrier, Nagelsmann inquiet

La Guinée-
équatoriale
bat le Libéria
et monte à la
2e place

L a sélection équato-
guinéenne de foot-

ball s'est imposée face à
son homologue libé-
rienne 1-0, en match
disputé vendredi après-
midi au stade de Mala-
bo, pour le compte de
la 3e journée (Gr.E) des
qualifications de la
Coupe d'Afrique des
nations CAN-2025.
L'unique but de la par-
tie a été inscrit par Iban
Salvador sur penalty
(34e). Le "Nzalang
Nacional", dont il s'agit
de la première victoire,
se hisse à la 2e place au
classement avec 4 uni-
tés, derrière l'Algérie (9
pts), large vainqueur
jeudi soir face au Togo
(5-1), au stade du 19-
mai 1956 d'Annaba. Le
Togo suit à la 3e place
(2 pts), alors que le Libé-
ria ferme la marche avec
1 point.
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NEWCASTLE

Pourquoi le projet fou des
Saoudiens ne mène à rien

Qualifié de club le plus
riche du monde après
son rachat par le fonds

d’investissement
saoudien il y a 3 ans,

Newcastle était annoncé
comme une sérieuse

menace pour les cadors
anglais.

T rois ans plus tard, il se
contente visiblement
d’un rôle d’outsider, et ne

peut même pas pleinement pro-
fiter des finances de son action-
naire principal. Il y a trois ans,
quasiment jour pour jour, New-
castle était racheté par le Fonds
public d’investissement saou-
dien (PIF) et redonnait espoir à
tous ses supporters. Celui de
revenir sur le devant de la scène,
alors qu’il était embarqué dans
une saison galère. Première mis-
sion, accrocher le maintien en
Premier League. Puis s’imposer
comme l’une des places fortes
du championnat anglais sur la
durée. Pour cela, des investisse-
ments massifs ont été consentis,
avec plus de 500 M€ déboursés
sur le marché des transferts. Pas
forcément pour recruter des
stars déjà établies.

C’était d’ailleurs l’une des
surprises de la nouvelle gouver-
nance. Beaucoup en Angleterre
redoutaient un nouveau Man-
chester City, avec un club ados-
sé à un État qui peut dépenser
sans compter pour recruter les
meilleurs joueurs du monde. On
y annonçait Mohamed Salah,
Neymar ou João Félix. On a fina-
lement eu droit à Bruno Gui-
marães, Sven Botman, Alexan-
der Isak ou Anthony Gordon.
Une stratégie qui a d’abord
porté ses fruits, avec Eddie
Howe sur le banc de touche,
puisque les Magpies ont termi-
né la saison suivante à la 4e

place, qualificative pour la Ligue
des champions. Mais depuis, la
belle progression s’est enrayée.
Et les causes sont multiples,
comme l’explique le Daily Tele-
graph.

LE FAIR-PLAY FINANCIER 
A COUPÉ L’HERBE SOUS 

LE PIED
Premier point, le Profit and

Sustainability Rules (PSR, le fair-
play financier anglais) a vite
éteint tout espoir de folie des
grandeurs. Il a été mis en place
peu de temps après le rachat de
Newcastle. Conséquence, le
club était tout proche de se faire
sanctionner en juin dernier, et il
a fallu quelques micmacs,
notamment avec Nottingham
Forest, pour équilibrer un peu
les comptes. Limité par ce PSR
strict, Newcastle ne peut donc
pas profiter pleinement de son
statut de club le plus riche du
monde. Pire, aujourd’hui, n’im-
porte quel joueur de l’effectif
pourrait être vendu pour rester
dans les clous financiers.

Deuxième point soulevé par
le Daily Telegraph, l’impossibili-
té, pour l’instant, de s’appuyer
sur des sponsorings dérivés de

l’actionnaire majoritaire. Deux
sponsors proviennent d’Arabie
saoudite, Sela et Noon, et rap-
portent respectivement 30 M€
et 7,7 M€ par an. Les dirigeants
regardent attentivement ce qui
se passe actuellement avec
Manchester City, qui défend
notamment la possibilité de
transactions entre parties asso-
ciées. À l’heure actuelle, New-
castle est limité et ne peut pas
bénéficier de contrats de spon-
soring lucratifs liés à certaines
entreprises saoudiennes. Ils en
ont développé d’autres, mais
cela ne lui permet pas d’intégrer
le haut du panier en Angleterre.

DES REVENUS ENCORE LOIN
DU TOP ANGLAIS

Là où le PSG a su s’imposer et
devenir une marque mondiale,
développant un maximum de
ressources différentes, Newcast-
le n’est pas encore un masto-
donte. Ses revenus commer-
ciaux ont quand même aug-
menté (250 millions de livres en
2022-2023), mais le placent seu-
lement au 7e rang en Angleter-
re, bien loin d’Arsenal (465 mil-
lions de livres) et surtout de
Manchester United (661 mil-

lions de livres). Septième, c’est
aussi le classement obtenu lors
de la dernière saison de Premier
League, ce qui ne lui a pas per-
mis d’accéder à l’Europe.

Troisième ombre au tableau,
le fait que Newcastle ne soit
même pas la priorité de son
investisseur. Si le PIF avait com-
muniqué initialement sur sa
volonté de développer le club,
tout heureux de mettre un pied
en Premier League, il n’a pas
spécialement envie d’en faire
plus, et se contente de le voir se
battre pour l’instant dans le pre-
mier tiers du classement. Une
autre preuve d’une forme de
désintérêt de l’Arabie saoudite
pour Newcastle : lorsque le dan-
ger d’une sanction du PSR était
imminent en juin dernier, il n’y a
pas eu d’opération sauvetage
via des clubs du championnat
saoudien pour acheter un
joueur à une somme déraison-
nable. Les 27 M€ payés pour
Saint-Maximin ont été l’excep-
tion, bien loin de certains achats
effectués ailleurs. Pourtant, il
s’agit là d’une faille repérée
dans les règles du PSR, qui
aurait permis à Newcastle de
réinvestir massivement sur le
marché des transferts.

Aujourd’hui, les rumeurs
concernant le mercato de New-
castle concernent plus de
potentiels départs, entre l’inté-
rêt réciproque entre Gordon et
Liverpool ou la crainte de
perdre Bruno Guimarães à
chaque fenêtre de transferts.
Après trois ans de présence, le
PIF a remis Newcastle dans la
première partie de tableau, mais
n’en a pas encore fait un prota-
goniste pour le titre. Et ce n’est
visiblement pas la priorité de
l’actionnaire, qui se contenterait
largement d’une qualification
pour la prochaine C1. Pas une
mince affaire dans une Premier
League plus compétitive que
jamais.

GÉORGIE 
Kvaratskhelia
rêve du Mondial
H uitième de finaliste du dernier

Euro, Khvicha Kvaratskhelia (23
ans, 36 sélections et 17 buts) rêve
plus grand. L'ailier de Naples a l'inten-
tion de disputer une Coupe du
monde avec la Géorgie d'ici la fin de
sa carrière.
"Je rêve de me qualifier pour la
Coupe du monde avec la Géorgie et
de gagner la Ligue des Champions
avec mon club. J’espère transformer
ces souhaits en réalité. Remporter le
trophée le plus important du football
de club est le rêve de tout footbal-
leur, et participer à la Coupe du
monde est ce à quoi aspire tout Géor-
gien", a souffé le Napolitain pour le
site de l'UEFA.
"Au cours des derniers mois avec la
Géorgie, nous avons montré que
nous pouvions tout faire pour réaliser
notre rêve de jouer la Coupe du
monde. Nous avons les compétences
et le caractère nécessaires pour trans-
former ce rêve en réalité", a rajouté le
meilleur joueur de la Serie A en 2022-
2023.

BAYER LEVERKUSEN 
Un plan pour
garder Wirtz
A uteur de belles performances, le

milieu offensif du Bayer Leverku-
sen Florian Wirtz (21 ans, 6 matchs et
4 buts en Bundesliga cette saison),
sous contrat jusqu'en juin 2027, sem-
blait promis à un départ en fin de sai-
son. Pourtant, d'après le journal Kic-
ker, le champion d'Allemagne en titre
envisage de prolonger son joyau
d'une saison supplémentaire et le
jeune talent se montre ouvert à cette
possibilité !
En effet, l'international allemand
bénéficie de conditions idéales pour
se développer à Leverkusen, et Hans,
son père et agent, préfère que son fils
se perfectionne plutôt que de le voir
à tout prix rejoindre un club de pre-
mier plan. En tout cas, les échanges
sont fluides entre le Werkself et le
clan Wirtz. Aucune autre écurie ne
s'est immiscée dans les discussions
pour le moment malgré l'intérêt sup-
posé du Real Madrid.

A lors que l’Espagne a de nombreux
joueurs blessés et donc absents
dans cette trêve internationale, le

sélectionneur Luis de la Fuente a tapé du
poing sur la table. Après les joueurs, ce
sont les entraîneurs qui crient au ras-le-bol
contre la FIFA et l’UEFA.

Nouvelle trêve internationale pour les
Champions d’Europe en titre. Après un ras-
semblement de septembre marqué un
match nul contre la Serbie (0-0) et une
large victoire contre la Suisse (4-1), l’Es-
pagne a rendez-vous à domicile avec le
Danemark à Murcie puis avec la Serbie une
nouvelle fois mais cette fois-ci à Cordoue
en Andalousie. Pour ces deux rencontres,
le sélectionneur Luis de la Fuente a convo-
qué Pau Cubarsí (FC Barcelone) et à Pedro
Porro (Tottenham). En revanche, il ne pour-
ra pas compter sur Unai Simón (Athletic
Club), Rodri (Manchester City), Dani Olmo
(FC Barcelone), Ayoze Perez (Villarreal) et
Robin Le Normand (Atlético), tous blessés.
Plusieurs joueurs appelés ont ensuite
déclaré forfait à la dernière minute comme
Bryan Gil (Girona), Nico Williams (Athletic)
ou encore Ferran Torres (FC Barcelone). En
ce sens, Bryan Zaragoza (Osasuna) a été
appelé en renfort, tout comme Sergio
Gómez (Real Sociedad). Une cascade de
blessures qui devient un sujet d’actualité
depuis le début de saison.

Mais après plusieurs semaines où la pla-

nète foot a été frappée par une avalanche
de blessures graves, un autre thème a pris
possession de la conférence de presse de
Luis de la Fuente mardi : «je me suis risqué
et je ne me suis pas trompé sur le côté
négatif. J’ai dit que les compétitions amè-
nent des revers qui sont le côté le plus laid
du football et que, malheureusement, nous
allions avoir des répercussions. Je ne m’at-
tendais pas à autant en même temps, mais
c’est arrivé. Les gens sont accros à l’équipe
nationale parce qu’il y a un présent et un
avenir», a déclaré le sélectionneur espa-
gnol qui a dû composer avec une liste res-
treinte marquée par les absences de
joueurs cadres, tels que Rodri, victime
d’une rupture du ligament croisé antérieur
du genou droit, ou encore Dani Carvajal,
qui souffre d’une rupture du ligament croi-
sé antérieur, une rupture du ligament col-
latéral externe et une rupture du tendon
poplité de la jambe droite.

TROP DE MATCHS, TROP DE BLESSURES
Certains joueurs internationaux évo-

luant dans les plus grands clubs vont vivre
une saison longue et harassante avec un
nombre de matchs disputés qui pourrait
dépasser les 80 rencontres en comptant les
compétitions et les trêves internationales.
Dans le cas du Real Madrid de Kylian Mbap-
pé par exemple, les Merengues sont en lice
dans un total de sept tournois : la Liga, la

Copa del Rey, la Ligue des champions, la
Supercoupe d’Espagne, la Supercoupe
d’Europe, la Coupe du monde des clubs et
la Coupe intercontinentale : «il y a un
aspect clair qui est le nombre de matchs
joués. Il y a très peu de récupération, le
footballeur doit jouer à sa limite et les exi-
gences sont chaque jour plus grandes. Si
vous jouez jusqu’à la limite, vous courez
plus de risques. Nous devrons avoir un
débat plus tranquille. Il n’y a pas de temps
pour préparer les saisons comme c’était le
cas il y a des années et c’est la base de tout
ce qui vient après. Avec si peu de récupéra-
tion, c’est vraiment un risque important», a
expliqué Luis de la Fuente. Le nouveau rap-
port de la FIFPRO, le syndicat international
des footballeurs professionnels, met en
lumière les inquiétudes largement répan-
dues concernant la charge de travail exces-
sive des joueurs, soulignant à quel point les
exigences croissantes des compétitions
compromettent leur santé et leur bien-
être. Le suivi de la charge de travail des
joueurs 2023-2024 (rapport PWM) révèle
que certains joueurs bénéficient de moins
d’un jour de repos par semaine, en viola-
tion des normes internationales de santé et
de sécurité. Avec plus de 1 500 joueurs sui-
vis, le rapport PWM a révélé que 54 %
d’entre eux sont confrontés à une charge
de travail excessive. Il a fallu peu de temps
pour que les syndicats entendent le cri de

désespoir des joueurs. En effet, une pre-
mière plainte contre la FIFA a été déposée
devant le tribunal de grande instance de
Bruxelles par l’UNFP, la PFA, l’AIC et la FIF-
Pro Europe — respectivement les syndicats
français, anglais, italiens et du service euro-
péen du syndicat mondial. Ces différents
syndicats n’ont pas dit leur dernier mot et
comptent bien pousser la FIFA dans les
cordes. La gronde populaire se fait de plus
en plus ressentir et les différents cham-
pionnats font bloc avec le menace d’une
grève générale qui plane : «je n’en veux pas
(de cette grève, ndlr). J’espère qu’il n’y a
pas de menace de grève et pour cela, il fau-
dra en parler au bon moment. Il faut s’as-
seoir lorsque le calendrier est établi avec
toutes les parties : UEFA, FIFA, clubs,
joueurs… c’est la seule véritable manière
de parvenir à un accord. S’il y en a qui ne
sont sûrement pas responsables, ce sont
bien les équipes nationales. Nous sommes
victimes de ces situations. Les respon-
sables sont ceux qui coordonnent ces sai-
sons. Si je suis en club et que je dois gérer
70 matchs, je devrais peut-être procéder
différemment. Il existe des solutions», a
conclu l’entraîneur espagnol. Une seconde
plainte sera déposée le 14 octobre pro-
chain à la Commission européenne par les
mêmes syndicats susmentionnés, auxquels
il faut ajouter ceux de la Premier League,
de la Bundesliga, de la Serie A et de la Liga.

ESPAGNE

Luis de la Fuente remet une violente couche sur la FIFA
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LA RÉSISTANCE NUMÉRIQUE

Un levier décisif dans la lutte
palestinienne

La résistance numérique
s’impose comme un outil

stratégique pour les militants
palestiniens, qui utilisent
l'espace en ligne afin de
dénoncer les crimes de

l'occupation sioniste et de
contrer sa désinformation.

S ur les plateformes sociales, de jeunes
Palestiniens ont brisé le blocus média-
tique, créant une vaste solidarité inter-

nationale. Le web devient ainsi un terrain de
lutte incontournable pour sensibiliser le
monde à la cause palestinienne. Selon Has-
san Al-Assi, chercheur palestinien en anthro-
pologie, l'émergence des réseaux sociaux
marque une nouvelle forme de combat : un
affrontement numérique aussi intense que
les combats sur le terrain. Il affirme que ce
combat sur le web influencera l'avenir du
conflit, en s'inscrivant dans la lutte pour le
droit des Palestiniens à l'autodétermination
face à l'arrogance de l'occupation sioniste.
C’est une confrontation entre justice, huma-
nité et solidarité d’un côté, et brutalité,
domination sioniste de l’autre. Depuis l'at-
taque contre Ghaza, les réseaux sociaux ont
été inondés de vidéos amateurs montrant la
brutalité de l'occupation, renforçant ainsi le
soutien international et des mouvements
pour les droits humains, comme "Black Lives
Matter". Al-Assi souligne que les campagnes
de hashtags, telles que "Free Palestine",
jouent un rôle clé dans la transformation des
perceptions mondiales, en liant les récits du
passé au présent Cependant, il dénonce la
"censure numérique" exercée par certaines

plateformes qui bloquent les contenus pro-
palestiniens. Entre octobre et novembre
2023, Human Rights Watch a documenté
plus de 1.050 cas de censure sur Instagram
et Facebook, ce qui freine la diffusion des
voix palestiniennes. 

Al-Assi insiste sur l'importance des
médias numériques en tant qu'outil de résis-
tance, en particulier lorsque l'accès des jour-
nalistes est restreint. Ahmad Rafiq Awad,
président du Centre d'études futures de
l'Université d'El-Qods occupée, confirme
que les réseaux sociaux sont un puissant
moyen de dénoncer l'agression sioniste et
de transmettre des récits non biaisés. Cette

utilisation innovante permet aux jeunes
Palestiniens de documenter en temps réel
les violations de l'occupation, renforçant
ainsi la solidarité internationale. Les alliances
numériques avec des mouvements mon-
diaux ont aussi permis l’émergence de nou-
veaux boycotts contre l'entité sioniste,
notamment aux États-Unis et en Europe.
Parallèlement à cette résistance numérique,
la lutte sur le terrain se poursuit, infligeant
des pertes notables à l'occupant. Plus d'une
année après le début de l’agression génoci-
daire contre Ghaza, la résistance palestinien-
ne, loin des mensonges de l’entité sioniste,
continue de prouver son efficacité.

Google déploie 
un verrouillage
intelligent
contre le vol de
smartphones
G oogle prévoit de renfor-

cer davantage la protec-
tion des utilisateurs de smart-
phones sous Android, qui ren-
contrent des difficultés avec
leurs données en cas de perte
ou de vol de leur appareil. La
société met en place des
modifications visant à assurer
la sécurité des données, que le
téléphone soit en votre pos-
session ou qu'il ait été dérobé.

L'intelligence
artificielle :
une
fonctionnalité
pour protéger
vos données
G oogle utilise la puissance

de l'intelligence artificielle
pour détecter les vols, en s'ap-
puyant sur les capteurs inté-
grés à votre téléphone pour
identifier si l'appareil est utilisé
par une autre personne. Par
exemple, l'intelligence artifi-
cielle analyse les mouvements
pour reconnaître lorsqu'une
personne commence à courir
avec votre téléphone ou effec-
tue d'autres actions suspectes.
Dès que Google détecte une
activité anormale, le télépho-
ne se verrouille automatique-
ment et bloque l'accès à vos
applications et données.

Le verrouillage
à distance : une
importante
fonctionnalité
de sécurité
L e verrouillage du télépho-

ne hors ligne est activé
lorsqu'une personne tente de
maintenir l'appareil déconnec-
té pendant une longue pério-
de. C'est la deuxième grande
fonctionnalité de sécurité.
Cette option de verrouillage à
distance, qui fonctionne uni-
quement avec votre numéro
de téléphone, est particulière-
ment utile si la fonction «
Localiser mon appareil » est
désactivée sur le téléphone
volé. Grâce à votre numéro,
vous pouvez vous connecter à
votre compte Google (via l'au-
thentification à deux facteurs)
et verrouiller l'appareil, même
s'il est éloigné.
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D eux des trois lau-
réats du prix Nobel
de chimie — récom-

pensés pour avoir révélé les
secrets des protéines grâce à
l'intelligence artificielle —
espèrent que leurs
recherches permettront des
"progrès scientifiques spec-
taculaires", amélioreront la
santé des populations et
aboutiront à la découverte
de nouveaux médicaments. 

Cependant, ils ont mis en
garde, mercredi, contre les
risques d'une mauvaise utili-
sation de l'intelligence artifi-
cielle. 

Les Américains David
Baker et John Jumper, ainsi
que le Britannique Demis
Hassabis, sont parvenus à
décrypter les structures des
protéines, des molécules
jouant un rôle crucial dans
presque toutes les fonctions
des organismes vivants. Lors
d'une conférence de presse
à Londres aux côtés de
Demis Hassabis, Jumper a
déclaré que ce prix "repré-

sente une promesse dans le
domaine de la biologie com-
putationnelle." Hassabis et
Jumper dirigent l'entreprise
Google DeepMind, et ont
développé en 2020 un
modèle d'intelligence artifi-
cielle appelé "AlphaFold 2"
capable de déterminer la
structure des protéines.
Jumper a ajouté : "Nous vou-
lons rendre le monde
meilleur, et nous disposons
d'outils incroyablement
puissants pour y parvenir.
Nous serons finalement en
mesure d'améliorer la santé
des gens grâce à notre tra-
vail avec l'intelligence artifi-
cielle." 

Il a exprimé l'espoir que
ce prix soit "un signe" que lui
et son collègue ont réussi à
"ouvrir la voie à de nom-
breux progrès scientifiques
impressionnants." Quant à
Hassabis, il a expliqué que
leurs recherches pourraient
contribuer de manière signi-
ficative à la découverte de
médicaments, réduisant

ainsi le temps nécessaire de
"près d'une décennie ou
plus à seulement quelques
mois." Cependant, Hassabis,
âgé de 48 ans, a tenu à aver-
tir des dangers liés à l'intelli-
gence artificielle, "l'une des
technologies les plus trans-
formantes de l'histoire de
l'humanité." 

Il a souligné que l'intelli-
gence artificielle "offre un
potentiel énorme pour le
bien, mais peut aussi être
utilisée à des fins néfastes." Il
a ajouté : "Nous devons vrai-
ment réfléchir profondé-
ment à mesure que ces sys-
tèmes et technologies
deviennent de plus en plus
puissants." 

Et de conclure : "J'ai une
grande confiance dans l'in-
géniosité humaine," affir-
mant que l'humanité peut
résoudre bon nombre de ses
problèmes les plus com-
plexes "si suffisamment de
temps, de ressources et de
personnes intelligentes sont
disponibles."

NOBEL DE CHIMIE
Les lauréats mettent en avant l'IA
pour des avancées médicales tout

en avertissant des dangersBROADBAND DEVELOPMENT
CONGRESS À PARIS
Algérie Télécom
récompensée pour
son service Idoom
Fibre 
A lgérie Télécom a annoncé, ce mercre-

di, avoir remporté le prestigieux prix
"Giga City Excellence" lors du Broadband
Development Congress qui s'est tenu à
Paris le 8 octobre 2024. Ce prix, attribué
par un jury d'experts internationaux,
reconnaît l'engagement de l'entreprise en
matière d'innovation et d'excellence dans
le secteur des télécommunications. Le prix
a été décerné à Algérie Télécom pour son
service Idoom Fibre, qui compte actuelle-
ment près de 1,5 million d'abonnés. Cette
distinction souligne la qualité et l'efficaci-
té des services offerts, consolidant ainsi la
position de l'opérateur comme leader sur
le marché des télécommunications, aussi
bien en Algérie qu'en Afrique. Algérie
Télécom a réaffirmé sa volonté de conti-
nuer à développer ses infrastructures,
répondant ainsi à la demande croissante
en connectivité, tout en poursuivant ses
efforts d'innovation pour améliorer l'expé-
rience de ses clients.

NEW TECH 

WORLD TECH 
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POUTINE  SUR LE NOUVEL ORDRE MONDIAL :

La Russie se dit «ouverte 
à la discussion  avec tous les
partenaires internationaux»
La Russie est ouverte à la

discussion des paramètres
d’un nouvel ordre mondial

avec tous les partenaires
internationaux, a indiqué le

Président russe, Vladimir
Poutine,  lors du forum "Les

Relations entre les époques et
les civilisations", qui se tient

au Turkménistan.  

L a paix et le développement uni-
versel ne peuvent être garantis
qu’avec la prise en compte de

l’opinion de chaque État et de chaque
peuple, a-t-il ajouté. Les principes de
respect et d'égalité entre les Nations
sont exigés dans le monde moderne
dans le contexte de ces changements.
Le Président russe a également invité les
participants du forum au sommet des
BRICS à Kazan, du 22 au 24 octobre cou-
rant.  Le locataire du Kremlin M.Poutine
est arrivé dans la nuit du 10 au 11
octobre dans la capitale turkmène, Ach-
khabad. Il participe au forum internatio-
nal "Les Relations entre les époques et

les civilisations » sous le thème «  la base
de la paix et du développement ».Le
chef de l’État russe devrait s'entretenir
avec le nouveau Président iranien, Mas-
soud Pezechkian, notamment mener
des discussions  sur  la situation dans le
Moyen-Orient ainsi que  d'autres entre-
vues qui ne sont «  pas exclues, » selon le
conseiller de Poutine, Youri Ouchakov.

En marge du forum, le Président russe a
déjà tenu de brèves conversations avec
ses homologues invités à l'événement

Selon le conseiller du président  russe
Iouri Ouchakov, au moins 32 pays ont
déjà confirmé leur participation au som-
met des BRICS qui aura lieu du 22 au 24
octobre dans la ville russe de Kazan..

R. I.

APRÈS LES DÉSASTRES DE LA  BOMBE
ATOMIQUE D'HIROSHIMA ET DE NAGASAKI
Guterres appelle 
à «éliminer les armes
nucléaires, des engins
de mort »
L e secrétaire général des Nations unies,

Antonio Guterres, a appelé hier  les diri-
geants mondiaux à faire preuve de "clair-
voyance" et à éliminer les "engins de mort"
que sont les armes nucléaires, après la remi-
se du Nobel de la Paix à un groupe anti-
armes atomiques. L'organisation japonaise
Nihon Hidankyo, qui regroupe des survi-
vants des bombardements nucléaires sur
Hiroshima et Nagasaki en 1945, a été consa-
crée hier  par le comité Nobel "pour ses
efforts en faveur d'un monde sans armes
nucléaires et pour avoir démontré, par des
témoignages, que les armes nucléaires ne
doivent plus jamais être utilisées"." Les survi-
vants de la bombe atomique d'Hiroshima et
de Nagasaki, également connus sous le nom
d'hibakusha, sont des témoins altruistes et
des garants de la mémoire de l'horrible coût
humain des armes nucléaires", a réagi M.
Guterres, dans un communiqué, relayé par
des médias. "Les armes nucléaires restent un
danger clair et présent pour l'humanité, qui
apparaît à nouveau dans la rhétorique quoti-
dienne des relations internationales", a-t-il
ajouté, exhortant les dirigeants du monde à
être "aussi clairvoyants que les hibakusha" et
à considérer les armes nucléaires "pour ce
qu'elles sont: des engins de mort qui n'of-
frent ni sûreté, ni protection, ni sécurité".
Pour le chef de l'ONU, la seule façon d'élimi-
ner la menace des armes nucléaires "est de
les éliminer complètement"

R. I.

NOMMÉ EN AOUT 2017
L’ambassadeur
russe aux Etats Unis
démis 
de ses fonctions

L'ambassadeur de Russie aux Etats-Unis,
Anatoli Antonov, a été démis de ses fonc-
tions, selon un décret signé jeudi par le pré-
sident russe Vladimir Poutine. Antonov,
nommé ambassadeur de Russie aux États-
Unis par le président russe en août 2017, a
occupé ce poste pendant sept ans. Le porte-
parole du Kremlin, Dmitri Peskov, a déclaré
lundi que le choix d'un nouvel ambassadeur
« ne dépendrait pas des prochaines élec-
tions présidentielles américaines », ajoutant
qu'un nouvel ambassadeur serait nommé
rapidement, selon les médias locaux.

R. I.

INDE
Chute des  réserves
de change à plus 
de 3, 7  milliards 
de dollars
L es réserves de change de l'Inde ont dimi-

nué de 3,709 milliards de dollars pour
atteindre 701,176 milliards de dollars au
cours de la semaine terminée le 4 octobre,
selon les données publiées vendredi par la
banque centrale du pays. Au cours de la
semaine, la plus grande composante des
réserves de change, les actifs en devises
étrangères, ont chuté de 3,511 milliards de
dollars à 612,643 milliards de dollars, tandis
que les réserves d'or ont diminué de 40 mil-
lions de dollars à 65,756 milliards de dollars.
Cette baisse fait suite à une hausse antérieu-
re la semaine précédente, lorsque les
réserves de change de l'Inde ont atteint un
niveau record de 704,885 milliards de dol-
lars. 

R. I.

U ne haute cour japonaise a confir-
mé la décision d'un tribunal infé-
rieur selon laquelle l'interdiction

de la double nationalité dans le pays
était constitutionnelle, rejetant une
plainte déposée par un citoyen améri-
cain né au Japon, ont rapporté vendredi
les médias locaux. Le plaignant Yuri
Kondo, 77 ans, qui réside dans la préfec-
ture de Fukuoka, dans le sud-ouest du
Japon, a soutenu que l'article 11 de la loi
sur la nationalité, qui stipule la perte de
la nationalité japonaise si une nationali-
té étrangère est acquise par choix, viole
les droits humains fondamentaux liés à
la poursuite du bonheur, à l'autodéter-
mination et à l'identité, tels que proté-
gés par la constitution, a rapporté
Kyodo News. Dans la décision de jeudi,
le juge président de la Haute Cour de
Fukuoka, Gunichi Kurushima, a déclaré

qu'il n'y avait « guère de nécessité »
d'autoriser la double nationalité, quali-
fiant l'objectif de l'article de « raison-
nable », selon le rapport.  

Lors d'une conférence de presse
après le jugement, Kondo a déclaré
qu'elle avait l'intention de faire appel
devant la Cour suprême, affirmant que
la haute cour « n'avait montré aucun
intérêt pour les difficultés auxquelles je
suis confrontée dans la vie réelle ».
Kondo, qui est née et a grandi au Japon,
a passé près de 40 ans à travailler et à
élever une famille aux États-Unis, où elle
est devenue citoyenne en 2004. Elle a
demandé un passeport japonais en
2017, mais sa demande a été rejetée

l'année suivante au motif qu'elle avait
perdu sa nationalité japonaise, selon le
rapport.  En 2022, le plaignant a déposé
une plainte auprès du tribunal de dis-
trict de Fukuoka, affirmant que l'inter-
diction de la double nationalité prévue
par la loi sur la nationalité violait la clau-
se d'égalité de la Constitution. Cepen-
dant, le tribunal de district a jugé que la
loi était constitutionnelle en décembre
dernier.  Huit personnes résidant en
Europe ont également contesté la
constitutionnalité de la loi, mais elles
ont perdu le procès devant la Cour
suprême en septembre dernier, selon
Kyodo News. 

R. I.

AGRESSION SIONISTE CONTRE LES TROUPES DE L’ONU
La Pologne condamne  

«dans les termes les plus forts»

L a Pologne condamne fermement l'attaque israélienne contre la force de
maintien de la paix de la Force intérimaire des Nations Unies (FINUL) au Liban,
a déclaré hier,  le vice-Premier ministre et ministre de la Défense nationale

Wladyslaw Kosiniak-Kamysz. Kosiniak-Kamysz a déclaré aux journalistes qu'il s'agis-
sait d'une attaque « inacceptable », que la partie polonaise « condamne dans les
termes les plus forts », même si l'attaque elle-même ne concernait pas les soldats
polonais. Il a noté que la situation dans toute la région, y compris sur la base polo-
no-irlandaise, est difficile et tendue, ajoutant que la Pologne surveille constamment
les circonstances, soutient et entreprend des actions coordonnées avec ses alliés. Le
ministre a également déclaré qu'il rencontrerait plus tard dans la journée le com-
mandant du contingent militaire polonais au Liban pour discuter de la situation
actuelle.  L’armée de l’occupant israélien a  tiré jeudi sur les positions de la FINUL,
blessant deux soldats de la paix au quartier général de la mission à Naqoura, selon
un communiqué de la FINUL. « Les soldats israéliens ont également tiré en direction
d'une deuxième position de l'ONU dans le sud du Liban, touchant le bunker où
s'abritaient les soldats de la paix et endommageant un système de communication
». La FINUL opère le long de la « Ligne bleue », marquant la séparation entre l’entité
sioniste sur la Palestine occupée, et   le Liban, et compte actuellement quelque 10
000 soldats de la paix fournis par 48 pays, dont  une grande partie de nationalité
française. . Depuis le 23 septembre, l'armée israélienne a lancé des frappes
aériennes intensives contre le Liban et a également lancé une opération terrestre,
sans arriver à planter le pied sur le sol libanais,  repoussée par la résistance libanai-
se. R. I.

SUR LA PLAINTE D’UN AMÉRICAIN NÉ AU JAPON

La Cour suprême déclare constitutionnelle
l'interdiction de la double nationalité
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VOLE DES DRONES AU-DESSUS 
DE PYONGYANG
La RPDC accuse
la Corée du Sud 
de violer son
espace aérien         
L e ministère des Affaires étrangères

de la République populaire démo-
cratique de Corée (RPDC) a accusé hier,
la Corée du Sud d'avoir envoyé des
drones au-dessus de Pyongyang, a rap-
porté l'agence de presse officielle
coréenne (KCNA).   Le ministère des
Affaires étrangères de la RPDC a publié
vendredi soir une déclaration indiquant
que la Corée du Sud avait récemment
envoyé plusieurs drones pour larguer
des tracts de propagande anti-RPDC.

R. I.
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Vingt ouvriers ont été tués et
six autres blessés, hier,  lors
d'attentats contre plusieurs
mines de charbon dans la
province pakistanaise du

Baloutchistan (sud-ouest), aux
premières heures , ont

indiqué des responsables.   

Les incidents se sont produits dans le
district de Duki, où des ASSAILLANTS
non identifiés ont fait exploser des

grenades dans au moins dix mines de
charbon, tuant et blessant les ouvriers qui
travaillaient à l'intérieur, a déclaré le chef
politique du district, Haji Khairullah Nasir.
Il a ajouté que les assaillants avaient mis le
feu aux mines et aux machines d'extrac-
tion avant de s'enfuir. La police du district
a affirmé que certains mineurs avaient été
regroupés et abattus par les assaillants.
Les dépouilles et les blessés (dont nombre

ont été gravement atteints) ont été trans-
portés dans un hôpital voisin, a précisé la
police, en ajoutant que la plupart des vic-

times étaient des résidents de différents
districts du Baloutchistan.   Aucun groupe
n'a revendiqué les attentats.                  R.I.

SELON LE PRÉSIDENT DU CONSEIL
EUROPÉEN
L'UE espère résoudre
ses problèmes 
avec Pékin  
par le « dialogue »
L'Union européenne (UE) « espère

résoudre les problèmes pertinents par
le dialogue et la consultation » et promou-
voir le développement des relations éco-
nomiques et commerciales entre l'UE et la
Chine, selon les déclarations du président
du Conseil européen, Charles Michel. Le
responsable européen  a tenu  ces propos
lors de sa rencontre avec le Premier
ministre chinois Li Qiang en marge des
réunions des dirigeants sur la coopération
en Asie de l'Est qui se tiennent à Vientiane.

R.I.

MALGRÉ LES RISQUES PERSISTANTS
«Les perspectives
d'inflation 
au Mexique
s'améliorent » 
selon  Banxico
Les perspectives d'inflation au Mexique

se sont améliorées, mais le risque
d'augmentation demeure, notamment en
ce qui concerne le prix de certains ser-
vices, a déclaré jeudi la Banque du
Mexique (Banxico).  Selon le compte
rendu de la dernière réunion de politique
monétaire de la banque, les cinq membres
du Conseil des gouverneurs ont convenu
que l'inflation dans le secteur des services
« continue de persister ».  Le conseil a noté
que les perspectives inflationnistes du
pays s'amélioraient après les « chocs mon-
diaux profonds » de ces dernières années
et que l'indicateur pourrait baisser jus-
qu'au taux cible de 3,0 % de la banque d'ici
le quatrième trimestre 2025.  L'inflation au
Mexique s'est élevée à 4,58 % en sep-
tembre, selon les données officielles les
plus récentes. R.I.

OURAGANS AUX ETATS-UNIS
Une tempête solaire
pourrait compliquer
les secours
Une tempête solaire pourrait compli-

quer les opérations de secours aux
Etats-Unis après le passage des ouragans
Hélène et Milton, en aggravant la pression
sur les systèmes électriques et en pertur-
bant les services de GPS, a averti une
agence américaine.  Une éjection de
masse coronale (CME) en provenance du
Soleil a touché la Terre jeudi, des parti-
cules qui perturbent le champ magné-
tique planétaire. Cela a déclenché une
tempête géomagnétique de niveau 4 sur
une échelle de 5, selon le Centre américain
de prévision de la météo spatiale (SWPC).
Celle-ci devrait persister jusqu'à vendredi,
avec la possibilité que le niveau 5, le
niveau maximal, soit atteint. Ce dernier
avait été observé en mai pour la première
fois depuis 2003. L'événement avait pro-
voqué de spectaculaires aurores boréales
dans de nombreuses régions du monde,
bien plus loin des pôles qu'à l'accoutu-
mée. Cette fois, alors que deux puissants
ouragans ont touché terre en Floride en
un peu plus de deux semaines seulement,
la nouvelle tempête solaire  "pourrait
accroître la pression sur les réseaux élec-
triques déjà affaiblis par les ouragans", a
prévenu le SWPC.  Les systèmes de naviga-
tion GPS, "en particulier ceux qui sont uti-
lisés pour les opérations de secours en cas
de catastrophe, pourraient être dégradés",
a ajouté ce centre. L'agence fédérale de
réponse aux catastrophes naturelles
(Fema) ainsi que plusieurs agences éta-
tiques impliquées dans les opérations de
secours ont été averties.Le Soleil est
actuellement proche voire à son pic d'acti-
vité dans son cycle qui dure 11 ans.       R.I.

L'inflation en Allemagne
s'est bien atténuée en
septembre pour

atteindre son plus bas niveau
depuis février 2021, renforçant
les attentes d'une nouvelle
baisse des taux par la BCE en
octobre, selon des données
définitives publiées hier . L'in-
dice des prix à la consomma-
tion a augmenté de 1,6% sur
un an, soit 0,3 point de moins
qu'en août, a indiqué l'institut
de statistiques Destatis. Les
prix sont restés stables (0,0%)
sur un mois. L'indice harmoni-

sé des prix, utilisé par la
Banque centrale européenne
(BCE), a augmenté de 1,8% sur
un an, soit en-dessous de la
cible de 2,0% visée à terme par
l'institut.  "La nouvelle baisse
des prix de l'énergie a freiné le
taux d'inflation en septembre
plus fortement que les mois
précédents", a commenté Ruth
Brand, présidente de Destatis,
dans un communiqué.  Les prix
de l'énergie ont reculé de 7,6%
sur un an, encore plus qu'en
août (-5,1%). L'inflation hors

alimentation et énergie, sur-
veillée de près par la BCE, était
de 2,7% en septembre, restant
bien au-dessus de l'inflation
globale.  Les prix des services,
un secteur à forte intensité de
main-d'œuvre, ont eu "un effet
inflationniste", augmentant de
3,8% en septembre, après 3,9%
les trois mois précédents, sou-
ligne Mme Brand.  Les prix des
produits alimentaires se sont
appréciés de 1,6%, avec des
hausses marquées pour l'huile
d'olive (+29,6%) et le beurre

(+29,3%).  En septembre, la
tendance à la désinflation s'est
confirmée dans la zone euro et
la BCE en tiendra compte jeudi
prochain lors de sa prochaine
réunion décidant de l'orienta-
tion de ses principaux taux,
après les avoir déjà baissés en
septembre.De nombreux
observateurs anticipent désor-
mais une nouvelle baisse du
loyer  de l'argent en octobre,
suivie d'une autre en
décembre.

R.I .
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AU SUD-OUEST DU PAKISTAN

20 ouvriers tués dans des attaques
contre plusieurs mines de charbon

SON PLUS BAS NIVEAU DEPUIS FÉVRIER 2021

L’inflation à  1,6% sur un an confirmée 
pour septembre en Allemagne

PRÉSENCE D'UN SYSTÈME DE MISSILES AMÉRICAIN AUX PHILIPPINES
Un sénateur philippin s'inquiète   et tire

la sonnette d’alarme

Le sénateur philippin Imee Marcos a expri-
mé jeudi son inquiétude face au déploie-
ment d'un système de missiles de moyen-

ne portée américain dans la province d'Ilocos
Norte, dans le nord des Philippines. Marcos,
président du comité sénatorial philippin des
relations étrangères, a déclaré au Pandesal
Forum de Quezon City que la présence du sys-
tème de missiles Typhon, une arme terrestre
capable de tirer le missile Standard-6 et le mis-
sile d'attaque terrestre Tomahawk, mettait les
Philippins en grave danger. Marcos, également
sœur du président philippin Ferdinand Romual-
dez Marcos Jr., a déclaré que les Américains uti-
lisaient les Philippins comme « bouclier humain
» en implantant un système de missiles dans le
nord de l'île de Luzon. «Le ministère de la
Défense nationale (MDN) utilise-t-il vraiment les
Ilocanos comme boucliers humains ? Est-il

nécessaire que des civils soient en danger ? » a-
t-elle demandé. "A quoi ça sert ? De faire de
cette zone civile une cible ? Elle ne nous appar-
tient pas et nous ne pouvons pas l'utiliser. A
quoi bon la garder là où des civils philippins, qui
ne sont pas des soldats, pourraient devenir des
boucliers humains ?", a-t-elle ajouté. Elle a plai-
dé pour que les Philippines développent leur
autonomie en matière de défense et adoptent
une politique étrangère véritablement indé-
pendante, évitant toute dépendance excessive
à l’égard d’une seule puissance. Le système de
missiles en question est arrivé aux Philippines
en avril dans le cadre des exercices militaires
conjoints américano-philippins. C'est la premiè-
re fois que les États-Unis déploient un système
de missiles de moyenne portée à l'étranger et
en Asie-Pacifique depuis la fin de la guerre froi-
de. R.I.

BOURSES OCCIDENTALES
Les cours
contrariés par
l'inflation
tenace aux
Etats-Unis
Les Bourses occidentales se

sont tassées jeudi après
avoir constaté que l'inflation
ralentissait moins que prévu
aux Etats-Unis, interrogeant
les investisseurs sur la suite
des baisses de taux de la
Réserve fédérale américaine
(Fed).A Wall Street, le Dow
Jones a abandonné 0,14%,
l'indice Nasdaq 0,05% et l'indi-
ce élargi S&P 500, 0,21%.En
Europe, Paris a fini en recul de
0,24%, Francfort 0,23% et
Londres autour de son équi-
libre (-0,07%).Selon l'indice
CPI de prix à la consomma-
tion, l'inflation a décéléré, à
2,4% en septembre, par rap-
port aux 2,5% du mois précé-
dent, mais elle est supérieure
aux 2,3% que projetaient les
analystes. L'indice de base,
hors alimentation et énergie,
ressort à 3,3%, contre 3,2%
seulement en août.  Dans ce
contexte, l'emprunt américain
a dix ans atteint 4,06%, contre
4,07% la veille en clôture.

R.I.

PRINCIPAL CENTRE DE TRAFIC AÉRIEN DES PAYS BALTES
L'aéroport de Riga attend plus de 7 millions

de passagers en 2024
L'aéroport international de Riga, principal centre de trafic aérien des pays baltes, devrait

accueillir plus de 7 millions de passagers cette année, selon les prévisions de la compagnie.  En
septembre, l'aéroport avait déjà accueilli 5,3 millions de passagers, soit une augmentation de 9 %
par rapport à l'année précédente pour le seul mois de septembre. La compagnie aérienne nationa-
le lettone airBaltic a transporté près des deux tiers des voyageurs, tandis que la compagnie low
cost irlandaise Ryanair en a transporté un cinquième.  Le chiffre d'affaires du fret a atteint 13 300
tonnes au cours des neuf premiers mois de cette année, avec des transporteurs majeurs tels qu'air-
Baltic, European Air Transport et Lufthansa Cargo.  L'aéroport de Riga, le plus grand des pays
baltes, a accueilli 6,6 millions de passagers en 2023, soit une augmentation de 23,2 % par rapport
à 2022. R.I.
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Le long métrage
"Mandoub Eleil" du

réalisateur saoudien Ali Al-
Kalthami a décroché le

"Wihr d'or", premier prix
de la 12ème édition du

Festival international
d’Oran du film arabe,

clôturé jeudi soir. 

Ce film raconte l'histoire
d'un homme célibataire
et troublé, qui se perd

chaque nuit, seul et inquiet
dans la foule et les rues de
Riyad, entre perte d'émotion,
perte de son emploi et la livrai-
son des commandes. Toutes les
circonstances le poussent à
abandonner ses principes dans
un monde auquel il ne com-
prend rien. Le long métrage "Al
Murhakun" du réalisateur
yéménite Amr Jamal a, pour sa
part, reçu le Wihr d’argent, tan-
dis que le Wihr de bronze est
revenu au film "Messi Baghdad"
du réalisateur irakien Suhaim
Omar Khalifa. Onze œuvres de
plusieurs pays arabes étaient
en compétition pour le prix
"Wihr d’Or" dans la catégorie
longs métrages, qui ont été
évaluées par un jury supervisé
par le réalisateur tunisien-fran-
çais Sami Bouajila. Les consé-
crations dans la catégorie des
longs métrages de ce festival,
dont la cérémonie de clôture a
vu la présence des autorités
locales et des personnalités du
cinéma algérien et arabe, ont
concerné le prix de la meilleure
interprétation féminine pour
L'actrice Jordanienne Mona
Haoua pour son rôle dans le
film "Inchaallah walad", tandis
que Samir Hakim a reçu le prix
de la meilleure interprétation

masculine pour son rôle dans le
film "Ardh Al Intiqam (Terre de
vengeance)". Pour la catégorie
des courts métrages, le premier
prix a été décerné au film "Leni
Africo" du réalisateur Tunisien
Marouane Labib, avec des men-
tions spéciales du Jury pour les
Films Mauritanien "walidouk
ala arjah" (Ton père...probable-
ment) des frères Tolba, le film
Irakien "Transit" De Bakir Al
Rabii et le film égyptien "Nah-
nou fi hadja ila moussaadat
kaounia" du réalisateur Ahmed
Imad. Le prix jury pour la Cri-
tique a été attribué au film
Algérien" Ardh Al Intiqam
(Terre de vengeance)" du réali-
sateur algérien Anis  Djaad avec
une mention spéciale pour le
film égyptien "Ikhtiar Mariam"
du réalisateur Mahmoud Yahia.
Pour la catégorie du documen-
taire-court, le film "Tahtouh" du
réalisateur algérien Mohamed
Ouali a reçu le Prix du Meilleur
film pour cette catégorie en
compétition au festival. Le prix
du meilleur Film documentaire-
long a été attribué au film
"Moutaradat Al Dhawe Al
Moubhir" du réalisateur Syrien

Yasser Guassab, avec une men-
tion spéciale du Jury pour le
film "Kapitana" du réalisateur
tunisien Houssem Sansa. Plu-
sieurs personnalités ont été
honorées, lors de cette cérémo-
nie de clôture, en l'occurrence
l'actrice algérienne Fadila
Hachemaoui et l'acteur égyp-
tien Fathi Abdelouahab. Dans
son allocution de clôture, le
commissaire du Festival, Adel-
kader Djriou, a souligné que
cette édition "assez spéciale"
était une occasion pour les pro-
fessionnels du cinéma arabe de
"parler, de discuter de la réalité
du cinéma, de nos rêves, de nos
ambitions et nos aspirations",
ajoutant : "Je suis très heureux
que le Festival d'Oran s'est
déroulé dans de très bonnes
conditions. Avec la détermina-
tion et l'amour de chacun, ce
rendez-vous à été une véritable
réussite". Pour rappel, plus de
60 films de 17 pays arabes, dont
plus de 40 œuvres cinémato-
graphiques étaient en lice, dans
le cadre de la compétition offi-
cielle, et ce, dans quatre caté-
gories : longs métrages, courts
et longs métrages de fiction et

courts et longs métrages docu-
mentaires, dont 10 films algé-
riens, supervisés par des jurys
comptant d’éminentes person-
nalités du septième art. La nou-
veauté de cette édition résidait
dans la présentation d'œuvres
cinématographiques en avant-
première arabe, africaine et
mondiale, avec l'introduction
de nouvelles sections, telles
que "les Documentaires
d'Oran", "les Classiques d'Oran"
et "les Spectacles du tapis
rouge", le Prix du Jury de la Cri-
tique, en plus de l'organisation
d'une soirée spéciale pour les
familles, intitulée "Cinéma
d'animation", ainsi que la pro-
grammation d'un colloque sur
les "Films restaurés". En solidari-
té avec le peuple palestinien,
un programme a été dédié à
Ghaza avec comme titre "Dis-
tance zéro... de Ghaza à Oran",
qui comprend la projection de
22 œuvres filmées, réalisées et
produites dans la bande de
Ghaza. D'autre part, cette édi-
tion a célébré le cinéma irakien,
outre la programmation
d'autres activités.

NOBEL DE LITTÉRATURE 
L’autrice sud-
coréenne Han
Kang lauréate
Le prix Nobel de littérature a été
décerné jeudi à la sud-coréenne

Han Kang, autrice considérée
comme novatrice dans le domaine
de la prose contemporaine. Agée
de 53 ans, Han Kang qui écrit
poèmes, nouvelles et romans en
coréen, a été récompensée "pour sa
prose poétique intense qui affronte
les traumatismes historiques et
expose la fragilité de la vie humai-
ne", a expliqué le jury dans un com-
muniqué. Parallèlement à l'écriture,
elle s'est également consacrée à
l'art et à la musique, ce qui se reflè-
te dans l'ensemble de sa produc-
tion littéraire. "L'œuvre de Han
Kang se caractérise par cette
double exposition de la douleur,
une correspondance entre le tour-
ment mental et le tourment phy-
sique, en lien étroit avec la pensée
orientale", a précisé l'Académie sué-
doise. L'autrice, née le 27 novembre
1970 à Gwangju en Corée du Sud, a
"une conscience unique des liens
entre le corps et l'âme, les vivants et
les morts, et, par son style poétique
et expérimental, elle est considérée
comme novatrice dans le domaine
de la prose contemporaine", a dit
devant la presse le président du
comité Nobel Anders Olsson. Han
Kang a percé au niveau internatio-
nal avec son roman "la Végétarien-
ne" (2007), écrit en trois parties, le
livre dépeint les conséquences vio-
lentes du refus de sa protagoniste
Yeong-hye de manger de la viande,
entrainant son rejet brutal par son
entourage. 

AIN DEFLA
Ouverture
prochaine d'une
Ecole de
formation dans
les métiers du
théâtre
Le Théâtre régional Tayeb-Chérif
Mohamed de Khemis Miliana à

Ain Defla ouvrira prochainement sa
propre Ecole de formation dans les
métiers du théâtre, a-t-on appris
jeudi auprès de cette institution
culturelle. "Une Ecole de formation
dans les différents métiers du
théâtre, à l'instar de l'actorat, va
ouvrir ses portes "très prochaine-
ment" au niveau du Théâtre régio-
nal Tayeb-Chérif Mohamed", a indi-
qué à l'APS, le directeur artistique
du théâtre, Sid Ahmed Kara Ahcène.
L'Ecole ciblera la catégorie d'âge de
8 à 18 ans pour initier les intéressés
aux métiers et fondamentaux du 4e
art, a souligné M. Kara Ahcene, en
ajoutant que d'autres formations
spécialisées seront destinées aux
étudiants. Le directeur artistique a
déclaré que l'ouverture de cette
Ecole contribuera à la redynamisa-
tion et à l'animation du Théâtre
régional, lequel "ne peut pas se
faire sans la formation", a-t-il dit.
L'Ecole permettra aussi de former
des jeunes qui feront partie à long
terme de la pépinière d'acteurs du
Théâtre régional, ainsi que la consti-
tution d'un public "avisé" du théâtre
dans la wilaya, a-t-il fait savoir. Le
même responsable a indiqué que
cette initiative offrira aux jeunes "la
possibilité d'avoir un métier et de
se lancer dans le théâtre". 

Ph
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La wilaya de Mostaganem a bénéficié
d'une enveloppe financière estimée à
810 millions de dinars, destinée à la

restauration de plusieurs sites et monu-
ments historiques et culturels, a-t-on appris
mardi du directeur local de la Culture et des
Arts, Mohamed Marouani. M. Marouani a
indiqué, à l'APS, que les opérations dont a
bénéficié la wilaya récemment, ciblent un
grand nombre de sites et de vestiges histo-
riques et culturels datant de différentes
périodes de l'histoire de la région, dont cer-
tains sont inclus dans l'inventaire additif du
patrimoine national, et ce, dans le but de
les réhabiliter. Le responsable a fait état de
l'élaboration, prochainement, d'une étude
relative à la restauration de la Grande mos-
quée et "Dar El-Kaïd" pour une enveloppe
budgétaire de 120 millions de dinars, du
Mausolée de Sidi Lakhdar Benkhlouf (50
millions de dinars) et la rénovation de la
salle des spectacles de la Maison de la cul-
ture Ould Abderrahmane Kaki (70 millions
de dinars). S'agissant du classement du
Mausolée du Saint homme Sidi Lakhdar
Benkhlouf (16è siècle), M. Marouani a fait
savoir que le dossier est en cours d'élabora-
tion, indiquant qu'il sera achevé avant la fin
de ce mois d'octobre, avant d'être transmis
à la Commission nationale chargée du clas-
sement des sites et des monuments histo-
riques lors de sa prochaine session. Par

ailleurs, les services concernés vont élabo-
rer un circuit culturel et touristique com-
prenant les trois sites historiques ayant
bénéficié d'opérations de restauration
urgentes, a ajouté le directeur de la Culture
et des Arts, faisant état de la levée du gel de
l'étude relative au plan de valorisation et
des travaux d'urgence du secteur protégé
de la ville de Mostaganem "La Casbah de
Mostaganem". Et de relever que cette déci-
sion permettra la restauration et la réhabili-
tation de pas moins de 60 sites et monu-

ments historiques au sein de cette aire pro-
tégée s'étendant sur plus de 103 hectares.
Une enveloppe financière de 500 millions
de dinars a été allouée à cette opération,
gelée depuis plusieurs années, a signalé M.
Marouani, indiquant que la Commission de
wilaya des biens culturels a tenu, dernière-
ment, une réunion consacrée à l'examen de
la situation de quatre sites archéologiques
et à l'actualisation de leurs dossiers, à l'ins-
tar du site de "Kiza", dans la commune de
Sidi Belattar et le fort de la ville de Sour. 

MOSTAGANEM
810 millions de dinars pour la restauration 

de sites et monuments historiques

FESTIVAL INTERNATIONAL D'ORAN DU FILM ARABE 

Le long métrage " Mandoub Eleil"
décroche le "Wihr d'or" 

THÉÂTRE
Le spectacle "Ghassil El Ana" de Samir

Mokhtari présenté à Bouira

Le spectacle théâtral "Ghassil El Ana", du metteur en scène Samir Mokhtari, a été pré-
senté mardi après-midi à la maison de la culture Ali Zaâmoum de Bouira, en présence
d'un public nombreux, a-t-on constaté. Produit par l'association culturelle d'El Adjiba

et joué par le comédien Fatah Mokhtari, ce spectacle est un monodrame de trente
minutes qui retrace les problèmes et les ambitions d'un artiste durant sa carrière. Dans la
pièce, présentée dans le cadre des activités culturelles initiées par la maison de la culture
Ali Zaâmoum de Bouira, le comédien Fatah Mokhtari a su accrocher le public à travers ses
gestes, ses mimiques ainsi que ses histoires au sein de la société. "C'est l'histoire d'un artis-
te qui raconte ses ambitions de devenir grand comédien et homme de théâtre, malgré
toutes les entraves qu'il rencontre", expliqué à l'APS le réalisateur du spectacle Samir
Mokhtari. La pièce a subjugué le public présent qui a beaucoup applaudi l'artiste à la fin
du spectacle.
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

Comme à l’accoutumée 13 poulains
de 3 ans de race arabe pur sang, s’ali-
gneront ce samedi sous les ordres du
starter à l’hippodrome du Caroubier
pour prendre part au prix Chahda
retenu en la circonstance pour servir
de support au pari tiercé, quarté et
quinté, sur la distance de 1400
mètres, une épreuve à caractère qui a
regroupé des poulains de la même
qualité et du même niveau physique
et technique, donc nous sommes
devant un véritable dilemme pour la
simple raison, ils s’étaient tous  clas-
sés sur la distance du jour. Pour cela,
le pronostic reste encore compliqué
en pareille circonstance, pratique-
ment tous les coursiers en lice ont des
chances de figurer sur le podium,
donc il faut s’attendre à une arrivée
royale dans cette épreuve qui s’adres-
se aux poulains et pouliches, n’ayant
pas totalisé la somme de 241 000 DA,
en gain et place depuis le 1er avril
2024.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. INTIFADA D’HEM. Cette coursiè-
re jouera les premiers rôles dans
cette épreuve.

2. IFDIHAR. Possède à son actif
quelques bons essais, mais elle
n’aura pas la tâche facile parmi ce
lot.

3. AL BOURAQ. Excellent dans ses
deux seules tentatives, reconduit
toujours par S. Benyettou. Une place

lui est réservée.

4. MAOUAL EL BASRA. À revoir.

5. KAID AL MAJD. Le lot lui est
supérieur. À revoir.

6. TANOUBIA. Visiblement le
manque d’expérience.

7. IMALAYA. Depuis que cette
jeune femelle a été confiée au joc-
key A. Hebri, n’a pas raté un acces-
sit, elle peut venir encore prendre
une place.

8. IGORE. Ce jeune protégé de l’ex-
cellente écurie H. Metidji reste sur
de belles performances, dans des
épreuves comme celle du jour.

9. KAISARA. Au-dessous du lot.

10. HOYEM EL MESK. Méfiance,
cette fois, elle est confiée à un crack
jockey, Chawki Attallah, qui ne
monte pas pour le plaisir.

11. ICHRAQ EL BARAKA. À revoir.    

12. GHAZALET ESAHRA. Elle a pour
elle uniquement, la monte du joc-
key D. Boubakri. 

13. RIMEL EL JANOUB. Embusquée
en bas de la liste bénéficiant de
quelques kilos en moins, elle peut
créer la surprise.

MON PRONOSTIC
1. INTIFADA D’HEM - 10. HOYEM EL MESK - 3. AL

BOURAQ - 7. IMALAYA - 8. IGOR

LES CHANCES
13. RIMEL EL JANOUB - 12. GHAZALET ESAHRA

Épreuve pour poulains de 3 ans de même qualité

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  ABDELMADJID AOUCHICHE - ALGER
SAMEDI 12 OCTOBRE 2024 - PRIX CHAHDA - PS.AR.NEE

DISTANCE : 1 400 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 16H00
TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
AM. BETTAHAR 1 INTIFADA D’HEM K. HAOUA 55 6 aek. boubekeur

J. SAADI 2 IFDIHAR B. GACEM 55 5 propriétaire
D. HAMANI 3 AL BOURAQ S. BENYETTOU 55 9 s. rouane
ML. ZAABOUB 4 MAOUAL EL BASRA B. BERRAH 55 13 propriétaire
T. DILMI 5 KAID AL MAJD JJ : Y. MOUISSI 55 10 med hamidi

K. BENHAMOUDA 6 tanoubia F. AMMAR 54 1 b. amraoui
F. METIDJI 7 imalaya A. HEBRI 54 3 f. benzefrit
H. METIDJI 8 IGORE W. HAMOUL 54 8 m. djellouli

AM. BENDJEKIDEL 9 KAISARA F. BENDJEKIDEL 54 12 f. bendjekidel
ABH. DEKHNOUCHE 10 HOYEM EL MESK CH. ATTALLAH 54 11 ab. kara 

J. SAADI 11 ICHRAQ EL BARAKA A. SAADI 53 4 propriétaire
M. CHAOUCHE 12 GHAZALET ESAHRA (0) D. BOUBAKRI 53 2 propriétaire
T. BENSAID 13 RIMEL EL JANOUB AP : Y. CHELLAL 49,5 7 propriétaire



L es services de
sûreté de la
wilaya d'Alger

ont démantelé un
réseau criminel com-
posé de 10 individus
et spécialisé dans l'or-
ganisation de traver-
sées clandestines, a
indiqué, mercredi, un
communiqué des
mêmes services. Les
services de la sûreté
de wilaya, représentés
par la Brigade de lutte
contre le trafic des
migrants et la traite
humaine relevant de la
division centre de la

Police judiciaire, ont
démantelé, en début
de semaine, un réseau
criminel composé de
10 individus, spécialisé
dans l'organisation et
la préparation de tra-
versées clandestines à
partir des côtes algé-
riennes vers des côtes
étrangères, en sus de
la saisie du matériel
utilisé dans cet acte
criminel, dont une
embarcation dotée
d'un moteur marin,
précise la même sour-
ce. L'opération a été
menée suite à des

informations sécuri-
taires parvenues à ces
services, selon les-
quelles "un groupe
d'individus s'apprê-
taient à organiser des
traversées clandes-
tines à partir de côtes
algériennes vers des
côtes étrangères". "Les
investigations menées
sur le terrain se sont
soldées par l'identifica-
tion de dix (10) indivi-
dus âgés entres 26 et
60 ans, parmi lesquels
se trouvent des repris
de justice pour crimes
et délits aggravés, qui
se sont livrés à la pré-
paration et à l'organi-
sation de traversées
clandestines en coor-
dination avec des
migrants". L'opération
s'est également soldée
par "la saisie d'une
somme en monnaie

nationale de 217 mil-
lion de centimes et
une autre en devise de
500 euro, trois (3) véhi-
cules touristiques, un
moteur marin, des
jumelles, des armes
blanches, un pistolet à
impulsion électrique
(Taser), une bombe
lacrymogène et de
fausses plaques d'im-
matriculation". Après
parachèvement des
procédures légales, les
mis en cause ont été
présentés devant le
parquet territoriale-
ment compétent pour
"organisation et pré-
paration de traversées
et de migration clan-
destines, trafic de
migrants dans le cadre
d'un groupe criminel
organisé transnatio-
nal", conclut le com-
muniqué. 
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«Je suis naturellement content parce qu’on a
gagné, je félicite mes joueurs pour le match
qu’ils ont réalisé, surtout pour avoir bien
réagi après le premier but encaissé d’une
manière, on ne peut, stupide. Pourtant, on
était bien entrés dans le match en gérant à
notre guise les premières minutes»

Le sélectionneur national, Vladmiri Petko-
vic après la victoire face au Togo (5-1)M
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Arrestation d’une bande criminelle spécialisée
dans l'organisation de « harga » à Alger

L ' astronome et physi-
cien américain de
l'Université de Califor-

nie, à Berkeley (Etats-Unis),
Geoffrey Marcy, a passé en
revue, mercredi à l'université
de Batna-1, sa carrière scienti-
fique forte de 64 années de
recherche. Le scientifique amé-
ricain, expert mondial et, pion-
nier dans la recherche d'exo-
planètes, a présenté, au grand
auditorium de l'université, les
résultats de ses recherches et
ses plus importantes décou-
vertes scientifiques sur les pla-
nètes. S'exprimant en anglais,
le conférencier, a retenu l'at-
tention d'un nombre très
important d'étudiants et de
chercheurs qui ont ensuite par-
ticipé à un riche débat sur l'as-
tronomie et sur l'univers dans

lequel vivent les êtres humains.
Le doyen de la Faculté des
sciences de la matière de l'uni-
versité de Batna- 1, Hamada
Habba, a souligné que cette

rencontre est une opportunité
pour les étudiants en doctorat,
master et licence des universi-
tés de Batna 1 et 2, ainsi que de
l'Ecole nationale supérieure des

énergies renouvelables, de l'en-
vironnement et du développe-
ment durable de Fesdis, en par-
ticulier les chercheurs dans les
domaines des sciences de l'es-
pace et de la terre, de bénéfi-
cier de l'expertise de ce scienti-
fique aux multiples décou-
vertes et un des leaders mon-
diaux dans ce domaine. L'initia-
tive d'accueillir cette sommité
scientifique par la Faculté des
sciences de la matière de l'uni-
versité de Batna-1, s'inscrit,
selon M. Habba, dans le cadre
de la formation continue des
chercheurs et des étudiants, et
leur offre l'opportunité de
côtoyer de grandes "pointures"
de l'astronomie et de bénéficier
des connaissances et de la
venue de spécialistes de haut
niveau. 

Arrestation de sept individus pour faux et usage
de faux à Annaba

L es éléments de la Gendarmerie nationale de la
wilaya d'Annaba ont arrêté sept (7) suspects pour
falsification de documents officiels, a indiqué

jeudi un communiqué de la Gendarmerie nationale.
Dans le cadre de la lutte contre la criminalité, toutes
sortes confondues, et agissant sur la base d'informa-
tions recueillies par les éléments du service de
recherche et d'investigation de la Gendarmerie natio-
nale d'Annaba faisant état de réseau criminel de falsifi-
cation de documents officiels, il a été procédé à l'arres-
tation de sept (7) individus âgés de 25 à 70 ans, a préci-
sé la même source. L'opération s'est soldée par "la sai-
sie de 84 cachets secs de différentes administrations

publiques, des sceaux personnels, des documents falsifiés, des équipements informatiques, des
supports magnétiques, de 13 téléphones portables, un véhicule touristique et des sommes d'ar-
gent", lit-on dans le document. Les mis en cause seront présentés devant les juridictions judiciaires
compétentes, une fois l'enquête est finalisée, a conclu la même source. 

Démantèlement
de trois réseaux
de trafic de
drogue et de
psychotropes
à Oran
L es services de police

d'Oran ont démantelé,
lors d'opérations distinctes,
trois réseaux spécialisés
dans le trafic de drogues et
de psychotropes et saisi
une quantité de cocaïne, a-
t-on appris jeudi auprès de
la direction de la sûreté de
wilaya. 
Ces opérations sont inter-
venues suite à des informa-
tions reçues par la Brigade
de lutte contre le trafic illi-
cite de stupéfiants et de
psychotropes, sur des
réseaux spécialisés dans le
trafic des drogues dans les
zones urbaines, a indiqué la
cellule de communication
et des relations publiques.
Après de nombreuses
investigations sur le terrain
menées par les mêmes ser-
vices, huit individus ont été
arrêtés et environ 1,5 kilo
de kif traité, 210 gr de
cocaïne, 128 comprimés
psychotropes et une
somme d'argent d'un mon-
tant de 320.000 dinars pro-
venant des revenus du tra-
fic ont été saisis, ainsi que
trois véhicules utilisés pour
transporter les stupéfiants,
a-t-on précisé.
Les suspects ont été pré-
sentés devant la justice,
sous l'accusation de déten-
tion, trafic et commerciali-
sation de drogues et de
psychotropes, selon la
même source. 

Secousse tellurique
de magnitude
4,3 degrés
dans la wilaya
de Tizi-Ouzou

U ne secousse tellurique de
magnitude 4,3 degrés sur

l'échelle ouverte de Richter a été
enregistrée jeudi à 14h59 dans la
wilaya de Tizi-Ouzou, indique un
communiqué du Centre de
recherche en astronomie, astro-
physique et géophysique (CRAAG).
L'épicentre de la secousse a été
localisé à 9 kilomètres au nord-est
d'Azzefoun (en mer) dans la même
wilaya, précise la même source.

Université de Batna : l'astronome américain Geoffrey Marcy
passe en revue ses 64 années de recherche 

Accidents de la
route en zones
urbaines : 11 morts
et 433 blessés
en une semaine

O nze (11) personnes ont trouvé
la mort et 433 autres ont été

blessées dans 374 accidents corpo-
rels de la route survenus en zones
urbaines durant la période allant
du 1er au 7 octobre 2024, indique
jeudi un bilan des services de Sûre-
té. Par rapport à la semaine précé-
dente, le bilan fait état d'une baisse
du nombre d'accidents (-15) et de
blessés (-22) ainsi que des morts (-
3), précise la même source. Le fac-
teur humain demeure la principale
cause de ces accidents (+96%), en
raison du non-respect du code de
la route et de la distance de sécuri-
té, de l'excès de vitesse, de la
fatigue et du manque de concen-
tration au volant, outre d'autres
causes liées au véhicule, selon les
données des mêmes services. La
Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN) réitère, à cet
égard, son appel aux usagers de la
voie publique à la prudence et au
respect du code de la route, rappe-
lant les numéros vert 1548 et de
secours 17 mis à la disposition des
citoyens 24h/24 pour tout signale-
ment.
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Humidité : 70%
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La deuxième trêve internationale
de la saison 2024/2025 a

offert son lot de surprises et de
rebondissements dans la Ligue

des nations. La France a fini par
dominer son groupe tandis que

la Grèce a créé la surprise à
Wembley face à l'Angleterre.
Retour sur une soirée riche en

émotions et en résultats décisifs.

L a France a entamé son rassemble-
ment avec une victoire convaincan-
te pour son premier match disputé,

de la Ligue A. Une performance solide qui
a permis aux Bleus d'être confiants avant
la suite des qualifications. Pendant ce
temps, la rencontre entre l'Italie et la Bel-
gique s'est soldée par un match nul 2-2.
Les Italiens ayant rapidement pris l'avanta-
ge grâce à Andrea Cambiasso (1e) et
Mateo Retegui (24e), le carton rouge de
Lorenzo Pellegrini a vite fait de changer le
cours de la dynamique du match. Réduits
à dix, les Azzurri ont vu la Belgique revenir
au score, avec un premier but de Maxim
De Cuyper suivi d'une égalisation rendue
possible par Leandro Trossard (61e) et
durant la suite du jeu, aucune des deux
équipes n’a pu prendre le dessus sur
l'autre, jusqu'à la fin de la confrontation. 

SURPRISE GRECQUE
AU STADE WEMBLEY

Dans la Ligue B, la Grèce a créé, outre la
surprise, un sentiment d'une joie immense
chez ses fans, en s’imposant 2-1 sur la

pelouse de l’Angleterre. Evangelos Pavli-
dis qui a ouvert le score pour les Grecs à la
49e minute, a été rattrapé par Jude Bellin-
gham égalisant à la 89e pour les vice-
champions d'Europe et à Pavlidis, en gran-
de forme, de rebondir, inscrivant un dou-
blé dans le temps additionnel (90+4e),
offrant ainsi une victoire précieuse à la
Grèce qui prend la tête de son groupe
avec 9 points sur 9 possibles.

Dans les autres rencontres de la Ligue
B, l’Autriche n'a laissé aucune chance au
Kazakhstan, s'imposant 4-0 et l’Irlande a
fini par remporter une victoire précieuse

face à la Finlande, au terme du match joué,
à Helsinki et un score (2-1), tandis que la
Norvège s’est imposée 3-0 contre la Slové-
nie. Des résultats qui reflètent la cadence
soutenue de la compétitivité de la Ligue B
et la lutte serrée pour la qualification.

En Ligue C, la Macédoine du Nord a
dominé la Lettonie avec un score net de 3-
0, tandis que les Îles Féroé ont concédé le
nul 2-2 face à l’Arménie. Dans la Ligue D, la
Moldavie a pris le meilleur sur Andorre (2-
0) et Gibraltar a remporté une victoire pré-
cieuse face à Saint-Marin (1-0). Ces résul-
tats illustrent la détermination des
équipes des nations moins médiatisées à
briller et faire parler d'elles, sur la scène
européenne. 

La Ligue des nations poursuit sa caden-
ce et son calendrier et les résultats des
journées à venir, dont celle de samedi,
promettent des confrontations décisives
avec du suspense au bout des matchs
retours. La Grèce pourra-t-elle conserver
son avance face à l'Angleterre ? Et la Bel-
gique saura-t-elle tirer profit de son nul
contre l'Italie ? Réponse qui tombera avec
le sifflet de l'arbitre à la fin  du match et la
fin ainsi de  la prochaine journée.

Mohamed Amine Toumiat

LA LIGUE DES NATIONS DE FOOTBALL S'ANIME

Victoires, surprises et égalités
lors de la 3e journée

SOUS-RIRE
L’

ÉD
IT

O

S éance plenière à l’APN, jeudi dernier. « La ques-
tion du développement local est au centre de l'in-
térêt de l'État qui a adopté une vision globale

visant à transformer les collectivités locales en pôles
attractifs pour l'investissement, afin de créer de la riches-
se et réaliser un équilibre dans le développement » a pré-
cisé le ministre de l’Intérieur, Brahim Merad, jeudi dernier,
à la séance plénière de l’APN consacrée aux questions
orales. Il a résumé les grandes lignes de l’engagement
du président de la République, Abdelmadjid Tebboune,
concernant la gestion locale et son rôle dans l’édification
de l’Algérie nouvelle. Cette orientation rappelée par le
ministre de l’Intérieur, devra être la « boussole » des tra-
vaux de la commission nationale de la révision des codes
de la commune et de la wilaya, installée par le chef de
l’État au début de ce mois. Il est clair que la commune et
la wilaya forment la base de l’État. Ses racines. Et c’est
précisément pourquoi une commission est à pied

d’œuvre pour formuler, corriger et renforcer les textes
législatifs en vigueur actuellement. Le code communal
date du 22 juin 2011, tandis que le code de wilaya date
du 21 février 2012. Après quatorze années d’exercice,
une remise à niveau et, par certains aspects, des correc-
tions s’avèrent nécessaires. 

D’autant que la vision du président Tebboune qui
s’inscrit dans le vaste projet de l’Algérie nouvelle est
novatrice. Faire de la commune et de la wilaya des
«pôles attractifs pour l'investissement » donne le signal
pour une grande réforme qui englobe les textes régle-
mentaires mais aussi les comportements des élus. Faire
en sorte que l’APC soit débarrassée des lourdeurs et
entraves empêchant une gestion managériale. Projet
ambitieux s’il en est et qui doit être accompagné par l’État
représenté par les Walis. Accompagné ne veut pas dire
« étouffer ». Une grande marge d’action et de manœuvre
doit être accordée au président d’APC et aux élus qui le

secondent. La dépénalisation de l’acte de gestion des
élus et une participation active de la société civile doivent
être bien étudiées par la commission en charge de la
révision. Dans le premier cas, la nécessité d’un contrôle
régulier des comptes tandis que dans le second cas l’in-
troduction d’une mini consultation populaire pour les pro-
jets d’envergure, peuvent prévenir bon nombre d’aléas.
Le tout adossé soit à une prestation de serment soit à
une charte d’éthique ou aux deux à la fois. 

Du contenu du projet de révision des deux codes
dépendra la réussite du développement local tant attendu
par les citoyens de toutes les localités du pays. Il faudra
en finir avec des APC limitées à tenir à jour l’état civil et
à délivrer des actes administratifs aux citoyens. Ce qui
génère et favorise la bureaucratie voire même la corrup-
tion. Il faudra engager les élus sur la base de bilans
annuels soumis au quitus de la wilaya et rendus publics
obligatoirement. Avec la participation active des citoyens.
En gardant toujours à l’esprit que c’est  pour leur bien-
être!

Zouhir Mebarki
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EN RAISON DES TRAVAUX
La RN1 
temporairement
fermée 
à Birkhadem 
jusqu'à demain
L a route nationale RN 1 a été tempo-

rairement fermée à la circulation
depuis la nuit d’hier dans les deux sens
au niveau de Birkhadem, et ce, à comp-
ter jusqu'à demain, a indiqué un com-
muniqué des services de la wilaya d'Al-
ger. 

La même source a fait savoir que, 
« le calendrier de fermeture de la route
a été mis en exécution, la nuit d’hier de
00:00 à 07:00, suivi par la nuit d’aujour-
d’hui de 00:00 à 06:00 et la nuit de
demain de 00:00 à 05:00». Le document
a précisé que, « cette fermeture tempo-
raire de trois nuits est due à des tra-
vaux, la circulation dans les deux sens
devant être déviée vers les axes
mitoyens de la RN 1 ». 

Ainsi, la circulation sera déviée pour
les usagers de la route allant d'Alger
vers Blida (RN 1 Birkhadem) au niveau
de Tixeraïne via l'entrée centre de la RN
TPC vers Birkhadem, puis via le pont
(T63) avant de rejoindre la RN 1. S'agis-
sant de la circulation de Blida vers
Alger, «le trafic pour les véhicules légers
sera dévié vers la droite en direction de
la rocade jouxtant la mosquée Malek
Bennabi, puis vers la route nationale
(RN 1)», a ajouté le communiqué. Pour
ce qui est des véhicules lourds de 2,5
tonnes et plus, la circulation sera déviée
de la route nationale (RN 1), au niveau
de Baba Ali, vers l'autoroute reliant
Baraki-Oued Ouchayah, puis vers toutes
les directions. 

La circulation sera aussi déviée de la
route nationale (RN 1) au niveau de
Baba Ali, vers la route nationale (RN 38)
en direction de Guée de Constantine,
puis vers toutes les directions. 

À noter qu' «il est interdit aux véhi-
cules lourds de 2,5 tonnes et plus de
circuler sur la route nationale (RN 1) en
direction de Blida-Alger, à partir de l'in-
tersection de la route nationale (RN 1)
avec la route nationale (RN 38) jusqu'à
Birkhadem», lit-on dans le communi-
qué. 

La wilaya d'Alger appelle les usagers
de la voie publique à emprunter les
autres axes routiers, mais aussi à res-
pecter les panneaux de signalisation et
d'interdiction, a conclu le communiqué. 

L. Zeggane 

ORGANISÉE PAR LE HCLA AU PROFIT DE
JOURNALISTES 

Première session de formation
sur la maîtrise de l’arabe

L e Haut Conseil de la
langue arabe (HCLA)
a organisé, jeudi, à

son siège à Alger, la pre-
mière session de forma-
tion linguistique au profit
de journalistes de diffé-
rents établissements
médiatiques portant sur la
relecture et la révision lin-
guistique ainsi que la maî-
trise de la langue arabe. 

La session de formation
a réuni des journalistes de
différents médias audiovi-
suels et de la presse écrite,
issus de différentes
wilayas. Les participants
ont bénéficié de deux
interventions enrichis-
santes abordant de nom-
breuses difficultés linguis-
tiques rencontrées par les
journalistes lors de la
rédaction d'informations,
telles que l'écriture des
chiffres, la ponctuation,
les erreurs courantes, ainsi
que les caractéristiques de
l'écriture journalistique. A
l'ouverture de cette ses-
sion, le président du
HCLA, M. Salah Belaïd, a
salué la participation des

journalistes à cette forma-
tion, soulignant qu'«elle
s'inscrit dans le cadre des
missions du HCLA»,
notamment «la préserva-
tion de la langue, l'arabe
étant une des langues les
plus importantes au
monde, avec ses spécifici-
tés». 

M. Belaïd a précisé que
«l'objectif de ces sessions
était d'accompagner les
journalistes dans l'usage
de la langue arabe», met-
tant en avant la «complé-
mentarité» entre le HCLA
et les journalistes. Il a éga-
lement rappelé que,
«cette session sera suivie
d'autres qui seront ani-
mées par des enseignants
qualifiés ayant une grande
expérience», relevant que
«ces formations font suite
aux sessions «réussies»
organisées en 2017 et
2018, et suspendues en
2019 en raison de la pan-
démie de Covid-19». Ajou-
tant que, « leur reprise
cette année répond à une
forte demande de nom-
breux journalistes souhai-

tant améliorer leur maîtri-
se de l'arabe pour l'exerci-
ce de leur profession».
Dans ce cadre, Yassine
Bouras de l'Université de
M'sila, a traité des sujets
souvent problématiques
pour les journalistes, tels
que l'écriture des chiffres
en lettres, les règles d'or-
thographe, la ponctua-
tion, et la transcription
phonétique. 

Par ailleurs, Abdelhafid
Cherif, de l'Université Akli
Mohand Oulhadj de Boui-
ra, a donné une interven-
tion sur «les arts d'expres-
sion et les techniques
d'écriture dans le langage
médiatique», mettant l'ac-
cent sur «le style journalis-
tique et ses différences
par rapport aux styles lit-
téraire et oratoire». Le pré-
sident du HCLA a égale-
ment participé à cette
journée de formation, à
travers une intervention
sur les erreurs linguis-
tiques courantes répan-
dues chez les journalistes. 

L. Zeggane 
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